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Arroyo ha defendido el derecho exclusivo de nuestra región

El queso manchego sólo se 
hará en La Mancha, dice el 

presidente del Consejo
Loreto García Arroyo, pre
sidente del Consejo Regula
dor de la Denominación de 
Origen del queso manchego, 
ba rechazado que la insis
tencia de los industriales del 
Duero en recurrir al Supre
mo vaya a permitir que el 
queso manchego pueda 
fabrícarse hiera de la región.

Arroyo ha defendido el dere
cho exclusivo de la Mancha a 
elaborar este producto. “Es 
bochornoso que los señores de 
Castilla-León, que tanto hablan 
de queso manchego, estuvieran 
vendiendo en Alemania con el 
nombre de manchego, el que 
elaboran con leche de oveja y 
mezcla de cabra y vaca”. Loreto 
García juzga un fraude que se 
atienda esta petición.

(Pág. 12)

Más de mil 
personas 
recibieron a las 
dos corbetas en 
Cartagena
Las corbetas “Descubierta” y 
“Cazadora”, que hace 87 días 
zarparon de este mismo puer
to para participar en la vigi
lancia del embargo económi
co a Irak, arribaron ayer al 
Arsenal Militar de Cartagena, 
donde esperaban cerca de 
1.500 personas, en su mayoría 
familiares de las tripulaciones.

(Pág. 18)

Sigue la polémica.

Loreto García afirma 
que los industriales 
del valle del Duero 
han estado vendiendo 
en Alemania como 
manchego un queso 
que no lo era

Sería un fraude que 
se autorizara a 
fabricar este producto 
en Castilla-León, 
asegura el presidente 
del Consejo 
Regulador.

Volvieron a casa.

r ..#
A

^

Puertollano

Simulacro de emergencia en la empresa de Puertollano.

Simulacro de emergencia 
en ENFERSA para 

comprobar el plan de 
seguridad

La empresa ENFERSA en 
Puertollano realizó ayer un 
simulacro de escape de amo
niaco para comprobar la 
efectividad de su plan de 
seguridad. Los,servicios de 
seguridad simularon un esca
pe durante la descarga de 
una cisterna de este produc
to y los trabajadores pusie
ron en marcha el plan de 
emergencia previsto por la 
dirección. (Pág. 10)

El ejercicio consistió 
en verter agua sobre 
una cisterna de 
amoniaco para evitar 
que el producto se 
convirtiera en una 
nube tóxica.

S Y además
Felipe González 
advierte a Irak 
sobre la posibilidad 
de que la ONU 
legitime el uso de 
la fuerza

(Pág. 20)

Fin hombre mata a 
hachazos a su 
^njer y a tres de 
sus hijos y luego se 
suicida en un 
pueblo extremeño

(Pág. 28)

El documento final 
de la CSCE o 

“Carta de París” 
pone fin a la 

confrontación 
política en Europa

(Pág. 26)

Bush vaja al Golfo 
sin haber obtenido 
el consenso de los 

aliados para 
intervenir contra 

Irak
(Pág. 26)
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(Abrimos sábados por la tarde)

Empate entre 
CC.OO y UGT
♦n ías elecciones 
sindicales de la 
provincia

Los resultados computados 
por la Comisión Provincial 
de elecciones muestran Un 
empate en el número de 
delegados entre UGT y 
CC.OO.

(Pág 5)
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E
l canciller Kohl, significativamen
te, ha alertado en la “cumbre” 
de París contra los “nacionalis

mos retrógrados” que podrían ser fuente 
de conflictos en la nueva Europa que 
acaba de nacer en esta histórica reunión. 
También Felipe González resaltó en su 
bien medido discurso que “la exaltación 
de las diversidades nacionales nos con
dujo al paroxismo de la rivalidad, con 
dos conflictos que arrasaron el conti
nente”.

La federalización de Europa, ya a pun
to de consumarse en los países de la 
Comunidad Europea y previsible a más 
largo plazo en el conjunto del continente, 
tendrá dos efectos opuestos. De una par
te, ciertos nacionalismos sin Estado, 
aherrojados por la gran compartimen
tación que ha existido en el auge del 
estatalismo, se verán liberados de los 
antiguos corsés y envueltos en una 
corriente emancipadora. Es el caso de 
algunas nacionalidades españolas, que ya 
ven en el horizonte comunitario la con
sumación de sus viejas aspiraciones 
nacionales.

De otra parte, surgirán también otra 
clase de tensiones nacionalistas, creadas 
por la rivalidad histórica entre ciertas 
etnias o por la no coincidencia entre 
los espacios políticos y los espacios étni
cos. Y puede que aparezcan algunas pre
tensiones totalizadoras o hegemónicas, 
semejantes a las que, en efecto, desen
cadenaron las dos guerras mundiales.

En un clima como el europeo, el nacio
nalismo tiene sentido, entendido como 
autocomplacencia de una comunidad 
nacional en su pleno desarrollo en liber
tad. Las nacionalidades tendrán nuevas 
oportunidades de cultivar su cultura sin 
los frenos tradicionales de las pugnas 
estatalistas, y en un marco mucho más 
amplio que dará cómoda acogida a todas 
ellas. Pero es preciso evitar a toda costa 
que las tendencias nacionalistas degene
ren en el aislacionismo, o en la cicatería 
cultural, o en la discriminación étnica, 
o en la consolidación de desigualdades 
que, a su vez, deriven en alguna forma 
de imperialismo.

Ortega, en un célebre discurso en las 
Cortes españolas con ocasión del debate 
sobre el estatuto de autonomía de Cata
luña -año 1932- hizo un distingo inte
ligente entre los “nacionalismos parti
cularistas” y los grandes nacionalismos. 
Aquéllos se caracterizaban porque su 
principal objetivo era diferenciarse del 
entorno. Estos otros procuraban en cam
bio una definición positiva, buscaban 
realzar sus propias peculiaridades, poten
ciar su cultura, hacerla creativa. E impu-

ANTONIO PAPELL

Pero es preciso evitar a toda costa que las 
tendencias nacionalistas degeneren en el ais
lacionismo, o en la cicatería cultural, o en la 
discriminación étnica, o en la consolidación de 
desigualdades

taba Ortega a vascos y catalanes el defec
to de que su principal orgullo fuera ser 
diferentes de los castellanos, en lugar 
de poner el énfasis en sí mismos.

Semejantes análisis pueden trasladarse 
fácilmente a la Europa de hoy: son inno
cuos los nacionalismos que potencian las 
características autóctonas; son retrógra
dos y peligrosos los que pretenden la- 
rivalidad, los que buscan una preemi
nencia, los que actúan insolidariamente.

Todas las naciones de Europa —en
tendiendo por tales no los Estados sino 
las etnias— tienen cómoda cabida en el 
esp.acio común que se proyecta, y que 
ya es una realidad en una parte amplia 
de Europa. Pero hemos de estar efec
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tivamente vigilantes para que no medren 
los particularismos agresivos, para que 
no se produzcan situaciones de domi
nación o de injusticia, para que no apa
rezcan tentaciones expansionistas.

Alemania, la gran amenaza naciona
lista del siglo, ha dado cumplidas garan
tías de haber aprendido la lección. Pero 
no sólo la comunidad germánica puede 
sentir aquellas propensiones insanas. 
Europa debe permanecer vigilante, cons
ciente de que este portillo es la única 
abertura por la que puede escaparse la 
estabilidad en ciernes. Por fortuna, los 
estadistas de Europa parecen haberse 
dado cuenta del problema, y están crean
do las bases para evitar riesgos ya anun
ciados, que nunca deben materializarse.
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1 ^ La pirámide

Y
, luego dices, compañe
ro, que la ciudad abun
da en noticias. Y es 
| nue Puertollano es una ciudad 

| noticiable por su naturaleza y 
| ñor su estructura social. Aquí | t de todo y también no pasa 
\ nada; la noticia se consume más 
1 dentro que fuera y, claro está, 1 nue así no se le da la dimensión 
| que merece, pero, lo cierto es 
i que pasa casi de todo: huelgas, 1 muertes, robos, deportes, cul- 
| tura popular y de espectáculo, 
| devociones a la Virgen de Gra- 
1 cia, poesía en san Antonio y 
| cartas de amor en las Asocia- 
| dones de féminas y amas de 
| casa.
| Luego, esta ciudad se des- 
\ pega de su progreso natural y 
| toma como modelo los aires i arquitectónicos de Roma lle- 
| vándalos a las fuentes, pérgolas 
1 y columnatas del paseo de San 
| Gregorio.
| Uno mira, siempre que pasas 
| a la ciudad, el monumento al 
| minero que, ojo avizor, desde 
| su atalaya, domina a la ciudad 
| para recordarle su ascendencia. 
| Puertollano era todo la mina 
1 y nada salía de su redonda, has- 
| ta que un día, para ganar el 
| futuro del poblado de la mine- 
| ría, un jefe de Estado dijo, poco 
1 más o menos;
| Para adelante, que esto ha 
| de ser ciudad y de las buenas; 
| que se abran las arcas y se 
| envíen las compensaciones y las 1 caridades y que Puertollano sea 
| lo que merece a su esfuerzo 
| colectivo; una ciudad meritoria 
| y grande que trabaje y progrese 
| en este resurgir de España. Y 
| así se hizo, y en poco tiempo, 
| la ciudad quedó trazada; vivien- 
1 das y más viviendas construidas 1 y un nuevo tipo de industrias 
1 llenando los claro del suelo 

urbano e industrial para armo- 
i nizar el todo de ciudad antigua 
I y moderna.
| Pero esto no es que lo diga 
1 yo, compañero, sino que lo 
1 dicen las crónicas de la prensa 
| nacional de aquel tiempo y la 
1 de aquí, que se soltó el pelo 
| en alabanzas por el milagro. Lo 
1 cierto es que Puertollano tiene 
1 enredada toda su historia en su 
| quehacer diario y te responde 
1 según le va.
I Nunca le fue mal del todo i y su progreso es bien elocuente, 1 pues con la minería en auge 
| vino la petroquímica, Ias eléc- 
| fricas, las fábricas para extraer 
1 subproductos de la pizarra bitu- 1 miñosa, talleres de todo índole, 
| grandes montajes alimentarios, i fábricas y comercios de tal o
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Puertollano entre los fueros y los 
desafueros

JOSE GONZALEZ LARA

cuales productos necesarios 
para una gran ciudad etc.. Te 
digo, compañero que el minero 
de hierro y cobre que vigila des
de el cerrillo de la entrada, está 
asustado, pues nunca ha visto 
tanto trajín heterogéneo como 
ahora. Y es que el sol está 
calentando la primera versión 
de su desarrollo.

Muchos fueros y desafueros 
tenía Puertollano, compañero y 
se han puesto en vigencia o se 
han eliminado por haber que
dado obsoletos.

Don Ramón, que gobierna a 
sus anchas, que es presidente 
de una federación de munici
pios y del suyo, tiene dudas, 
yo creo que ideológicas, pues 
quiere gobernar con el talante 
de los 100 años y no se ha dado 
cuenta que el siglo está peri
clitando y las ideas se petrifican.

Y está bien que de la minería 

carbonífera de la entraña se 
haya pasado a la de cielo abier
to, que es una minería menos 
suplicante; ahora las alabanzas 
al Hacedor o las maldiciones, 
si las hubiere, pueden subir en 
vertical hacia la altura. Yo creo 
que el minero ha roto con su 
ancestral imagen y se ha mode
lado como un hombre pudiente 
de valores; fuerte, generoso y 
humano y, -que se entienda 
bien hasta religioso.

Porque el mundo ya está 
superando su etapa de agnos
ticismo y cuando el hombre se 
queda vacío de gozo, tiene que 
buscarlo en" el amor a lo sobre
natural y eterno.

Y, para cuando quieras, com
pañero, que hay mucho que ver 
en esta ciudad de ermitas y 
campanarios que fue conquis
tada por San Raimundo al mis
mo tiempo que Almodóvar y

Fuencaliente; que en 1576 el rey 
Felipe II le dió el título de villa 
y que en 1838 fue tomada por 
los carlistas al mando de don 
“Basilio“; “Palillo”y “Tercero” 
Y si te parece poco, en el egido 
o en el prado está la fuente 
de agua agria que debería llevar 
el nombre de “fuente de los 
milagros” Y milagro es el que 
la Virgen de Gracia se situé 
a la entrada de la ciudad de 
hoy, en su santuario, para reci
bir las peregrinaciones.

Pero, para que meterse en 
más historias si el corazón de 
la ciudad late deprisa por su 
desarrollo. Mejor que nos que
demos aquí poniéndole el punto 
a la “i” la letra con que empie
zan sus adjetivos saludadores: 
inmensa, indómita e infatigable, 
que no son malos títulos, com
pañero.

Yo creo que el 
minero ha roto con 
su ancestral imagen y 
se ha modelado como 
un hombre pudiente 
de valores: fuerte, 
generoso y humano y, 
-que se entienda 
bien- hasta religioso. 
Porque el mundo ya 
está superando su 
etapa de agnosticismo
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^B Arcalaus el encantador

C
uando me siento al 
PCW, vengo ya dis
puesto al mínimo 

comentario de dos eventos anti
guos, olvidando la conferencia 
de París y el funcionario que 
atisbó el final de la historia. 
Los eventos son Anchuras y 
Alfonso Guerra. Tienen de 
parecido su fisonomía y ambos 
están maduros.

Tras el respaldo del ciento 
por ciento de los votos en el 
XXXII Congreso, charlaba uno 
con militante socialista y le 
hacía ver lo distorsionante de 
la situación política; digo más, 
la imposibilidad de que el asun
to Juan Guerra -por su gra
vedad mayúscula- pudiera olvi
darse de manera alguna. Le 
hacía ver -empero- que hasta 
medios de comunicación próxi
mos a la concepción de poder 
de González habían trazado la 
raya de forma contundente. Y 
ante su incredulidad me per
mito transcribir las durísimas 
palabras de Javier Pradera 
(“Nieblas después de la bata
lla”. El País. 18 de noviembre):

-“En efecto, sólo la dimisión 
o el cese de Alfonso Guerra, 
cuya vista gorda permitió 
durante siete años que su her
mano y asistente se enrique
ciera irregularmente desde un 
despacho oficial, podría restau
rar la debilitada confianza en 
que las palabras, las promesas 
y los principios del PSOE lle
guen a traducirse en hechos, 
decisiones y conductas. Aunque 
algunos profesionales del poder 
sostengan sin rubor que España 
debería seguir el ejemplo de

El lerrouxismo de Anchuras
Italia, asignando á la corrup
ción política la tarea de engra
sar los mecanismos del sistema, 
no parece fácil que la opinión 
pública acepte los cínicos con
sejos de la razón de Estado en 
favor de una amnistía de la 
memoria capaz de blanquear 
las hazañas perpetradas por 
Juan Guerra”.

El análisis es ejemplificador 
porque tras muchos meses de 
escándalo y descalificaciones a 
la prensa, al periodista le pare
ce condición previa la dimisión 
o el cese; apunta a la respon
sabilidad no tácita sino expresa 
(“cuya vista gorda permitió”); 
desvela movimientos por

RAMON BELLO SERRANO

minusvalorar las irregularida
des; habla sin complejos de 
corrupción política y desmonta 
la falacia de la opinión pública 
y la publicada (“no parece fácil 
que la opinión pública acep
te...”) finalizando con una con
sideración tremenda: “a partir 
de ahora, los heraldos de la 
revolución pendiente no ten
drán tan fácil la tarea de mani
pular con sus trompetazos 
demagógicos, en la mejor tra
dición del lerrouxismo, la esqui
zofrenia de los militantes de 
base”.

Digo que Anchuras tiene la 
misma fisonomía; el mismo 
estilo de hacer política, también

“A partir de ahora, los 
heraldos de la revolución 
pendiente no tendrán tan 
fácil la tarea de 
manipular con sus 
trompetazos 
demagógicos, en la mejor 
tradición del lenouxismo, 
la esquizofrenia de-los 
militantes de base”

en tradición lerrouxista. Tele
gráficamente la cosa es así: 
elección de Cabañeros poco 
feliz de Defensa y silencio de 
Fuensalida, que sólo se troca 
en un expediente de parque 
natural frente a las protestas 
de ecologistas, maximizando el 
voto hasta el límite y permi
tiendo, días después de las elec
ciones autónomas, instalar el 
campo de tiro junto en la esqui
na de Cabañeros, en Anchuras, 
población a la que se le con
dena desde Madrid y con la 
mirada de cómplice de Toledo,

Tal chalaneo -que algún día 
se conocerá al detalle- ha pro
ducido ahora (porque fue 

curioso el silencio absoluto de 
los conservadores cuando muv 
pocas veces se alzaron frente 
a la injusticia) y en dinámica 
electorera informaciones muv 
sugerentes, caso de los conce^ 
jales y administrados a sueldo 
del ministerio de Defensa

Guardo de entonces, de 
cuando los primeros artículos 
y el firmante parecía denunciar 
en solitario, una amarga carta 
que un señor concejal de 
Anchuras me envió a la redac
ción, achacándome su profundo 
disgusto por las opiniones 
entonces vertidas y en esta mis- 
ma casa.

Aprendí entonces que la 
demogogia utilizada por los 
grandes -pienso ahora en Alcá
zar de San Juan y en aquella 
célebre afirmación en que 
Bono se autoinvestía como pre
sidente de los parques natura
les- hace bicarbonato a los 
humildes militantes de base en 
Anchuras, tildados hoy de 
espías y a sueldo del Ministerio 
de Defensa que amargamente 
censuraban al cronista lo que 
hoy parece demostrado.

Los sinsabores del PCW tie
nen a menudo ese reconomien
to tardío -pero firmísimo- de 
aquello que está viciado de raíz 
y afecto de lerrouxismo.

Quizá dentro de unos meses 
venga otra pequeña satisfacción 
cuando nos acompañen en la 
creencia inalterable de otro 
despropósito espectacular 
denominado Pacto por Albace
te, haciéndonos recordar las 
lentes de don Alejandro 
Lerroux.
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La Cope. 
Al frente de la información y a la cabeza 

de la credibilidad.
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g Más servicios para el campus

Iodas las bibliotecas de las facultades y escuelas 
¿e ¡a Universidad quedarán conectadas por orde
nador a lo largo del próximo curso, según los 
niaaes del equipo rectoral para 1991. Esta infor- 
^jgatiiación incluirá también a la biblioteca gene

ral que está previsto construir en dicho año 
en cada uno de los cuatro campus, y que alma
cenará fondos de interés general para todos los 
centros docentes. El claustro universitario se 
reunirá el próximo día 20 para estudiar este

El claustro se reunirá el 20 de diciembre

punto, que será uno de los principales que expon
drá el rector en su programa de actividades 
para 1991. La informatización es uno de los 
proyectos más ambiciosos de la Universidad para 
1991 y costará 50 millones.

La Universidad conectará por ordenador las 
bibliotecas de los cuatro campus

El Rectorado prepara el acto de investidura de doctor honoris causa de don Juan de Borbón.

Julio DE PABLOS

La reunión del claustro, que 
había sido anunciada inicial- 
mente para finales de este mes, 
ha sido fijada definitivamente 
para el 20 de diciembre, lo que 
supondrá la primera convoca
toria del mismo en este año. 
En esta asamblea universitaria 
está previsto que Arroyo haga 
un balance de la gestión llevada 
acabo durante el curso pasado, 
y que anuncie los objetivos del 
equipo de gobierno para el 
próximo.

La conexión informática de 
los fondos bibliográficos es un 
proyecto planeado desde hace 
tiempo por la Universidad, que 
por fin empezará a concretarse 
durante el año que viene. 
Actualmente, todos los centros 
universitarios cuentan con su 
propia biblioteca especializada, 
pero no existe conexión infor
mática entre ellas. El total de 
volúmenes clasificados en estas 
dependencias asciende a 
175.000, además de 2.000 colec
ciones de publicaciones perió
dicas. El equipo de gobierno 
tiene el propósito de construir 
una biblioteca general en cada 
campus, que mantendrá tam
bién una línea informática con 
las demás ya existentes, de 
modo que cualquier alumno de 
un centro universitario de la 
región pueda informarse de los 
fondos bibliográficos que exis
ten en los demás.

Cuatro programas

El Rectorado ha pedido ya 
a una docena de empresas del 
sector que presenten un pro
yecto de informatización y pro
gramas, y ha realizado una pri- 
™wa selección de tres. La idea

Los estudiantes podrán consultar por ordenador los fondos de cualquier biblioteca.
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es adquirir un programa para 
cada campus. El proyecto cos
tará aproximadamente 50 millo
nes de pesetas.

En la reunión del claustro 
está previsto también que se 
apruebe el reglamento de régi
men interno del mismo y que 
la comisión que redacta los nue
vos estatutos de la institución 
informe de sus trabajos. Esta 
comisión está elaborando el 
nuevo marco jurídico de la Uni

versidad, todá^vez que el actual 
tiene carácter provisional. Con 
los nuevos estatutos, la univer
sidad accederá plenamente a 
sus autonomía con unas normas 
elaboradas por ella misma.

'Mientras se redactan estos 
estatutos está abierto un perio
do de consultas entre todos los 
claustrales para que presenten 
sus sugerencias. La aprobación 
de esta norma máxima de fun
cionamiento universitario ten

drá que pasar por una primera 
lectura del claustro, que será 
en última instancia el que dé 
su Conformidad definitiva.

Por otro lado, la. secretaría 
del Rectorado ha informado 
que la junta de gobierno nego
cia estos días con la.casa de 
don Juan de Borbón, conde de 
Barcelona, una fecha para que 
se lleve a cabo el acto de inves
tidura de doctor honoris causa 
del padre del Rey, título que 

le otorgó la Universidad el cur
so pasado. Se trata del primer 
título que otorga la institución 
docente manchega. Don Juan 
es Gran Maestre de las curtro 
órdenes militares (Calatr ¿va, 
Santiago, San Juan y Alcán
tara).

La Universidad ha concedido 
también su medalla de oro al 
comisario europeo Manuel 
Marín y al senador albacetense 
José Prat.

I I.os profesores votan el día 4 I

Campaña del STE para revalorizar el trabajo docente

Empate entre UGT y CC.OO 
en las elecciones sindicales

J.P.A

^GTy CC.OO se encuentran 
TOicamente empatados en el 

^^ delegados, cuando 
1 ®aa menos de un mes para 
1® Germinen las elecciones sin- 
Cn ■ ^^ informado la 
^^^’nisión Provincial de Eleccio- 

UGT ha obtenido hasta 
21(1 2^^ representantes por 

^'^^''‘’f’^ries Obreras. Sin 
1. ^rgo, la última central aven- 

a UGT en el número de 

delegados no computables a 
efectos de representatividad 
general de los sindicatos, ya que 
ha obtenido 56, por 15 de la 
primera. El resto de delegados 
cumputados hasta ahora se lo 
reparten USO (20) CSE (3) y 
CSIF 1. La comisión tiene toda
vía por estudiar más de 600 
actas de elecciones ya celebra
das.

Por otra parte, el próximo día 
4 se celebrarán los comicios en 
la enseñanza, sector que englo

ba a 4.500 personas y que ele
girá a 27 delegados. El Sindicato 
de Trabajadores de la Enseñan
za (STE), que presentó ayer su 
candidatura para esta consulta, 
anunció que promoverá una 
campaña en toda España para 
reclamar una mejor valoración 
social del trabajo del docente. 
Augusto Serrano, dirigente de 
STE, afirmó que la equiparación 
de retribuciones y la jornada 
continuada serán las principales 
aspiraciones del sindicato. Augusto Serrano y Carmen Lara, dirigentes de STE.
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Con poca asistencia de 
público se presentó, **EI 
búfalo americano” del autor 
y guionista, David Mamet. 
La obra nos presenta una 
crítica del imperio america
no. Analiza la vida de per
sonas que sobreviven en los 
suburbios de las grandes 
ciudades.

P.M

La obra “El bufalo ame
ricano” se estrenó el pasado 
marte en el teatro Quijano 
de Ciudad Real. La acción se 
desarrolla en una cochanbrosa 
tienda de compra y venta de 
objeto usados, en un barrio 
de un suburbio de una gran 
ciudad, donde sobreviven 
millones de perdedores ordi- 
narios.Tres amigos, uno de 
ellos el dueño de la citada 
tienda, fraguan un atraco a 
una casa de un coleccionista 
de monedas, que al final no 
tiene lugar.

Durante la representación 
está presente la violencia, la 
risa, la humanidad y el sar
casmo de unos personajes 
marcados por la miseria espi
ritual de una vida degradada 
por un entorno podrido. La 
obra nos presenta la visión 
crítica del imperio americano. 
Analiza y señala la deterio
rada vida de las gentes ordi
narias que ha dirigido el mito 
del individualismo a ultranza, 
la ética de los negocios y el 
triunfo, a cualquier precio, 
como objetivo principal.

Con este espectáculo, el 
autor nos muestra a unos per
sonajes sacados de la realidad 
misma, con unos lazos de

Con un total de 42 óleos expone en Ciudad 
Real el artista Vicente Oliver

P.M.

La exposición de pinturas al 
óleo del artista manchego 
Sebastian-Vicente Oliver se 
puede visitar desde el día 16 
hasta el 30, en la Galería de 
Arte de la Caja de Madrid en 
Ciudad Real.

Este artista manchego, nació 
el 20 de enero en Villafranca 
de los Caballeros, en la pro
vincia de Toledo. A los siete 
años se trasladó con su familia 
a Ciudad Real. Comezó a dibu
jar en la Escuela Popular, cuyo 
director era Carlos Eraña. Pos
teriormente, durante un tiempo, 
asistió a las clases de dibujo 
que se impartían en la Escuela 
de Artes y Oficios de la capital. 
Fue alumno del pintor Antonio 
López Torres.

Su pintura se caracteriza por 
la mezcla de los verdes, ama
rillos y rojos. Tiene tendencia 
a plasmar los paisajes y rincones 
de la mancha. Su obra en gene

Con poca asistencia de público a la representación

Se estrenó la obra ^‘El búfalo
americano”en Ciudad Real

El autor es el conocido guionista americano David Mamet

Los actores en un momento de la representación.
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amistad desvainados y un sis
tema de valores que se desin
tegran, como las calles y los 
barrios de las grandes ciuda
des en donde sobreviven 
millones de personas. Como 
en el resto de sus obras, David 
Mamet, nos da una visión de 
su país natal, lleno de amor 
por los pequeños seres que 
no han conseguido práctica
mente nada en la vida.

Los personajes fueron- 
magistralmente intepretados 
por los actores Miguel Nieto, 
Jorge Rollas, que ha interve
nido en obras teatrales como 
“El sueño de una noche de 
verano”y “Seis personajes en 
busca de autor” Otro de los 

ral es costumbrista y natural. 
Busca el tipismo de las ciuda
des, pueblos y lugares como por 
ejemplo, el barrio del Perchel 
que le sirvió de inspiración para 
algunos de sus cuadros.

La pincelada que, apenas se 
aprecia es de ejecución lenta 
ya que sus obras parten del 
dibujo para plasmar luego el 
color. En la obra el artista busca 
la perspectiva y la distancia que 
consigue en algunos de sus pai
sajes donde refleja la llanura 
del campo manchego con su 
variedad de colores.

Sebastián Vicente Oliver 
comenzó a dedicarse por entero 
a la pintura cuando se jubiló, 
hace 13 años. Entre los cuadros 
que expone se encuentra un 
autorretato que es una de sus 
obras más recientes. También 
se pueden apreciar en sus obras 
distintos aspectos de los lugares 
que ha visitado. La muestra está 
compuesta por 42 óleos. 

protagonista fue, Santiago 
Ramos más conocido por sus 
películas y series de televisión 
española como “Pajaro en 
una tormenta”y “Los gozos y 
la sombras” estos fueron muy 
aplaudidos, por el público que 
asistió al espectáculo, al fina
lizar la actuación.

En New York David 
Mamet es uno de los autores 
más importantes de la Lite
ratura actual americana. Fue 
nominado para varios premios 
y obtuvo el Premio de la Crí
tica Neoyorquina en 1984. 
Como guionista es autor de 
películas tan conocidas como 
“El cartero siempre llama dos 
veces“ “Unico testigo”y “Los 

Oleos del artista.

intocables” El talante, humor 
y simplicidad de sus películas 
y obras teatrales, hacen de 
David Mamet un mito en la 
Literatura norteamericana de 
hoy.

La obra “El bufalo ame- 
ricano”que fue estrenada en 
Nueva York en 1977, significó 
la consagración de David 
Mamet. La última represen
tación del autor ha sido 
“Speed the plow”que se estre
nó también en Nueva York 
en 1988, bajo la dirección de 
Gregory Mosher y Joe Man- 
tegna. En el reparto figuraban 
actores tan conocidos como 
Ron Siler Y Madonna.

Conferencias en 
Castilla-La 
Mancha sobre la 
Psicología en la 
nueva era

------------------------------------pjj.

El centro de Estudios de 
Antropología Gnóstica ha orga- 
nizado una serie de conferen 
cias en Castilla-La Mancha 
sobre la Psicología de la nueva 
era. Comienzan hoy, en Ciudad 
Real, con un coloquio en el 
salón de actos de la Facultad 
de Letras y Química. Estas con
ferencias seguirán por toda la 
región. La primera charla-co- 
loquio sera sobre “La Psico. 
logia de los sueños”y estará a 
cargo del profesor Alfredo 
Posadas.

José Herrero, profesor de 
Puertollano, será el encargado 
de conducir la segunda ponen
cia que estará dedicada a la 
influencia de los colores, el 
estado de animo, conducta y 
estímulos ante el color de los 
individuos. La tercera charla 
coloquio correrá a cargo del 
profesor, de Cuenca, Gabriel 
Ferez, versará sobre la “Psico
logía de la era de Acuario” la 
cual constará sobre el cambio 
radical y revolucionario y como 
romper las cadenas psicológi
cas.

El cine club 
Juman dedica 
un ciclo al 
realizador 
Kurosawa

LT

Con la película del realizador 
japonés Kurosawa, “El trono de 
Sangre”comenzó ayer en el 
Quijano el ciclo dedicado al clá
sico realizador nipón. Este es 
un homenaje que el cine club 
Juman ha querido rendirle. 
Para ello ha organizado una 
serie de proyecciones que a lo 
largo de cuatro semanas y 
durante los meses de noviembre 
y diciembre se presentarán.

A la película que se estreno 
le seguirán Rashomon, film con 
el que se le descubrió en Occi
dente. “El perro rabioso" y l^r 
último la “Fortaleza escondi- 
da”cerrarán el cinclo. Estos 
cuatros films están protagoni
zados por el actor Toshiro 
Mifune, intérprete que mejor ha 
sabido encamar el sentido de 
la violencia que habitualmen e 
tienen los personajes de es 
realizador. .

De Akira Kurosawa se h 
dicho que es el más oeddeo _ 
de todos los realizadores jaiw 
neses y la película “El tro 
de sangre”viene a demos 
sobradamente este calificativo y 
la preferencia del 
la obra literaria de Shakespe 
y Dostoiewki. .

No deja de ser un buen 
comienzo para rendir bn™ _ 
a uno de los pocos y aute 
“clásicos”del cine mu”®® 
aún quedan con vida- 
más, en plena creativida , 
demuestra las películas q 
dremos ocasión de ver 
de este ciclo organizado p» 
cine Club Juman.
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La presentación de la I Semana de Caza.

Organizada y patrocinada por la empresa Cervezas Calatrava

Ayer se presentó en Ciudad Real la 
primera Semana de la Caza

La Casa de Cultura sera escenario de diferentes actos relacionados con la montería
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Ayer se presentó en Ciudad Real la I Semana de la Caza 
que se celebrará desde hoy hasta el 29 de noviembre 
en la Casa de Cultura de nuestra capital. El certamen 
está organizado por la empresa Cervezas Calatrava que 
pretende abordar el sentido de la caza en esta provincia.

M. ARAUS
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Hoy comienza en Ciudad 
Real la I Semana de la Caza, 
que se celebrará en la Casa de 
Cultura de la capital hasta el 
29 de noviembre. A lo largo 
de este certamen se organizarán 
diferentes conferencias, tertu
lias, conciertos y exposiciones 
relacionados con el mundo 
cinegético.

La iniciativa está organizada 
y patrocinada por la empresa 
Cervezas Calatrava, quien llevó 
a cabo la presentación de la 
Semana ayer en un conocido 
hotel de la ciudad. Durante el 
acto, Domingo Barreno, repre
sentante de Cervezas Calatrava, 
manifestó que el objetivo de 
los organizadores es “darle for
ma a un debate sobre qué es 
la caza en Ciudad Real y sus 
perspectivas”. El primer acto de 
la Semana será lainauguración 
esta tarde de la exposición de

La organización agraria insiste en su independencia

ASAJA desautoriza al PP a que 
utilice su nombre

L.T

La Asociación Agraria 
avenes Agricultores (ASA- 

de Ciudad Real informó 
®yer que no ha autorizado a 
5?^^ partido político a que 

“’ce su nombre en actos 
játicos. Con ello, el sindi
co se reafirma en las pri- 
5f^ manifestaciones de su 
’ngente Antonio Castella- 

que había negado cual- 
relación con el PP al 

aocer que el presidente de 

pinturas de caza de Mariano 
Aguayo, que permanecerá 
abierta hasta el 5 de diciembre 
en la Casa de Cultura.

Mariano Aguayo, también 
escritor especializado en temas 
cinegéticos, ofrecerá una con
ferencia el próximo miércoles 
sobre el tema “Acercamiento 
a la montería cordobesa”. Den
tro de todas las actividades pro
gramadas destaca por lo pin
toresco el concierto de viento 
que ofrecerá el quinteto “Julián 
Sánchez Maroto”de Manzana
res.

Estas primeras jornadas 
sobre caza organizadas en Ciu
dad Real vienen motivadas por 
el convencimiento de sus patro
cinadores de que la caza en 
esta provincia es muy impor
tante no sólo por la cantidad 
de aficionados que arrastra, 
sino también por su trascen
dencia económica.

este partido afirmó que ofre
cería a un hombre de ASAJA 
la consejería de Agricultura 
si ganaba las elecciones regio
nales.

“ASAJA no beneficiará con 
su apoyo institucional a nin
guna de las formaciones polí
ticas participantes en la próxi- . 
mas elecciones” manifestó el 
sindicato, que añadió que su 
independencia política se 
entiende como “la no vincu
lación, ni preelectoral, ni pos
telectoral, a ningún partido o

Mariano Aguayo y Domingo Barreno en la presentación.

Gran cazadero

Mariano Aguayo, quien tam
bién asistió a la presentación 
de la I Semana de Caza, señaló 
que Ciudad Real es de las pro
vincias españolas más impor
tantes en cinegética, “es un 
gran cazadero”. Aguayo es 
colaborador fijo del Diario de 
Córdoba, ha publicado libros 
sobre caza y participa periódi
camente en diferentes revistas 
espcializadas. Su visita a Ciudad 
Real tiene más relación con su 
faceta como pintor de escenas 
de montería, que con la narra
tiva.

A lo largo de toda la semana 
un asador de Ciudad Real ofre
cerá solamente cocina relacio
nada con la caza, y el certamen 
culminará con una mesa redon
da sobre temas cinegéticos en 
la que estarán presentes miem
bros de la Administración, 
cazadores, organizadores, pro
pietarios de cotos, etc... y se 
abordarán aspectos de la caza 
tanto en legislación, como afi
cionados, sanidad y otros 
muchos temas que rodean este 
deporte. En las conferencias 
participarán distintos expertos

formación”
“A pesar de ello, añade, 

ASAJA jamás ha hecho ni 
hará renuncia expresa de la 
participación de los agricul
tores y ganaderos en la acti
vidad política del país” El sin
dicato considera que su únci- 
co esuqema de participación 
en las elecciones próximas 
“reside exclusivamente en no 
interferir con orientaciones 
definidas al libre derecho de 
voto de sus asociados” 

en caza. Alfonso Urquijo, que 
ha escrito sobre este tema, 
intervendrá para hablar sobre 
“El mastín ligero en las reha- 
las“; Hilario Fuentes expondrá 
la conferencia, “La caza en la 
cocina de Castilla-La Mancha“; 
Juan Delibes de Castro hablará 
sobre “Caza y conservación de 
la naturaleza"; y Mariano 
Aguayo tratará el tema, “Acer
camiento a la montería cor
dobesa”

Compra del grupo

La presentación de la I 
Semana de la Caza coincidió 
con la firma en Sevilla de la 
compra del grupo Cruz-Campo 
por parte de la multinacional 
británica Guiness. cervezas 
Calatrava patrocinadora de este 
certamen cinegético pertenece 
al grupo Cruz-Campo. Domin
go Barreno manifestó en nom
bre de la empres Cervezas 
Calatrava que la compra que 
se hacía realidad -ayer “Nos 
afecta poco pero para bien” 
Declaró que ya en otras oca
siones habían cambiado de pro
pietarios sin que eso hubiera 
perjudicado a la empresa, sino 
más bien beneficiado.

Pedro Barato, presidente de ASAJA.
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Eduardo Rodríguez Espinosa.

El PP solicita la 
creación de un 
Consejo Escolar 
regional y otro 
local

La Comisión de Educación 
del Partido Popular de Ciudad 
Real solicita que se cree en Cas
tilla-La Mancha un Consejo 
Escolar de tipo regional, así 
como uno de tipo local en nues
tra capital. Esta petición se basa 
en el artículo 34 de la Ley Orgá
nica del Derecho a la Educación 
(LODE), que estipula que “en 
cada Comunidad Autónoma, 
existirá un Consejo Escolar para 
su ámbito territorial, cuya com
posición y funciones serán regu
ladas por una Ley de la Asam
blea de la Comunidad Autóno
ma correspondiente que, a efec
tos de la programación de ense
ñanza, garantizará en todo cáso 
la adecuada participación de los 
sectores afectados”

El PP señala que no es, nece
sario que para llevar a efecto 
la creación de los Consejos 
Escolares se haya completado la 
transferencia de competencias a 
la Comunidad Autónoma.

Según las informaciones de 
este grupo político indica tam
bién el artículo 35 de la LODE 
establece que “los poderes públi
cos en el ejercicio de sus propias 
competencias podrán establecer 
Consejos Escolares de ámbitos 
territoriales distintos al que se 
refiere el artículo anterior” El 
PP continúa diciendo que entre 
estos ámbitos territoriales dife
rentes de la Comunidad Autó
noma, se encuentran los muni
cipios, “siendo Ciudad Real 
capital el más representativo, y 
en él también se podrá estable
cer un Consejo Escolar Muni
cipal”

El parecer de los populares 
es que, tanto a Lorenzo Selas, 
como a José Bono les falta 
voluntad de crear estos consejos. 
En este sentido, el partido critica 
el hecho de que los miembros 
de los Consejos Escolares de 
cada uno de los centros de Ciu
dad Real no suelen asistir a las 
reuniones, “de los siete repre
sentantes que tiene el Ayunta
miento en los Centros solamente 
suelen ir a dos” También denun
cia la baja participación en las 
elecciones de los Consejos Esco
lares, cuyo proceso tiene lugar 
ahora en todos los centros de 
enseñanza, en especial por parte 
de los padres de alumnos, quie
nes apenas participan en las 
elecciones.

S
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Las obras se enmarcan en el Plan de Adecuación del Entorno de esta zona de la ciudad

Demolida la tapia de cierre del 
antiguo acuartelamiento del RAIL

Se trata de recuperar terrenos para utilidad eminentemente docente

Acaba de ser demolida la tapia perimetral del Antiguo 
Regimiento del RAIL, dentro del Plan de Adecuación 
del Entorno de esta zona de la capital. El espacio 
abierto que queda tras la eliminación del muro será 
utilizado para obras de carácter docente, para insta
laciones del Campus Universitario.

LT

El pasado día martes los 
vecinos de Ciudad Real se vie
ron sorprendidos por el 
comienzo de una importante 
obra emprendida por el Ayun
tamiento de Ciudad Real que 
tendrá amplias repercusiones 
en la capital. Se trata, de la 
demolición de la tapia perime
tral del antiguo regimiento del 
RAIL, que dejará al descubier
to un amplio espacio abierto 
en donde se están acometiendo 
obras para uso público.

La demolición comenzó por 
la parte de la Plaza de España, 
calle Cuadra y siguió en el día 
de ayer por la Ronda hasta las 
viviendas militares.

Esta acción se encuadra den
tro del llamado Plan de Ade
cuación del Entorno del Anti
guo Regimiento para su incor
poración a la barriada del Per
chel, un proyecto presupuesta
do en algo más de veinte millo
nes de pesetas financiadas des
de el Plan Especial de Obras 
y Actuaciones en Barrios con
cedido al Ayuntamiento de Ciu
dad Real por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Delimitar la propiedad 
municipal

En esta primera fase del pro
yecto se ha procedido a la eje

cución de obras de consolida
ción del edificio principal, anti
guo Hospital de la Misericordia 
cedido por el Ayuntamiento 
para la instalación de las diver
sas dependencias del Rectora
do. La superficie total de todos 
los terrenos del Regimiento 
supera los setenta y tres mil 
metros cuadrados, de los cuales 
más de cuarenta y nueve mil 
son de propiedad municipal y 
alrededor de veintitrés mil 
metros cuadrados pertenecen al 
Ministerio de Defensa. Para 
delimitar ambos terrenos se ha 
construido un muro que enmar
ca la propiedad municipal.

En esta primera fase que 
constituye el Plan de Adecua
ción del Regimiento se han 
demolido también los antiguos 
pabellones, naves, garajes, 
angares, gasolineras y demás 
dependencias militares que 
constituían el conjunto del viejo 
Regimiento, reservando el edi
ficio principal para el mencio
nado Rectorado de la Uni
versidad.

Con la acometida de estas 
primeras obras, el Ayuntamien
to de Ciudad Real pretende 
dejar un espacio abierto para 
uso público en donde existe una 
zona de arbolado y se dejarán 
y acondicionarán diversas ins
talaciones ya existentes como 
las pistas de atletismo y campo 
de fútbol, un frontón, canchas 
de baloncesto y un amplio espa

La tapia del antiguo regimiento ha desaparecido.
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cio de aparcamiento.

Segunda fase de actuación

En una futura y posterior 
fase de actuación se prevé la 
elaboración de un Plan de 
Ordenación de todo el conjun
to, en el que parte de estos 
terrenos cedidos por el Ayun
tamiento serán utilizados para 
la construcción de edificios 
docentes entre los que se prevé 
un instituto, un colegio de EGB 
y otras dependencias universi
tarias. Por la proximidad de 
estos terrenos, todas estas obras 
quedarán integradas en el con
junto de instalaciones del Cam
pus Universitario de Ciudad 
Real, un proyecto seguido muy 
de cerca por el Ayuntamiento 
de Ciudad Real y que según 
declaraciones de Carlos López 
Camarena, concejal de Cultura 
y Universidad, “el Ayuntamien

to .ha gestado muy de cerca, 
junto al Rectorado, la Junta de 
Comunidades, la Diputación y 
otras instituciones, la potencia
ción de todo el desarrollo de 
infraestructura del Campus 
Universitario, y por supuesto 
está apoyando incondicional- 
mente todo el desarrollo de la 
Universidad en nuestra capital”

Todas las instituciones se 
han implicado en el proyecto 
de dotar a Ciudad Real con 
la infraestructura necesaria 
para albergar un Campus Uni
versitario, no sólo en lo que 
se refiere a diversificación de 
enseñanzas, sino en la ubica
ción de cada especialidad con 
edificios que las alberguen y 
residencias para dar cabida a 
los estudiantes que llegan hasta 
la capital a realizar sus estudios, 
desde diferentes puntos de la 
geografía provincial y de otros 
puntos de Castilla-La Mancha.

Constitución de 
la Promotora 
contras las 
centrales 
nucleares

-------------------------------------

La Promotora Provincial para 
la Iniciativa Legislativa popular 
para el cierre de las centrales 
nucleares se constituirá hoy 
durante una reunión que se cele
brará en los locales de los anti- 
guos sindicatos. •

La iniciativa de este encuentro 
ha sido tomada por la Asociación 
para la Defensa de Cabañeros 
quien ha invitado a la reunión 
a todos los partidos políticos, 
incluido el PSOE, sindicatos y 
grupos ecologistas.

Según fuentes de Izquierda 
Unida, el objetivo de la Promo
tora es cerrar todas las centrales 
nucleares de España, valiéndose 
para ello de la iniciativa legis
lativa popular que permite a los 
ciudadanos elevar al Parlamento 
sus peticiones.

La Promotora Provincial, en 
unión de las del resto de España, 
pretende reunir 500.000 firmas 
autentificadas. En Ciudad Real 
sólo podrán adherirse con su fir
ma los censados en la provincia, 
ya que en cada folio figurará el 
escrito que se pretende hacer lle
gar al máximo órgano legislativo 
de la nación.

Cada folio que recoja las fir
mas de los ciudarrealeños mayo
res de edad deberá haber sido 
autentificado por una persona 
autorizada por la Junta Electoral 
Central. En caso de no cumplirse 
este requisito existe el riesgo de 
que esta persona sea sancionada 
legalmente.

La Mesa del Congreso lía 
dado ya la orden para que se 
constituya la Junta Electoral 
Central que, a su vez, deberá 
ordenar la creación de las dife
rentes juntas electorales provin
ciales a las que se entregarán 
los pliegos con las firmas.

La recogida de adhesiones 
comenzará probablemente en 
diciembre y se prolongará al 
menos durante seis meses.

CADA DIA MUEREN 7.000 NIÑOS 

POR DESHIDRATACION. 
LA CURA ES UN REMEDIO CASERO.

LT

Vicente Gallego, portavoz adjunto 
de la gestora centrista

La diarrea es la enfermedad que mis muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmente, la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

Una deshidratación tan fuene que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura

Especialistas de todo el mundo afirman que es

'poicncialmente. el hallazgo 

médico más importante de 

este siglo". Y no es la 

penicilina Ni ninguna 

vacuna maravillosa

Es algo que todos tenemos

en casa: azúcar, sai y agua Basta comhinarla.s 

correctameme y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este Iraiamicnlo. utilizado por UNICEF. se denomi

na TRO. Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños al 

año Un sobre de TRO. suficiente para salvar a un 

niño, cuesta tan sólo 12 pías

Pero esto es .sólo un c|cmplo. Salvar la vida de un 

niño en los países en vías de desarrollo cuesta 

muy poco.

Por P pías, podemos dispo

ner de la vaeSna que evita su 

muerte de sarampión 5 pías, 

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y 10 pías es todo 

lo que suponen las vacunas con-

P;irj más míormación. por favor contacte con 
L'NICEF ESPAÑA. C Mauricio Legendre. 36 

28046 Madrid Tel. ^53 35 36

tra la difteria, tosferina. tétanos y poliomielitis.

Hasta hoy, los programas de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfennedades 

a tres cuartas partes de la población infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año Además. UNICEF se ha 

pbnteado erradicar la polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pcro esta tarea no termina aquí

UN|CEF inviene sus esfuerzos y fondos en edu

cación. nutrición y en procurar agua potable tanto 

a niños como a adultos.

Una pane fundamental de los

recursos

de UNICEF proviene de donaciones voluntarias. 

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura para estas terribles enfermedades

O
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C

unicef
Démosie un futuro a los niños.

Con la asistencia de 18 de 
los 20 miembros que componen 
la recientemente constituida 
Gestora provincial, se ha cele
brado la primera reunión de tra
bajo del CDS con dos objetivos 
prioritarios: asignación de res
ponsabilidades dentro de la 
Gestora y diseño del plan de 
actuación tendente a optimizar 
el partido de cara a los próximos 
comicios municipales.

Han sido elegidos cinco 
secretarios ejecutivos en las 
áreas de Finanzas, Información, 
Participación Ciudadana, Políti
ca Municipal y Organización. 
Esta última Secretaría, que ha 
recaído en Vicente Gallego, se 
completa con la categoría de 
portavoz-adjunto, lo que en la 
práctica lo convierte en el 
segundo hombre del partido.

La secretaría de Finanzas ha 
sido asignada a Manuel Fernán
dez Rodríguez-Patiño, presiden
te local de Daimiel; la de Infor
mación en Marta García del 
Castillo, militante de Ciudad

Real; la de Participación Ciu
dadana en la persona de Anto
nio Jesús Ruiz Díaz, presidente 
local en Guadalmez; recayendo, 
por último, la de Política Muni
cipal en el presidente local de 
Puertollano, Angel Rueda.

Asimismo, se han creado ser
vicios de asistencia al militante 
concretados en un Asesoría jurí- 
dicofiscal y otra de Asistencia 
Social.

Especial mención merece la 
territorialización del mapa 
municipal de la provincia 
habiéndose dividido en diez gru
pos de trabajo, a cuyo frente 
se encuentra un equipo de 
miembros de la gestora con su 
coordinador respectivo, tal es el 
caso de Manuel Rubio, Antonio 
Buitrago, Sinforoso Fernán- 
dez-Camuñas, Diego 
Gómez-Albert, Antonio Arroyo 
Villa, Angel Rueda, Clemente 
Cuesta, Emilio León y Antonio 
Jesús Ruiz Díaz. Entre otras 
funciones asignadas a estos 
equipos, cabe destacar la ela- 

' boración y cierre de listas muni
cipales, habiéndose fijado el

objetivo de cubrir al 15 de abril 
de 1991, 90 pueblos de la pro
vincia y el 95% del electora 0.

Por último, y dentro del plan 
de actuaciones para los pros 
mos meses se programaron un 
serie de jomadas, confereno . 
visitas a Comités y oroadon 
grupos de trabajo sobre edu 
ción, sanidad, movimiento v 
nal, acción social, función pu 
ca, consumo, organizad 
agrarias y mujer.

A la reunión, que fin^ 
pasadas las diez y media . 
noche, asistió el seoeta ’ 
nacional de Participa»"J;L’ 
dadana del Centro Df®<^ 
y Social, José Luis «* 

Calcerrada. .o.
Después de f®ggal, 

tuido la gestora de Ciu a ^^ 
el 22 se desplaza a Cue^i. 
secretario nacional 
pación Ciudadana, P^^^g^tación 
en esta provincia la pre , 
de la gestora que 
tido hasta las próximas .^^ 
nes municipales, en un p 
similar al desarrollado en n" 

tra provincia.
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ALCAZAR DE SAN JUAN

Cayo Lara, alcalde de Argamasilla de Alba, ante el decreto de sesresadón de Ruidera

LTEl primer edil quiere evitar enfrentamientos entre los vecinos

Domi VILLAREJOS

D.V.

mino municipal sóloporque

la

Entidad local menor

MNGRE SALVA VIDAS
La sangre ni se compra ni se vende.

La figura de entidad local 
menor fué la propuesta por 
este último municipio ya que

el 
e

Ea Corporación municipal de Argamasilla de Alba deci
dió el martes no recurrir el decreto de segregación 
de Ruidera dictado por el Consejo de Gobierno regional 
el 21 de septiembre, al entender, según el alcalde. Cayo 
Eara, que esto significaría coartar los deseos de inde-
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rios españoles en 
mercado nacional 
internacional.

En este sentido,

pendencia que existen en una parte importante de los 
habitantes de aquella localidad. Cayo Lara dijo que 
^^es lógico que los vecinos de Ruidera quieran tener 
una administración más cercana a la suya, dada la 
distancia que hay entre la pedanía y el núcleo central”

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
Dirección General de Planificación-Sanitaria

Si 1^ Tribuna

Queremos demostrar buena voluntad 
frente a una decisión incorrecta”

Hoy comienza en 
Alcázar el I 
Encuentro 
Regional de 
Profesores

)ara 
ular 
ales 
hoy 
ele- 
inti-

ida 
no- 
ales 
lose 
gis- 
los 

nto

en 
úa, 
mas 
leal 
fir- 

icia, 
á el 
Ue- 
tivo

fir- 
lyo- 
sido 
ona 
oral 
lirse 
> de 
lada

ha 
í se 
oral 
laerá 
life- 
ó- 
aráo

ibril 
pro- 
ado, 
plan 
•ón- 
una 
cías, 
1 de 
iica- 
feci- 
ábli- 
anes

dizó 
le la 
ario 
Ciu-, 
itico 
ffliez

rtici- 
Jizar 
1CÍÓD 
pal' 

cciO' 
iceso 
lueS'

El alcalde de Argamasilla 
de Alba agregó que con esta" 
decisión adoptada anoche en 
sesión plenaria “hemos que
rido demostrar nuestra buena 
voluntad frente a una decisión 
que no ha sido correcta, a fín 
de que sirva de entendimiento 
entre el Ayuntamiento de 
Argamasilla y la nueva Comi
sión Gestora que se creará en 
Ruidera el próximo día 24”

Ambos organismos tienen 
aún que solucionar algunos 
asuntos, como son entre otros 
la asunción por parte de Rui- 
dera de las deudas contraídas 
por Argamasilla en concepto 
de inversiones realizadas en la 
pedanía, así como de los suel
dos del personal al servicio de 
su administración.

Otros de los motivos que 
han llevado al Ayuntamiento 
de Argamasilla de Alba a no 
recurrir el decreto han sido, 
según Cayo Lara, la intención 
de evitar enfrentamientos 
entre los vecinos, que se 
encuentran divididos aproxi
madamente al 50 por ciento 
entre las fórmulas de indepen
dencia como la decretada y 
los que prefieren seguir unidos 
a Argamasilla, o los que optan 
por constituirse en entidad 
local menor, además de evitar 
los problemas que hubiera 
acaenado a Ruidera el que, 
dentro de uno o dos años el 
proceso que se inicia ahora 
tuviera que retrotraéi-^'ái dar 
la razón un tribunal al Ayun
tamiento de Argamasilla.

Cayo Lara no quiere enfrentamientos entre los vecinos.

supone prácticamente el auto
gobierno, dijo Cayo Lara, al 
tiempo que hubiera permitido 
el establecimiento de un con
venio de colaboración entre 
ambos municipios para la 
prestación de servicios que 
ellos no podran abordar por 
lo reducido de sus presupues
tos.

En este sentido. Cayo Lara 
dijo que “yo creo que Ruidera 
va a tener muchas dificultades 
para poder funcionar como 
municipio independiente, ya 
que la mayor fuente de ingre
sos de esta localidad podría 
estar situada en las lagunas, 
que forman parte del término 
municipal de Ossa de Montiel. 
Con todas la lagunas podría 
tener un presupuesto suficien
temente digno, pero mientras 
tanto necesitarán del apoyo de 
la Junta de Comunidades y 
la Diputación Provincial**:

“Yo espero” agregó Lara, 
“que sigan reivindicando el 
resto de Lagunas para su tér-

así Ruidera podrá sobrevenir 
con suficiente amplitud“;

A pesar de que no se 
recurre al decreto de segre
gación, la Corporación muni
cipal de Argamasilla de Alba 
sí aprobó en la sesión plenaria, 
manifestar su protesta por la 
falta de ética con que se ha 
llevado por la comisión pro
motora y el consejo de gobier
no regional todo el proceso 
de segregación, sin contar en 
absoluto con el representante 
institucional que, en este caso, 
era el Ayuntamiento de Arga
masilla.

Por último. Cayo Lara 
manifestó su intención de asis
tir, el próximo sábado al acto 
de constitución de la Comi
sión Gestora del nuevo muni
cipio, pero no a la fiesta, ya 
que a mí” dijo, “lo que me 
preocupa es el bienestar de 
los habitantes de Ruidera y 
esto no lo celebrará hasta que 
no esté seguro de que es así”

Libre 
comercio

En otro orden de 
cosas, ante el debate 
que se está produciendo 
entre los ministerios de 
Industria y Agricultura 
por la aplicación de la 
clausula de salvaguardia 
a la importación de fer
tilizantes, la Confedera
ción de Cooperativas 
Agrarias de España, de 
la que la Unión de Coo
perativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) es la unión 
territorial de nuestra 
comunidad autónoma, 
exige el mantenimiento 
del libre comercio. Así 
se evitarán las graves 
consecuencias que esta 
medida puede suponer 
para la competitividad 
de los productos agra-

Confederación, que 
agrupa a más de 3.000 
cooperativas y a más de 
un millón de agriculto
res, hace un llamamien
to al gobierno, recor
dándole cómo se han 
producido otros proce
sos de reconversión, 
negándose las coopera
tivas a que sean los agri
cultores los únicos 
agentes que soporten 
los cortes de reconstruc
ción del sector.

Hoy comienza en Alcázar de 
San Juan el Primer Encuentro 
Regional de Profesores, que se 
desarrollará durante los días 22, 
23 y 24 de noviembre. El 
encuentro está dirigido mono
gráficamente a los profesores de 
geografía, historia y ciencias 
sociales y contará con una par
ticipación de más de 200 ense
ñantes de toda Castilla-La Man
cha.

Los centros de profesores de 
Castilla-La Mancha consideran 
que actividades de este tipo 
pueden ser el marco adecuado 
para que el profesorado de esta 
región empiece a tomar parte 
activa en la discusión y elabo
ración de proyectos curriculares 
en el área concreta de geogra
fía, historia y ciencias sociales, 
teniendo como horizonte las 
competencias en Educación.

Este primer Encuentro 
Regional de Profesores promo
vido por la Consejería de Edu
cación, se ha organizado pen
sando en posibilitar el intercam
bio de diferentes experiencias 
metodológicas llevadas a cabo 
en la enseñanza de la geografía, 
la historia y las ciencias sociales. 
Este intercambio parece nece
sario en un momento de cam
biar metodologías, innovaciones 
pedagógicas, reforma de las 
enseñanzas medias y cambios 
globales en el mundo, que será 
necesario abordar desde la 
escuela.

Como segundo objetivo se 
plantean el estudio y el análisis 
de los diferentes sistemas meto
dológicos que se dan en la ense
ñanza de las materias referidas.

El tercer y último objetivo 
se refiere a las posibilidades 
ofrecidas por el diseño curri
cular base propuestas por el 
Ministerio y las existentes en 
otras comunidades autónomas.

En las diferentes ponencias, 
comunicaciones y mesas redon
das previstas, participarán espe
cialistas de toda Epaña, tanto 
del ámbito universitario como 
de los departamentos de Edu
cación de otras comunidades 
autónomas.

M.C.D.2022
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ENFERSA lía realizado un simulacro de escape de amoniaco en sus instalaciones de Puertollano. La operación se realiza periódicamente.

I

Dentro de la V Semana de la Seguridad que la empresa organiza todos los años

Simulacro de emergencia en ENFERSA para 
comprobar su plan de seguridad

También se han celebrado conferencias y concursos durante estos siete días.

La factoría de Puertollano 
de la Empresa Nacional de 
Fertilizantes SA. (ENFER
SA) realizó ayer un simu
lacro de escape de amoniaco 
para comprobar la efectivi
dad de su plan de emer
gencia. Esta actividad se 
incluye dentro de los actos 
de la V Semana de la Segu
ridad que la empresa orga
niza anualmente en sus 
instalaciones.

Amaia GOICOECHEA

El simulacro comenzó a las 
doce de la mañana y, aunque 
estaba previsto realizarlo ayer, 
los empleados desconocían la 
hora exacta en que se desarro
llaría, para comprobar la efec
tividad del plan de emergencia. 
Los servicios de seguridad de 
la empresa simularon un escape 
durante la descarga de una cis
terna llena de amoniaco, pro
ducto altamente tóxico. En este 
caso, los grupos de trabajadores 
que participaron en el ejercicio 
lucharon contra una nube tóxi
ca.

El plan de seguridad de 
ENFERSA está organizado en 
tres grupos de actuación. El pri
mero de ellos, llamado grupo 
de acción inmediata, tienen 
como misión realizar la primera 
intervención en el siniestro y 
está constituido por el personal 
que está permanentemente en 
la fábrica. Estos trabajadores 
han vertido agua sobre el con
tenedor, de manera que el amo
niaco no se convirtiese en una 
nube tóxica. El primer grupo 
ha contado con la ayuda prevista 
en el plan de SESEMA, servicio 
de seguridad mancomunado y 
Emergencia Ciudad Real.

El segundo grupo de incor
poración inmediata está encar
gado de consolidar la actuación 
de los primeros en acudir al 
lugar del siniestro y finalmente, 
y en caso de que el accidente 
lo requiera, interviene el grupo 
de reserva, que permanece con
centrado en las instalaciones de 
la empresa.

ENFERSA ha organizado la V Semana de la Seguridad. Los grupos de trabajadores respondieron adecuadamente ante la situación.

Simulacro

Los trabajadores que han 
intervenido en el simulacro más 
directamente estaban provistos 
de un traje hermético, contaban 
con botellas de aire purificado 
y llevaban máscaras antigas. No 
obstante, responsables del área 
de seguridad de la compañía 
han indicado que en alrededor 
de 25 años no ha producido un 
accidente de este tipo y “es difí
cil que se produzca”

ENFERSA organiza periódi
camente este tipo de experien
cias para, según los directivos, 
“evitar los sufrimientos físicos 
y morales, consecuencia de todo 
accidente y evitar, asimismo, el 
perjuicio económico del acci
dentado y de la empresa” En 

este sentido, la compañía ha 
organizado la V Semana de la 
Seguridad.

Durante estos siete días, la 
factoría ha organizado charlas 
y coloquios sobre incendios y 
riesgos en este tipo de empresas, 
así como proyecciones relacio
nadas con los mismos temas. 
Los trabajadores también par
ticipan en esta iniciativa presen
tando dibujos, esculturas y esló- 
ganes que hacen referencia a 
la seguridad en el trabajo.

Según los responsables de 
Enfersa en Puertollano, gracias 
a estas actividades se consigue 
concienciar a los trabajadores 
en las medidas de seguridad y 
se logra una coordinación entre 
los diferentes grupos que ha 
motivado que “las pocas veces 

que ha pasado algo de verdad, 
se ha actuado rápidamente y 
con eficacia”

El camión está dotado de un 
equipo que permite a los tra
bajadores acostumbrarse a los 
equipos de respiración autóno
mos en situaciones de extrema 
tensión y para efectuar che
queos médicos. En concreto, la 
galería cuenta con material para 
realizar electrocardiogramas, 
control de pulsaciones y tensión, 
y comprobación de la capacidad 
pulmonar. Las personas encar
gadas de controlar los siniestros 
se someten habitualmente a 
estos chequeos.

Además, en el camión se rea- 
'lizan simulaciones de acciden
tes, ya que está dotado de una 
especie de laberinto en el que 

los profesionales deben av^af 
a oscuras, con humo e mito 
ducirse por sitios estrechos, con 
el objetivo de controlar su capa 
cidad de resolver situaciones e 
peligro.

Aclaración de la alcaldía

La alcaldía de Puertollano, en 
relación con la información apa
recida ayer en este diario so 
la panadería de la - 
Bravo, ha aclarado que el Ayu 
tamiento acata la 
Tribunal Supremo de to^^’ .g 
la situación en que se encuen 
el local y que para ello, disp 
de dos meses. En 
cumplir la empresa, en e p 
legal previsto, el Ayuntamienm 
procederá a su cierre.
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Federico Grande, conservador del Parque Natu- 
^¡ de Las Lagunas de Ruidera, ha afirmado 
en Tomelloso durante las II Jomadas sobre Eco- 
¡ogí^ y ^^dio Ambiente, que “la comarca es 
una zona semiárida, con una precipitación media

de 450 milímetros, lo que queda reflejado en 
la vegetación de esia zona\ Grande aseguró que 
a Las Lagunas les afecta la sobreexplotación 
y que con ésta, la calidad de las aguas se va 
deteriorando. En su opinión, si no se corrige

la situación, las aguas podrían morir biológi
camente en un corto espacio de tiempo. La solu
ción consiste, para el conservador del Parque, 
en paralizar la explotación durante tres años, 
para recuperar el anterior nivel de agua.

En su opinión, la calidad del agua se está deteriorando poco a poco

Grande propone paralizar la explotación de 
Las Lagunas de Ruidera durante tres años

Para recuperar el anterior nivel del agua en esta zona de la provincia

Jesús NAVARRO

El alcalde tomellosero Javier 
Lozano, inauguraba en la noche 
del pasado martes día 20, las II 
Jornadas de Ecología y Medio 
Ambiente, organizadas por el 
Consejo Local de la Juventud, 
taller de ecología de la Univer
sidad Popular y Juventudes Agra
rias de Tomelloso.

Javier Lozano, en su breve 
intervención, expuso la .importan
cia de estas jornadas y acerca 
del tema del agua dijo, que debe 
ser un elemento multiplicador de 
los asistentes, para transmitir a 
la sociedad el grave problema. 
“El agua es un bien escaso que 
no se puede fabricar, derrochán
dose su consumo, porque en 
muchas ocasiones abrimos el gri
fo sin importamos luego el reci
bo” La primera conferencia lle
vaba por título, “El agua en 
Tomelloso de Ruidera a la 
depuradora”

A continuación Federico 
Grande, conservador del Parque 
Natural de Las Lagunas de Rui
dera, indicaba que el agua que 
llega al pantano de Peñarroya 
procede de la lluvia que va a 
parar a la comarca del Campo 
de Montiel, y que en términos 
técnicos se le denomina acuí- 
fero-24.

Zona semiárida

Prosiguió su alocución, “la 
comarca es una zona semiárida, 
con una precipitación media de 
450 mm, lo cual queda reflejado 
en la vegetación de esta zona, 
con los encinares y en las zonas 
mas altas, las sabinas. El acuífero 
afecta a las poblaciones de Alba
cete, tales como El Robledo, 
Alcázar, Bonillo, Ossa de Mon
tiel, Viveros y Munera; y las de 
Ciudad Real: Argamasilla de 
Alba, Ruidera, Alhambra, Villa- 
hermosa, Montiel y Villanueva 
de la Fuente”

También argumentaba que un 
año de lluvias medias se trans
forma en una aportación al 
Peñarroya de unos 90 hectóme
tros cúbicos a lo largo de una 
campaña hidrológica. “Desde el 
año 85 se ha producido una nue- 
*a circunstancia, como ha sido 
la apertura de los pozos de la 
parte alta, y que desde el año 
°' en que se empiezan a recoger 
ñatos, supone que, de los 90 hec
tómetros cúbicos teóricos, estas 
tincas están extrayendo adicio- 
aalmente, en el 87, 25 hectóme
tros cúbicos, en el 88, 27 hec
tómetros cúbicos y este año ha 
pasado a los 20 hectómetros 
cúbicos”

__Sobreexplotación

A Las Lagunas les afecta la 
^breexplotación, secándose la 
^guna Blanca en el 86 y no recu- 
^randose hasta el otoño del 
pasado año, y quizás sea la Len- 
Sna la que mejor refleje la situa
ron del acuífero, registrando una 
litación de nivel más fácilmen-

IS

y

El conservador del Parque afirma que con la sobreexplotación el agua se deteriora.

te medido. “El nivel azulado, 
estaba lleno en el 86; en el 87, 
baja 3 metros; en el 88, baja 6,6; 
en el 89, 2 metros y en el 90 
ha subido 40 centímetros, por lo 
que se estima que serían nece
sarios tres años sin riego de estos 
pozos, para que el nivel de las 
Lagunas se pudiera recuperar.

Con la sobreexplotación, la 
calidad de las aguas se ve dete
riorada, porque mientras en los 
años 80 el nitrato existente era 
mínimo, ahora en las lagunas 
altas que son las que menos 
influencia puedan tenr de la con
taminación de las edificaciones, 
encontramos en la Tomilla, 42 
miligramos por litro. En la zona 
alta de los riegos de los pozos 
se ha medido también, el nitrato 
subiendo a 60 miligramos por 
litro, y ya en las partes mas bajas, 
quizás porque la alimentación de 
Las Lagunas se hace a través de 
zonas que no están puestas en 
cultivo, baja a 20 miligramos por 
litro.

Por tanto, si no se ponen 
medidas en un corto periodo de 
tiempo pueden morir biológica
mente las aguas.

José Carlos Arias, técnico del 
Servicio Municipal de Aguas de 
Tomelloso, manifestaba que su 
misión consistía en ser respon
sables desde que sale el agua del 
pantano hasta el último contador. 
Entre Tomelloso y Argamasilla 
de Alba, se consumen 4.300.000 
metros cúbicos, de los que un 
72 por ciento corresponde a 
Tomelloso. Además desde 1.983 
hasta 1.989, el consumo ha sido 
menor, debido a que se han ido 
renovando las instalaciones. En 
cuanto a la limpieza de los depó
sitos se realizan anualmente, así 
como quincenalmente se analiza 
el agua. Otra de las cosas que 
matizaba era que se debían de 
concienciar todos en el tema de 
los riegos.

Grande, a favor de aplicar medidas drásticas en la zona.

Eusebio Jiménez, concejal 
tomellosero, y responsable de 
área de Industria y Urbanismo, 
explicó que todos los pueblos que 
no tienen depuradora de aguas 
residuales tienen que pagar un 
canon. Con la nueva Ley de 
Aguas, este canon pasa a la Con
federación Hidrográfica del Gua
diana, pagando Tomelloso unos 
ocho millones de pesetas por san
ción. “Las aguas residuales cuan
do son depuradas pueden servir 
para regar plantas como la vid, 
el melón, pero no así las hor
talizas. En Tomelloso se van a 
comenzar las obras de la depu
radora de aguas residuales que 
en su 75 por ciento va a pagar 
la Junta de Comunidades y el 
resto el Ayuntamiento. Una vez 
tengamos la depuradora en fun
cionamiento, el canon que paga
mos se quitará. En nuestra ciu
dad teníamos otros problemas y 
eran las vinazas debido a las nue
va alcoholeras que existen y que 
cinco estaban conectadas a la 

depuradora de vinazas y las otras 
no, por lo que desde el Ayun
tamiento les planteamos al resto 
que, o ponían su propia depu
radora o se conectaban a la ya 
existente, eso sí, pagando las 
obras de ampliación ellos mis
mos; Estas aguas sí que no ser
virán al riego”

Pozos

Después se abrió un pequeño 
diálogo, en el cual se volvió al 
tema de los pozos, indicando 
Federico Grande que éstos 
habían sido desprecintados, algu
nos de ellos, no acatando las 
medidas de la Administración. 
En cuanto a la ilegalidad de los 
mismos, decían que antes era el 
Ministerio de Obras Publicas, 
junto al Instituto Minero, el que 
daba el permiso para los pozos, 
pero que con la nueva Ley de 
Aguas, son las confederaciones 
hidrográficas las que ahora deben 
dar esos permisos de apertura.

Federico Grande, 
conservador del 
Parque Natural de 
Las Lagunas, se 
mostró partidario de 
paralizar los riegos.

Jornadas 
sobre Ecología

LT

Las II Jomadas sobre 
Ecología y Medio 
Ambiente se están 
desarrollando en Tome
lloso desde el pasado día 
20. Durante las mismas se 
tratará, sobre todo, del 
problema que supone el 
agua para muchas zonas 
de la provincia.

Hasta el día 30, se dis
cutirá acerca de la pro
blemática en Las Tablas 
de Daimiel, el agua en 
Las Lagunas de Ruidera. 
El último día ofrecerán 
una conferencia sobre las 
zonas húmedas, aunque 
también se hablará de las 
energías alternativas, 
como solución para 
muchas comarcas.

Las jornadas, que 
tuvieron buena acepta
ción el año pasado, han 
sido organizadas por el 
Consejo Local de la 
Juventud, las Juventudes 
Agrarias y el taller de 
ecología de la Universi
dad Popular.

La mayoría de los con- 
ferenciantes no han 
cobrado nada por parti
cipar en las jornadas, de 
forma que todavía no se 
ha elaborado el presu
puesto total de estos 
actos.

Por otra parte, se 
desarrollarán actividades 
paralelas en los colegios, 
con el fin de que los 
alumnos conozcan parte 
del problema que supone 
la falta de agua en la zona 
donde viven.

En las II Jornadas de 
Ecología y Medio 
Ambiente, se trató 
sobre la importancia 
del agua para la 
provincia.
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^B Declaraciones de Loreto García

Con motivo de Ias reclamaciones efectuadas 
por ia federación castellano-leonesa de fabri
cantes de queso después de que el Tribunal 
Supremo diera la razón a los industriales cas
tellano-manchegos en el contencioso del queso

manchego, el presidente del Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen **Queso Man
chego^ Loreto García Arroyo, ha dicho, entre 
otras cosas, que ^es bochornoso que los señores 
de Castilla-León, que tanto hablan de queso

manchego, estuvieran vendiendo en Aletoaoi 
con el nombre de Manchego el que elaboraban 
con leche de oveja y mezcla de cabra o vaca 
Y encima le ponían unos pinchitos con boa 
Quijote y Sancho”

Según Loreto García, presidente del Consejo Regulador de la Denominación de Origen “Queso Manchego 

“En Castilla-León no se hacía ni.se hará 
queso manchego, por mucho que reclamen”

Este año se superarán las 2.500 toneladas de producción

Elisa LADERAS

Quién así se expresaba, no 
es otro que el presidente del 
Consejo Regulador de la Deno
minación Loreto García Arroyo 
de Origen Queso Manchego. 
Los argumentos que la fede
ración castellano-leonesa de 
fabricantes de quesos y otros 
productos lácteos esgrimían 
contra la sentencia del Tribunal 
Supremo, en la que se reco
nocía como “Queso Manche- 
go”el producido en La Mancha 
y únicamente con leche de ove
ja manchega, eran pues desca
lificados con un ejemplo tan 
ilustrativo como el descrito por 
el máximo responsable del 
Consejo Regulador, que no 
comprende como se pueden 
utilizar dos personajes creados 
por Cervantes y con los que 
la Mancha se identifica plena
mente “sobre un queso que no 
es manchego y que se elabora 
con mezcla”

Aunque la federación caste
llano-leonesa de fabricantes de 
quesos y otros productos lác
teos no se den por vencidos 
(cual molino gigante que no 
fenece ante los ataques del 
hidalgo caballero) para poder 
seguir comercializando como 
queso manchego al que allí se 
elabora, no parece ser que 
preocupe mucho a García 
Arroyo, sobre todo y según 
manifestaba “después de haber 
luchado tanto por conseguir 
que el Tribunal Supremo fallase 
a nuestro favor a pesar de que 
los castellano-leoneses hicieran 
lo que pudieran y mucho más 
de lo que debieran por evitar 
que así fuera”

El presidente del Consejo 
señaló además que con el queso 
que antes vendían engañaban

1
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Bi queso manchego sólo puede hacerse con leche de oveja, sin mezclaría con la de vaca o cabra.

al consumidor, al ser un pro
ducto con forma semejante al 
del manchego pero cuyo con
tenido no tenia nada que ver. 
“Ni antes lo elaboraban, ni lo 
podrán elaborar ahora por 
mucho que digan, reclamen o 
se vayan a Bruselas”

García Arroyo manifestaba, 
por otra parte, que le parecía 

' muy bien que no quisieran 
crear otra denominación que ya 
debieran haberla registrado 

hace 30 años, “seguro que 
siguen así otros treinta y no 
consiguen nada” Lo que, sin 
embargo, tiene muy claro es 
que nunca se apoyarán en la 
tradición y en el prestigio del 
auténtico queso manchego.

En otro orden de cosas, la 
cantidad de queso elaborado se 
seguirá aumentando, superando 
este año las 2.500 toneladas, 
y se incrementarán las ventas 
con campañas de promoción 

1

para que el consumidor “no 
siga siendo engañado y conozca 
un producto que corresponda 
al nombre que lleva”

Las obras del nuevo edificio 
que albergará al Consejo, es 
una de las cosas que por el 
momento acaparan la atención 
del presidente, que se mostró 
satisfecho del próximo labora
torio con el que contarán, al 
que calificó como uno de los 
mejores de Europa en cuanto 

a los instalados en consejos 
reguladores de quesos se refíe-

García Arroyo señaló asimis
mo que le gustaría que la pri
mera feria regional del queso 
se celebrara en Valdepeñas, 
coincidiendo con la inaugura
ción de la nueva sede, aunque 
matizó que “no me importa que 
se celebre en Ciudad Real, 
Alcázar de San Juan o en otro 
punto de La Mancha”

—— Traslado de la Administración de Hacienda

El inmueble se construyó hace cuatro años

Paloma Morales admite los
desprendimientos en Hacienda

E.L.

La Administración Local de 
Hacienda se trasladó para sor
presa de muchas personas la 
pasada semana al Pabellón Ferial, 
ubicado en la Avenida de Las 
Tinajas. Las causas de tan rápido 
y sospechoso cambio, a pesar de 
ser conocidas, no eran sin embar
go confirmadas por ningún fun
cionario, quienes argumentaban 
tan solo que. las obras estaban 
previstas.

Como ya hiciera la delegada 
provincial de Hacienda, Paloma 
Morales, cuando este hecho se 
producía, ha remitido una nota 
de prensa en la que las causa 
de traslado eran dadas a conocer 
oficialmente, no siendo otras que 
las producidas por unos despren
dimientos en los techos del citado 
inmueble, construido hace cuatro 
años, por roturas de bovedillas, 
como consecuencia de los esfuer
zos laterales producidos por la 
deformación diferencial entre

zunchos de hormigón armado y 
semiviguetas.

Ante esta situación, continúa 
la nota, y con el objeto de garan
tizar la seguridad de los contri
buyentes y de los funcionarios de 
la misma, se procedía rápidamen
te a su cierre, habilitándose pro
visionalmente, para poder conti
nuar prestando el servicio a los 
contribuyentes el Pabellón ferial.

Las obras de reparación parece 
ser que finalizarán en breve 
plazo. LOS valdepeñeros deberán desplazarse hasta el Pabellón Ferial.

I
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Según el PP, ganarán las elecciones en 24 capitales de provincia.

1

i

ElPPc^ece de sede en Manzanares

Alfonso Noblejas, presidente de 
la gestora del Partido Popular

*^EI PSOE puede tener programa para el 2.000, pero no lo tiene para los 90^^

El pasado viernes se reunía en Membrilla un nutrido 
grupo de manzanareños para organizar la gestora que 
se hará cargo del funcionamiento del Partido Popular 
ea Manzanares. El becbo de celebrar la reunión en 
la sede del PP membrillense se debe a que el partido 
ao tiene en la actualidad domicilio social en Manzanares.

Roberto MUÑOZ

En la cabecera de la mesa 
se encontraban Alfonso 
Noblejas León-Azorí -que a 
partir de ahora será el pre
sidente del PP manzanareño-, 
Francisco Luna Velasco, dipu
tado provincial por nuestra 
comarca y Francisco Gil-Or
tega Rincón, senador por Ciu
dad Real.

Alfonso Noblejas comenzó 
explicando las conversaciones 
y circunstancias que le habían 
llevado a aceptar la presiden
cia de la nueva gestora con 
el ánimo de “hacer funcionar 
el partido de nuevo” Hizo

Seis alumnos del curso de chapa y 
pintura ya han encontrado trabajo

R.M.

Esta semana ha sido clausu- 
f®ao el curso de chapa y pin- 

que desde el 22 de junio 
se iniciara ha tenido una 

'^^ción de 490 horas.
El mencionado curso ha esta- 
organizado por el INEM en 

laboración con el Ministerio 
Educación y Ciencia a través 

® su sección de Educación 
I^ nipensatoria, coordinado por 

educadores manzanareños 

unas referencias al hasta ahora 
presidente y portavoz del par
tido en el Ayuntamiento, Juan 
Miguel Organero, calificando 
de negativa su actuación lo 
que había dado lugar a que 
“el partido esté bajo cero y 
con muchos factores en con
tra” aunque considera opor
tuno que Organero termine la 
legislatura como concejal.

Seguidamente explicó que 
había contactado con no 
menos de 50 personas de las 
que muy pocas estaban dis
puestas a formar parte de la 
nueva gestora, la mayoría de 
ellas con la excusa de “te pue
do ayudar pero no puedo figu

José Martín Enríquez y Fran
cisco Barragán Serrano, bajo la 
dirección y realización del espe
cialista Emilio Peñalba Vegue.

En este interesante curso han 
participado 15 alumnos de los 
cuales nada más recibir su cer
tificado estaban colocados seis 
de ellos. Los coordinadores 
Peñalba, Martín y Barragán 
esperan que en un corto espacio 
de tiempo estén colocados más 
del cincuenta por ciento de los 
nuevos especialistas.

rar” Dijo que parece que la 
gente tiene miedo “al qué 
dirán” que en definitiva es lo 
que no les permite dar el paso 
adelante.

A continuación señaló que 
se hace necesario un resurgi
miento de ideas y un nuevo 
talante a la hora de trabajar 
y de hacer las cosas, comen
zando desde dentro, porque 
“nadie se quiere apuntar de 
perdedor, pero desde ahí hay 
que comenzar para poder lle
gar a ganar algún día”

El senador Gil-Ortega tomó 
seguidamente la palabra para 
incidir en la necesidad de la 
creación de la gestora vista la 
actuación de Organero, ante
rior presidente. Piensa que el 
partido debe ser progresista , 
ocupando de la derecha al cen
tro, puesto que el CDS “se 
ha escorado a la izquierda” 
Insistió en que se hace nece
sario un reajuste y empezar

Las prácticas las han reali
zado sobre coches cedidos por 
los talleres de la localidad y los 
últimos toques se han llevado 
a cabo sobre los coches de los 
propios monitores, que ya 
podían confiar plenamente en 
el aprendizaje de sus alumnos. 
Es de destacar la gran colabo
ración que han recibido de la 
casa Valentine de pinturas, que 
ha cedido máquinas y ha dado 
conferencias sobre cromatis
mos, metalizados y diversas téc

de nuevo “trabajando al máxi
mo para conseguir dar la ima
gen de partido fuerte, porque 
en las próximas municipales 
podemos avanzar mucho” 
aportando el dato de que dis
ponía el partido de unas 
encuestas que dan al PP como 
ganador en veinticuatro capi
tales de provincia y añadió “en 
aquellas provincias donde la 
prensa es más libre”

Al referirse al partido socia
lista dijo que podría ser que 
tuviera programa para el 
2.000, pero que “es evidente 
que no lo tienen para la déca
da de los 90”

La reunión concluyó con la 
formación de la gestora, en la 
que se mezclan nombres nue
vos con nombres de experien
cia. Esta es la lista: Belén 
Guerra, Carmen Useros, Mary 
Angeles Redondo, Angel 
Ramos, Teodoro Rincón, Emi
liano Almazán y Jesús Sán- 
chez-Migallón Sánchez-Gil. 

nicas, ayudado todo ello por 
unos vídeos que han resultado 
de suma utilidad para los 
alumnos.

La Educación Compensato
ria en Manzanares tiene mucho 
éxito porque el curso realizado 
ha sido sumamente positivo y 
de una gran utilidad práctica, 
porque además de formación, 
la mayoría de los participantes 
van a ver compensado su 
esfuerzo con un puesto de 
trabajo.

Obras de pavimentación.

Convenio entre 
la Consejería de 
Sanidad y el 
Ayuntamiento de 
Manzanares

R.M.

Días pasados se celebró en 
Manzanares un Pleno Extraor
dinario y Urgente para aprobar 
la firma de un convenio entre 
la Consejería de Sanidad y el 
Ayuntamiento.

Se justificó la urgencia por 
los plazos dados por la Con
sejería que son: firma de con
venio hasta 15 de noviembre, 
fecha tope para terminación de 
obras el día 31 de diciembre.

El Alcalde, Miguel Angel 
Pozas, justificó la hora de con
vocatoria, las seis de la tarde, 
por estar celebrándose la Sema
na Cultural de Cine Español 
que organiza el Ayuntamiento 
y así poder hacer acto de pre
sencia los miembros de la Cor
poración que lo deseen.

Por unanimidad se aprobó la 
urgencia y todos los demás pun
tos del orden del día.

La Consejería de Sanidad, 
por este convenio, concede a 
Manzanares tres millones de 
pesetas para adaptar en el 
Taller Ocupacional una zona 
donde se pueda ubicar una 
granja avícola que será atendida 
por los alumnos del Centro.

Los Servicios Técnicos de 
obras presentaron el proyecto 
de obras de Pavimentación del 
Acceso al Taller Ocupacional 
por valor de 2.999.600 pesetas.

En cuanto a la contratación 
de las obras, se aprobó la Pro
puesta de la Alcaldía, que será 
adjudicada por contratación 
directa después de consultar, al 
menos, con tres empresas y será 
adjudicada directamente por el 
alcalde, al ser una obra menor 
y no sobrepasar los límites lega
les. No obstante, el alcalde dijo 
que el día que se abrieran los 
sobres de plicas serían convo
cados los portavoces dé los gru
pos de la oposición para ase
sorarle. El no darle a esta obra 
el tratamiento de publicación en 
los medios de comunicación 
para cubrir los plazos legales, 
se debe a la rapidez con la que 
ha de realizarse dicha obra, 
pues ha de estar finalizada antes 
del 31 de diciembre.

Por ser un pleno extraordi
nario no hubo mociones, ni rue
gos, ni preguntas, por lo que 
en doce minutos, un poco con
tagiados por la rapidez con la 
que han de realizarse estas pro
puestas, se dió por concluido 
el Pleno.
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^B Reformas en el asilo
r

La remodelación y ampliación de la residencia de ancianos de La Solana ha supuesto una inversión de 250 millones de pesetas.

Parte de las obras se han realizado con donaciones de particulares

Inversión de 250 millones de pesetas en la 
residencia de ancianos de La Solana

A partir de ahora, albergará a más ancianos de las localidades cercanas

La residencia de ancianos ^^irgen de Peñarroya”en La Solana 
ba realizado una inversión de 250 millones de pesetas para 
mejorar las instalaciones y ampliar el edifício. Con esta obra, 
la casa podrá albergar a un mayor número de personas tanto 
de la localidad, como de los pueblos de los alrededores.

A GARCIA-CERVIGON

El pasado mes de junio cum
plía sus cien años de historia en 
la localidad, la residencia de 
ancianos “Virgen de Peñarroya” 
La institución más querida en La 
Solana, inauguraba, con una sen
cilla ceremonia religiosa, ya ven
drá la oficial, una obra para la 
posteridad, que ya acoge a unas 
setenta ancianas en el nuevo 
pabellón, modélico en su género, 
que ha tenido un coste de 250 
millones de pesetas.

No solamente La Solana siente 
una especial inclinación por el 
servicio y la obra de las Her
manitas de los ancianos desam
parados, sino poblaciones limítro
fes como Manzanares, Alhambra, 
San Carlos del Valle y Carrizosa 
son otras tantas poblaciones, en 
las que las Hermantas son que
ridas, respetadas y admiradas.

Días pasados y a falta de rema
tar la zona ajardinada y la remo- 
delación de otro pabellón ya 
construido con anterioridad, se 
estrenaba esta gigantesca obra 
que ha levantado los comentarios 
más elogiosos de técnicos y pro
fanos, tanto por las novedades 
introducidas, para el mejor ser
vicio a los ancianos, como por 
su esfuerzo económico. El obispo 
de Ciudad Real declaró al res
pecto que “la casa, con las obras 
nuevas, va a tener posibilidades 
para atender en condiciones muy 
dignas a buen número de ancia
nos de La Solana y otros pueblos”

Agradecimiento

La comunidad religiosa está 
compueta actualmente por ocho 
Hermanitas, incluida la superiora, 
sor Leoncia, que expresaba así 
su reconocimiento, “¡gracias! a 
los benefactores de esta casa y 
a todos aquellos que de corazón 
se han volcado y se siguen vol- 
cand en favor de la casa-asilo”

Dicen que el reloj de Dios no 

tiene adelantos ni retrasos, todo 
llega en su momento, todo exac
to, todo puntual, como las obras 
que por años o por décadas 
emprenden las Hermanitas. Se 
sienten respaldadas y han sabido 
grangearse el amor de esta tierra 
junto con otros pueblos de la 
comarca. No hay manera de 
entender esta enorme comunica
ción entre el pueblo y el asilo 
y el asilo y el pueblo, si no es 
a través del sentimiento mutuo 
y la generosidad.

Su labor incansable al servicio 
pleno al lado de los ancianos, 
les conduce a realizar ampliacio
nes y reformas como la del año 
1982 y el de ahora.

Reto

A principios del pasado año, 
la residencia-asilo marca el inicio 
de unas obras que suponen todo 
un reto para la institución. El 
pabellón de mujeres, que comen
zó a construirse sobre los solares 

♦ de la antigua huerta, cuenta con 
un detallado servicio de depen
dencias, lo “último”en geriatría. 
En el plan urbanístico, suponen 
la mayor obra realizada en la 
localidad, si la medimos por su 
coste.

Las obras, cuando estén defi
nitivamente rematadas, supon
drán una inversión de 250 milfó- 
nes de pesetas. El proyecto básico 
ha sido redactado por el arqui
tecto Ceferino Bada Castañón y 
lo ha llevado a efecto, la acre
ditada empresa solanera de cons
trucción, Hemanos Uriel Tercero.

El nuevo cuerpo del edificio 
cuenta con una planta de semi
sótanos destinada a almacenes,- 
una planta sótano para las coci
nas, fregadero, lavanderías, cáma
ras y refrectorio. La planta baja 
se ha destinado a impedidos, 
comedor, sala de enfermos, ora
torio, peluquería, baños, geriátri
co, botiquín y terrazas.

El pintor daimieieño, Juan Dópazo, entre los visitantes de la exposición.

Exposición del patrimonio 
histórico de la región

NOGALERA

El Ayuntamiento de Daimiel, 
a través de la comisión de Edu
cación y Cultura y la concejalía 
de Cultura, ha organizado una 
exposición sobre el patrimonio 
histórico de Castilla-La Mancha, 
La muestra está teniendo una 
gran aceptación entre los visi
tantes, que han acudido a ver 
los bienes muebles e immuebles 
y el rico patrimonio arqueoló
gico y etnológico.

La exposición recoge una 
amplia muestra de todos los tes
timonios de cada una de las épo
cas y culturas que han pasado 
por la zona. Están presentes 
objetos de los primeros pobla
dores de celtiberia y de la Edad 
del Bronce, de la que Daimiel 

cuenta con algunas piezas, ya 
que.en los últimos años se han 
estudiado “Las Motillas” En la 
provincia, concretamente en la 
zona que se extiende desde 
Argamasilla de Alba hasta Mala
gón, se han hallado una veintena 
de estos monumentos y en Dai
miel seis.

La muestra recoge desde los 
monumentos prehistóricos hasta 
los procedentes de Toledo, ciu
dad única en el mundo. También 
se han expuesto creaciones de 
artistas, famosos en el mundo 
entero, e importantes realizacio
nes logradas con aportaciones 
colectivas y materializadas con 
el esfuerzo de varias genera
ciones.

También se puede contemplar 
parte del patrimonio documen

tal y bibliográfío. Documentos 
de cualquier época proceden^ 
de funciones o servicios puf
COS. .

Algunos de ellos tienen 
de cincuenta años de snt*8“® . 
y han sido producidos por e 
dades y asociaciones. En cu 
a los bienes bibliográficos, r 
ge las obras literarias, lusto^^ 
científicas o artísticas de 
ter unitario o seriado en 
turas manuscritas o imp

Con la exposición, se 
intentado dar a conocer e P 
monio histórico de CasU^ 
Mancha, desde la edad dep"" 
hasta las últimas creación» 
interés para la zona. ¿g 
estará instalada en la ^j 
la Cultura de Daimiel .^^
próximo día 31 de novi

D.2022
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^ La renovación de la izquierda

C, Almeida afirmó que '‘en la casa común ya no cabe nadie'' y recordó a Carrillo la suerte adversa que corrió Izquierda Socialista 

“El congreso del PSOE no fue de renovaciones, 
sino de adhesiones y lealtades incondicionales”

para la diputada de IU, el Gobierno español está desempeñando el papel de ''mero comparsa” de EE.UU. en la crisis del Golfo

la diputada nacional de Izquierda Unidas Cris
tina Almeida, reiteró ayer su absoluto rechazo 
3 la propuesta socialista de construir una '^casa 
común de la izquierda” que pivote en torno

al PSOE, alegando que dicho proyecto se con
cibió cimentado en una idea de absorción en 
lugar de su edificación a partir del respeto a 
la pluralidad ideológica. Asimismo, ironizó con

Ungida comprensión sobre la oferta hecha por 
Carrillo de incorporarse al partido en el poder 
como una corriente de opinión, cuando él mismo 
se encargó de expulsar a los "críticos” del PCE.

F. GANUZA

Almeida tuvo duros repro
ches hacia quienes, como Enri
que Curiel y otros comunistas 
reconvertidos, intentan “ecate- 
quizar sus débiles argumentos” 
para justificar el ingreso en el 
PSOE e, incluso, se permitió 
la licencia de bromear diciendo 
que “en la casa común está la 
gente tan apretada que ya no 
cabe nadie más”.

En cuanto a la sorprendente 
petición del máximo dirigente 
del PTE, la parlamentaria de 
lU recordó que Carrillo decretó 
su expulsión del PCE en 1981 
cuando ella pretendió organizar 
una corriente renovadora y 
agregó que, con estos preceden
tes históricos, resulta paradójico 
observar al viejo líder comunis
ta llamando a la puerta de los 
socialistas con la intención de 
transformar a su partido en un 
grupo de opinión interna.

También recalcó su extrañeza 
por la solicitud del PTE, que 
supedita su futuro ingreso a la 
conservación de su identidad de 
grupo, cuando corrientes inter
nas como Izquierda Socialista 
fueron “absolutamente barridas 
en sus aspiraciones por acceder 
a los órganos decisorios”.

“El reciente Congreso Fede
ral del PSOE -matizó- fue el 
más antiguo de los últimos 
tiempos. No se caracterizó pre
cisamente por las discrepancias 
o las renovaciones, sino por la 
adhesión y la fidelidad absolu
tas. Fue el congreso del for
talecimiento del aparato oficial 
en detrimento de una ideología 
de izquierdas”.

Por otra parte, Cristina 
'^meida manifestó su solidari
dad con los seis insumisos que 
en breve serán procesados en 
Is Audiencia Provincial y, en 
sintonía con las acciones de 
protesta que protagonice el 
MOC de Albacete, no descartó 
otras iniciativas paralelas de 
reprobación, como la presencia 
^0 las vistas orales de una dele- 
83ción parlamentaria de lU, 
constantes interpelaciones al 
Gobierno sobre su posición al 
respecto o la interposición de 
recursos para provocar la sus
pensión cautelar de los juicios.

,^tim¡ento de indefensión

En su opinión, debe susci- 
^rse un gran debate nacional 

0 la sociedad española, que 
concluiría con la convocatoria 

on referéndum el próximo 
0, sobre la eficacia del ser- 

fj^® P’il’tar en su actual con- 
Po*on, su hipotética supresión 

de un ejército 
^esionalizado, desdeñando 
las^^ ^l^^r-rTritivas “que buscan 
com'^^?^^^^ y ^' mercadeo”, 

® 13 reducción del tiempo

I

En su visita a Albacete, se entrevistó con insumisos y apoyó la concentración feminista que se celebrará el 16 de diciembre en Madrid. LUIS MIGUEL

de permanencia en filas.
Mientras se dirimen estas 

cuestiones, abogó por incre
mentar la protección al soldado 
para eliminar esa sensación de 
indefensión “que generan las 
novatadas y el embrutecimiento 
del espíritu militar”, al tiempo 
que se estudian fórmulas alter
nativas de la prestación civil 
sustitutoria en orden a corregir 
los efectos penalizadores que, 
con la legislación vigente, sufren 
los objetores de conciencia.

Al hilo de su exposición y 
como protagonista de la libe
ración de los rehenes españoles 
que permanecían cautivos por 
el régimen de Sadam Husein, 
Almeida reiteró su condena a 
la invasión de Kuwait, pero

''Diputada, que no alcaldesa^'
En otro orden de cosas, la 

diputada señaló que los rumo
res sobre su designación como 
candidata de IU a la Alcaldía 
de Madrid carecen de fun
damento y ocasionaron un 
revuelo desmedido, ya que no 
entra dentro de sus preten
siones personales abandonar 
su escaño parlamentario para 
incorporarse a labores muni
cipales. Al respecto, declaró 
que los comentarios de Pablo 
Castellano, líder del PASOC. 

insistió en que los esfuerzos 
diplomáticos tendentes a encon
trar una solución pacífica deben 
prevalecer sobre otras salidas 
que engendren el estallido de 
una confrontación bélica.

Intereses petroleros

Sobre este particular, añadió 
que una resolución de la ONU 
autorizando el uso de la fuerza 
contra las tropas irakíes tendría 
consecuencias imprevisibles y 
desastrosas para las potencias 
imvolucradas. También subrayó 
que en la zona en ligitio no 
está en juego la quiebra del 
derecho internacional, sino 
intereses muy concretos del 
mercado petrolífero, mientras 

eran opiniones personales 
que se magnificaron en exce
so. Tampoco entendió el 
malestar del portavoz en la 
Corporación madrileña, Fran
cisco Herrera, a quien acusó 
de hacer especulaciones injus
tas “porque yo no machaco 
puestos políticos y me he 
pasado un año preparando un 
nombramiento que no deseo. 
Por otra parte, Herrera no 
puede autodesigarse candida
to a nada mientras la asam

recordaba que en Oriente 
Medio persisten otros conflictos 
armados que no desencadena
ron el actual despliegue militar 
de Occidente.

A su juicio, la crisis del Golfo 
Pérsico supondrá una nueva 
redistribución dd equilibrio 
económico mundial, alentada 
por países del tercer mundo que 
son conscientes de que poseen 
una gran riqueza en el subsuelo 
y una gran miseria en la super
ficie. En un plano más inme
diato, acusó al Gobierno espa
ñol de renunciar a su prota
gonismo político en el conflicto 
para asumir el papel de “mero 
comparsa del ejército nortea
mericano, que desea hacer la 
guerra en olor de multitudes”. 

blea de IU no decida la com
posición de las listas electo
rales en diciembre”.

Para finalizar, Cristina 
Almeida justificó la perviven
cia de las cuotas de los par
tidos integrados en su coa
lición durante un periodo 
transitorio, rehusó pronun- 
ciarse sobre la eventual diso
lución del PCE y consideró 
“decadentes” los símbolos 
que caracterizaron al movi
miento comunista tradicional.

Volviendo a la actualidad 
nacional, Cristina Almeida se 
refirió a la proposición de Ley 
defendida por su Grupo Par
lamentario que reclama la anu
lación del decreto que decla
raba al Rincón de Anchuras 
zona de interés para la Defensa 
y exigiendo que, con carácter 
de urgencia, se levante la cla
sificación de materia reservada 
aplicada a las actuaciones rela
tivas a la proyectada instalación 
del polígono de tiro.

También consideró “sospe
choso” que seis personas de 
esta localidad ciudarrealeña, 
entre ellas dos concejales del 
PSOE, figuren en la nómina del 
Ministerio de Defensa, especu
lando con la posibilidad de que 
se tratara de crear un servicio 
de espionaje para sembrar la 
discrepancia entre la población.

Por último, calificó de raquí
tica e insuficiente el proyecto 
socialista de extender la Ley de 
Interrupción Voluntaria del 
Aborto a un cuarto supuesto 
socioeconómico de difícil valo
ración, si bien adelantó que 
probablemente su Grupo Par
lamentario votaría a favor de 
la propuesta, aunque puntualizó 
que estas revisiones “producen 
inseguridad jurídica en una 
sociedad acostumbrada, a la 
intolerancia” y precisó que, 
para evitar la proliferación de 
juicios sobre esta materia, era 
preferible la prorqulgación de 
una nueva ley de plazos.
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^B Volvieron a casa

Con calurosos aplausos y expresiones de júbilo 
en un clima de intensa emoción, unas dos mil 
personas recibieron a las 9,00 boras de ayer 
a los tripulantes de las corbetas “Cazadora” 
y “Descubierta”, en el muelle de Levante del

Arsenal militar de Cartagena. Los marineros, 
entre ellos tres de la provincia de Albacete: 
Valentín García-Filoso Lara, de Villarrobledo; 
el albaceteño José Miguel López Borrel, y Fran
cisco Córcoles Gómez, de Aguas Nuevas, se reen

contraron con sus familiares culminando así un 
deseo que habían alimentado durante sus cusí 
tres meses de estancia en las aguas confíictiy^g 
del Golfo Pérsico. La alegría de volver a casa 
brillaba en sus ojos.

Tras navegar en las aguas del Golfo cerca de 90 días, algunos confiesan que sintieron mieÜo en momentos de máxima alerta

Los marineros regresaron a casa con la grata 
alegría del reencuentro con sus familiares

Las corbetas “Cazadora” y “Descubierta” fueron recibidas ayer con aplausos y exclamaciones de júbilo por unas dos mil personas

Felicidad IZAGUIRRE

Como estaba previsto, a las 
9,00 en punto de la mañana 
de ayer, las corbetas de la pri
mera flota naval española envia
da a la zona de conflicto del 
Golfo Pérsico para cumplir la 
misión de hacer efectivo el 
embargo marítimo a Irak decre
tado por las Naciones Unidas, 
regresaron al muelle de Levante 
del Arsenal militar de Carta
gena, del que habían partido 
el pasado 26 de agosto.

Exclamaciones de júbilo y 
expresiones como ¡ya vienen! y 
¡por fin en casa! se combinaban 
con fuertes aplausos de los 
familiares procedentes de prác
ticamente todo el país, que 
pacientemente esperaban la lle
gada de los buques desde hacía 
casi dos horas. La banda de cor
netas y tambores de la Marina 
de Cartagena empezó a sonar 
cuando desde la base naval ya 
se podía divisar la primera cor
beta que atracó en' el muelle: 
la “Cazadora”. Seguidam^te lo 
hizo la “Descubierte”.

El ambiente de intensa emo
ción, ainenizado en el puerto 
por mercantes que lanzaban 
chorros de agua en señal de 
saludo a los buques, llegó a su 
punto más álgido cuando los 
tripulantes empezaron a reco
nocer a sus familias y rompien
do en cierto modo el protocolo 
militar, empezaron a saludar a 
los que les esperaban impacien
tes. Pero aún tuvieron que 
aguardar estos marineros unos 
minutos, antes de abrazar a los 
suyos, para ser recibidos por el 
almirante jefe de la Zona Marí
tima del Mediterráneo, Lomas 
Ristori, quien pronunció una 
emotiva alocución de bienve
nida.

Los primeros en tomar tierra 
fueron las autoridades militares 
de las corbetas. José Miguel 
López Borrel, cabo segundo de 
la Marina fue el primer alba
ceteño que se reencontró con 
sus padres y con más de diez 
familiares que portaban una lla
mativa pancarta con frases de 
salutación a los marineros 
haciendo referencia a La Man
cha y además, una fenomenal 
botella de champán.

No se hicieron esperar el 
villarrobletano Valentín Gar
cía-Filoso Lara y Francisco Cór
coles Gómez, de Aguas Nuevas, 
quienes efusivamente abrazaron 
a sus seres más queridos. La 
alegría de volver a casa brillaba 
en los ojos de estos tres alba
ceteños, todos ellos miembros 
de la tripulación de la “Des
cubierta”, mientras relataban 
las experiencias vividas en la 
corbeta, en los puertos y lugares 
que tuvieron ocasión de visitar, 
como Su^z, Creta y El Cairo,

11

Dos tripulantes albaceteños de la corbeta “Descubierta” coincidieron 
en señalar que ha sido dura la experiencia militar vivida en la zona 
conflictiva del Golfo, por su ansiedad de volver a ver a sus familiares 
y sobre todo por los cerca de 90 días que pasaron en alta mar

Amigos y 
compañeros

¡Ya vienen! y ¡por fin en casa!, son las exclamaciones de júbilo con las que fueron recibidos en un clima de intensa emoción los marineros. JESUS moreno

y en general en las aguas del 
Golfo Pérsico.

Descansar y volver a ver a 
sus amigos, son las dos primeras 
cosas que Valentín ansia hacer 
en Villarrobledo. Tiene 15 días 
de permiso para ello, al igual 
que la gran mayoría de los mari
neros de la primera flota naval 
española recién "llegada a su 
país. En cambio, José Miguel 
tendrá que esperar a regresar 
a Albacete hasta el próximo fin 
de semana, pues en Cartagena 
tiene que preparar su ascenso 
a cabo primero de la Marina. 
La novia fue lo único que echó 
en falta este albaceteño en el 
puerto, pues su familia iba bien 
pertrechada de buenos alimen
tos de la tierra para celebrar 
su vuelta a casa.

Valentín y José Miguel coin
cidieron en señalar que ha sido 
dura la experiencia militar vivi
da en la zona conflictiva del 
Golfo, por su ansiedad de vol
ver a ver a sus familiares y sobre 

todo por los cerca de 90 días 
que han pasado en alta mar.

En los momentos de máxima 
alerta en las aguas del Golfo 
Pérsico, el buen ánimo de todos 
los marineros llegaba a pertur
barse, y algunos confesaron que 
a veces sentían miedo. Hay tam
bién quienes dijeron que debe
rían enviar para tal misión naval 
personal voluntario de las Fuer
zas de la Marina, o profesio
nales militares, refiriéndose a la 
segunda flotilla que ha relevado 
a las corbetas “Cazadora” y 
“Descubierta” y a la fragata 
“Santa María”, a cuyos tripu
lantes desean mucha suerte, 
mientras lamentan a la vez que 
éstos no puedan pasar la Navi
dad en sus casas.

Cargados de regalos

Lo primero que hicieron 
estos marineros al encontrarse 
en los buques fue preguntar por 
posibles paisanos. Así se cono

cieron Valentín, José Miguel y 
Francisco, que se han hecho 
muy buenos amigos. En ellos 
prevalece ahora el recuerdo de 
una experiencia que en térmi
nos generales les ha dejado un 
“buen sabor de boca”. Bajaron 
de los buques cargados de rega
los para toda la familia. José 
Miguel portaba en sus manos 
una llamativa “pipa mora” que 
consiguió al ofrecer a un ciu
dadano de Port Sait un reloj 
que le había costado diez 
dólares.

Toda experiencia es enrique
cedora. Esta es la conclusión 
a la que gran parte de los 
padres de los marineros llega
ron en el muelle de Levante, 
al escuchar las descripciones de 
sus hijos sobre los muchos luga
res que pudieron ver en Oriente 
Medio, mientras reconocían 
que estos jóvenes marineros 
habían sido protagonistas de 
una “aventura con muchos 
riesgos”.

Tropas del Cuartel de 
Marinería de Cartagena 
aguardaban en buques 
atracados en la base naval 
de Cartagena a las cor
betas. Sus rígidas forma
ciones militares contras
taban con el alboroto de 
los familiares de los mari
neros en el puerto, entre 
los que se encontraba el 
teniente navío de Carta
gena, Pedro Pemartín, tri
pulante de la “Descubier
ta” que estando en ana 
mar tuvo que ser trasla
dado a tierra al fractu
rarse uno de sus brazos 
como consecuencia 
una caída que sufrió en 
el buque. _

“He vuelto al puerto 
para ver y saludar a mis 
compañeros”, señalo 
teniente navío, quien- 
preguntado por cual era 
a su parecer la ^*^5^*^* 
en el Golfo señaló con 
decisión que si es a 
agravara y tuviera q 
volver a su buque, 
haría sin miramientos.
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Las corbetas arriban a Cartagena

Las corbetas “Descubierta” y “Cazadora”, que 
hace 87 días zarparon de este mismo puerto 
para participar en la vigilancia del embargo 
económico decretado por la ONU contra Irak, 
arribaron ayer por la mañana al Arsenal Militar

de Cartagena, donde esperaban cerca de 1.500 
personas, en su mayoría familiares de las tri
pulaciones. Desde cerca de las ocho de la maña
na, varios centenares de personas llenaban el 
muelle de levante del Arsenal, donde atracaron

las dos embarcaciones una hora después n»- 1 
tras la banda de música de Marina interpretad 
el himno de la Armada y vatios remolcada 
daban la bienvenida con chorros de agu^* 
el sonar de bocinas y sirenas. ’

Según aseguró el portavoz de Defensa, Pedro Meyer, en el acto de recibimiento de las corbetas “Cazadora” y ‘'Descubierta 

“La flota española en el Golfo Pérsico está 
al mismo nivel de cualquier país europeo”

Sobre los de reemplazo, Meyer señaló que han cumplido y que la actuación de la flotilla “ha sido perfecta”

CARTAGENA. (Efe).- Pan
cartas de bienvenida y abrazos 
recibieron a los 275 hombres 
que componían la dotación de 
ambas tripulaciones. Una vez 
atracados los buques, el almi
rante jefe de la zona marítima 
del Mediterráneo, Miguel Gar
cía de Lomas Ristori, felicitó 
a las tripulaciones por su 
misión, mientras éstas perma
necían formadas en las cubier
tas para escuchar las palabras 
de bienvenida en nombre de la 
Armada.

García de Lomas, que con
cluyó su discurso con la expre
sión marinera “bravo zulú, bien 
hecho”, dijo a las dotaciones: 
la misión que “acabáis de rea
lizar, no exenta de dificultad y 
sacrificio, ha estado sometidas 
a críticas injustificadas” y les 
felicitó porque “hoy se ha 
demostrado -aseguró- que 
podéis tener el orgullo personal 
de regresar con la sensación del 
deber cumplido”.

La mitad de las dotaciones 
disfrutaran a partir de ahora de 
un permiso de 15 días, mientras 
que la otra mitad lo hará a par
tir del 6 de diciembre. Los 
comandantes de la “Descubier
ta” y “Cazadora”, José Luis 
Muñoz Delgado, y Mariano 
Mayo, respectivamente, desta
caron, en una improvisada rue
da de prensa la ilusión por la 
vuelta, el buen ambiente entre 
las tripulaciones y la alegría de 
haber cumplido la misión enco
mendada por la Armada.

‘ Respecto a “las críticas infun
dadas” a las que poco antes 
se refirió García de Lomas en 
su discurso, el comandante 
Muñoz Delgado señaló: “se 
puso en duda que estuviésemos 
preparados para ir a cumplir 
nuestra misión y ha quedado 
demostrado que sí lo estábamos 
y que hemos vuelto con los bar
cos igual de impecables que 
salieron”.

“Nivel europeo

El portavoz del Ministerio de 
Defensa, Pedro Meyer, dijo 
ayer en Cartagena que las cor
betas “Cazadora” y “Descubier
ta” han cumplido su misión “a 
la perfección y han estado al 
nivel de cualquier país euro- 
peo .

Meyer manifestó en el acto 
de recibimiento de los buques 
procedentes de la zona del Gol
fo Pérsico que la flotilla espa
ñola que zarpó a finales de 
agosto y en la que también par
ticipó la fragata “Santa María”, 
ha realizado 544 identificacio
nes “sin contratiempos impor
tantes”.

El portavoz de Defensa cali
ficó de “leves incidentes” los 
problemas técnicos de la fragata

JESUS MORENO.Cerea de 1.500 personas esperaban la llegada de los navíos al puerto. En la imagen, la “Cazadora” efectúa la maniobra de atraque.

Las corbetas “Descubierta” y “Cazadora” arribaron al Arsenal Militar 
de Cartagena poco antes de las nueve de la mañana, procedentes 
del sur del Mar Rojo, donde participaron en la fuerza multinacional 
de embargo económico a Irak

“Santa María”, que mañana 
arribará a su base de Rota.

“Sin complejos

Meyer insistió en que “te
nemos que ir por la vida sin 
tanto complejo y derrotismo” 
y agregó que “los profesionales 
de las corbetas están perfecta
mente preparados y los mari
neros que forman parte de las 
dotaciones de los buques han 
demostrado que son gente 
mayor de edad”.

Sobre los marineros de reem
plazo, Pedro Meyer señalo que 
“ con la preparación que lle
vaban y con la que se les ha 
dado en el tiempo de travesía 
han cumplido perfectamente las 
órdenes y están a un nivel abso
lutamente idéntico al de arma
das como la francesa, inglesa 
u holandesa.

El representante del Minis
terio aseguró que “ha sido per
fecta” la actuación de esta flo

tilla en el Golfo relevada hace 
dos semanas por las corbetas 
“Diana” e “Infanta Cristina” y 
la fragata “Numancia”, y mos
tró su convencimiento de que 
estos buques de relevo lo harán 
con igual eficacia.

Las corbetas Diana e Infanta 
Cristina “estarán dos meses en 
la zona en conflicto y la fragata 
algo más, para realizar misiones 
iguales o similares a las desarro
lladas por los barcos que regre
san ahora”, indicó.

Confió Meyer en que a esta 
nueva flotilla “no haya que rele
varía de nuevo”.

Respecto a las llamadas tele
fónicas desde las embarcaciones 
a los domicilios particulares de 
la tripulación, el portavoz del 
ministerio estimó que se han 
producido más de cinco mil y 
apuntó que todas han sido gra
tis para las dotaciones.

En cuanto a las relación 
entre el Ministerio de Defensa 
y los padres y familiares de los 

marineros embarcados, Pedro 
Meyer consideró que éstos “han 
encontrado apoyo y solidaridad 
en todas partes, especialmente 
en el Ministerio y en las Fuerzas 
Armadas”.

Indicó que “desde el mes de 
agosto se ha dicho que no está 
previsto el envío de ningún otro 
tipo de fuerza al Golfo Pérsico” 
y agregó que en caso de que 
se desatase el conflicto, el 
gobierno se plantearía la nueva 
situación a la luz de lo que deci
diera la Organización de Nacio
nes Unidas y tras las consultas 
pertinentes con el Parlamento 
español.

Entre tanto, marineros, subo
ficiales y oficiales descendieron 
sonrientes las escalerillas de las 
dos corbetas, e intentaban ganar 
tierra a grandes zancadas, lo 
que motivó algún traspiés, 
mientras desde el muelle podían 
oírse bromas entre los tripulan
tes y recomendaciones de “tran
quilos que no se van”.

Ruiz Mateos 
apoya a Irak

El partido “Baaz” ira
quí y el Partido Demo
crático Europeo Español, 
del empresario José 
María Ruiz Mateos, fir
maron ayer un acuerdo 
en favor de “la lucha con
tra cualquier forma de 
amenaza imperialista ) 
informó la agencia de

C

noticias iraquí, INA.
El expresidente de

Rumasa, que firmó el 
elcitado acuerdo con 

secretario de relaciones 
exteriores del partí o, 
afirmó que el ? 
Democrático Español 
apoya “la lucha del pus 
blo iraquí y su defens 
de la soberanía de

P^El problema del Go*J¡ 

Pérsico, continuo 
empresario jerezano, 
cierne tan sólo P 
ses árabes, y tan sólo ello 
tienen derecho a reso 
lo, sin intervención 
fuerzas extranjeras, S 
la cita de la agencia iraqü

INA. .
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Muy Sres. míos:
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Atentamente les saluda.
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Según el presidente existe una paradoja: para hallar una solución pacífica hay que adoptar la guerra

González advierte a Irak sobre el uso
de la fuerza legitimada por la ONU
Confirmó que su visita al Reino Unido se realizará el próximo martes, con retraso de un día

El presidente del Gobierno 
español, Felipe González, 
dqo ayer en París, poco 
antes de regresar a 
Madrid, que Irak no debe 
olvidar la posibilidad de 
que Naciones Unidas pue
da adoptar una nueva 
resolución que legitime el 
uso de la fuerza.

PARIS. (Efe).- Tras la 
clausura de la cumbre de la 
CSCE, González manifestó 
en rueda de prensa que “no 
se puede jugar al despropó
sito de pensar que no existen 
instrumentos para hacer 
cumplir las resoluciones, 
incluso por la vía de la 
fueza”.

Según el presidente del 
Gobierno, existe una “para
doja” en la que para encon
trar una salida pacífica “hay 
que tomar absolutamente 
todas las medidas necesa
rias” incluso la adopción de 
esta nueva resolución.

Felipe González, confirmó 
que su visita al Reino Unido 
se realizará el próximo mar
tes, con un retraso de un 
día por la situación “un poco 
especial” derivada de las 
diferencias internas del par
tido de Margaret Thatcher 
que ponen en duda su lide
razgo. El presidente del 
Gobierno aseguró que en 
esta visita abordará el con
tencioso de Gibraltar que él 
recordó en su discurso ante 
la cumbre de la CSCE, 
Según González, se ha abu
sado del “razonamiento diri
gido a Estados Unidos y 
Canadá en cuanto a la rela
ción atlántica” ya que Euro
pa tiene vínculos comparti-

Felipe González conversa con el presidente norteamericano, George Bush.

dos “con todo el continente 
latinoamericano”.

Sobre las repercusiones del 
tratado de desarme firmado 
en París, Felipe González dijo 
que “la preocupación del 
Gobierno por disponer de un 
buen dispositivo de defensa no 
va a disminuir” y agregó que 
“estamos de acuerdo en cum
plir los compromisos de este 
tratado. El presidente del 
Gobierno reflexionó sobre si 
los acuerdos de desarme 
pusieran de manifiesto la fra
gilidad del sistema defensivo 
español y por lo tanto de una 
no exigencia de disminución 
de fuerzas,

Al referirse a la capacidad 

del sistema defensivo español, 
reconoció que la defensa no 
ha sido una prioridad en la 
política de de seguridad espa
ñola. El presidente del 
Gobierno destacó la reflexión 
que la CSCE hizo de los 
nacionalisnos emergentes en 
el sentido de “prevenir esta
llidos desproporcionados” y 
agregó que las relaciones 
entre los distintos Estados 
serán las que garanticen la 
estabilidad de la nueva Euro
pa.

Para González, “Europa 
puede ser única si respeta la 
diversidad cultural que a veces 
no coincide con la diversidad 
de los Estados”. A la pregunta 

de cuál era su valoración glo
bal sobre la Carta de París, 
González contestó que ha 
triunfado el valor fundamental 
del respeto a la libertad de 
las personas, al acabarse los 
modelos totalizadores.

"Existen valores comunes 
que se comparten a lo largo 
y a lo ancho de 34 Estados 
y si hay una competición en 
el futuro será en el terreno 
de las ideas”, dijo González.

Para el presidente del 
Gobierno, hay que “empezar 
a construir un orden nuevo 
que se base en valores com
partidos y no en valores con
trapuestos y en un sistema 
aceptado por todos\

£1 juez del 
“fraude del IVA” 
remite el caso a 
la Audiencia 
Nacional

BARCELONA. (Efe).- q 
titular del juzgado numero 27 
de Barcelona, Emili Soler, ha 
decidido inhibirse en el casó dpi 
fraude del IVA en favor de 1 
Audiencia Nacional, al tiempo 
que ha levantado el secreto de 
las actuaciones, un mes depués 
de que se produjeran las pn. 
meras detenciones.

El juez argumenta que remite 
a la Audencia Nacional las 
actuaciones sobre el caso, pese 
a no haber sido éstas recial 
das por el juzgado central de 
instrucción, atendiendo al “ele- 
vadísimo” número de empresas 
afectadas en distintos puntos de 
España, entre ellos las provin- 
cias de Madrid, Pontevedra, 
Navarra y Castellón, además de 
la de Barcelona.

Emili Soler ha decretado 
paralelamente el levantamiento 
del secreto de las actuaciones, 
por entender que esta decisión 
ya no ha de causar perjuicio 
alguno al desarrollo de la inves
tigación, que hasta el momento 
ha puesto al descubierto la 
implicación de unas 150 empre
sas, que habrían defraudado 
unos 5.000 millones de pesetas. 
Esta resolución ha sido comu
nicada a los ocho procuradores 
y unos 30 abogados que repre
sentan al medio centenar de 
personas detenidas por la Guar
dia Civil acusadas de los delitos 
de fraude fiscal y falsedad en 
documento mercantil.

La mayoría de los detenidos 
fueron puestos en libertad con 
fianzas que oscilaron entre las 
200.000 pesetas y los doce 
millones y únicamente cinco de 
ellos, Pere Bou Sardañés, José 
Elpidio Gómez, los asesores fis
cales José Llamas Fernández y 
Antonio García García y el 
director de una sucursal del 
Banco Central, José Antonio 
Ulloa Pérez, permanecen en 
prisión.

Aznar visita Barcelona tras la suspensión 
del congreso provincial del Partido Popular

El cerebro

BARCELONA. (Efe).- El 
presidente del Partido Popular, 
José María Aznar, que ayer ini
ció una visita de tres días a 
Cataluña, se negó a comentar 
en sus primeros contactos con 
la prensa la crisis que atraviesa 
el PP en Barcelona, que se agu
dizó anteayer con la suspensión 
del congreso provincial.

El dirigente popular visitó las 
instalaciones de la empresa Seat 
en Martorell, donde se está 
construyendo una nueva planta 
de montaje que supone una 
inversión de 250.000 millones. 
Aznar, como ya había hecho a 
su llegada al aeropuerto del 
Prat, no quiso opinar sobre la 
suspensión del congreso provin
cial del PP de Barcelona, acor
dado por la dirección nacional 
del partido al no conseguir un 
acuerdo para presentar una 
candidatura única encabezada 
por Alejo Vidal-Quadras, ele
gido por Aznar para dirigir la 
“refundación” de esta forma

ción política en Cataluña.
La suspensión del congreso 

y ¡a creación de una denomi
nada “junta electoral” que diri
girá el partido a modo de ges
tora hasta pasadas las eleccio
nes municipales, fue acordada 
tras una tensa y larga entrevista 
entre el vicesecretario para 
asuntos electorales del partido, 
Mariano Rajoy, y lo.s promo
tores de una candidatura alter
nativa a la que propugna la 
dirección nacional.

Por la mañana, Aznar se 
había entrevistado en Madrid 
con el actual presidente pro
vincial del PP, Jorge Fernández 
Díaz, al que dió instrucciones 
concretas para evitar a toda cos
ta un congreso de confronta
ción.

Se esperaba que José María 
Aznar se pronunciase sobre la 
crisis del partido en el trans
curso de una rueda de prensa 
convocada para la tarde en 
Taragoña. Enrique Lacalle, presidente del grupo municipal del PP en Barcelona.

Pere Bou, considerado por 
la Guardia Civil el cerebro di 
la red, y su socio José Elpidio 
Gómez, está acusado de ofre«r 
facturas falsas con IVA de 
empresas inexistentes que ew'' 
adquiridas por otras sociedades 
para justificar gastos no reali
zados y reducir asi los pgos 
del impuesto de sociedades a 
la hacienda pública.

Bou implicó en el fraude en 
sus declaraciones a empre 
como Planeta, H CapiJ 
Perrier, Uniland y Polizur, 
más de Cubiertas y Mzov, cu 
subdirector de asuntos osc 
Juan Ignacio Manresa, en i 
tad tras depositar una 
12 millones, asumió toda » » 
ponsabilidad en la compr 
facturas falsas.

El total de lo defraudado 
Cubiertas en los ú)V??nfcsa 
años, según reconoció Ma 
ante el juez, asciende a* 
de 700 millones de , 
Cubiertas liquidó con hac en 
el pago de estos 
sentando cinco declawc^ 
complementarias, lo QU _ 
me de respionsabilidade r 
les.
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El ministro de Sanidad declaró que la Iglesia y el Gobierno actúan en planos distintos

García Vargas resta importancia a las
discrepancias sobre los preservativos

La regulación del 
dinero negro pasa 
por la reforma 
tributaria, según 
la CEOE
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García Gasco califíca de muy primarías Ias reacciones ai discurso del cardenal Suquía

El ministro de Sanidad, Julián García Vargas, dijo 
ayer en el Senado, refíriéndose a las declaraciones de 
los obispos españoles sobre la campaña de los pre
servativos, que el Gobierno y la Iglesia católica actúan 
ea dos planos diferentes. “Nosotros nos ocupamos de

problemas concretos, mientras que la Conferencia Epis^ 
copal habla de moral, terreno en el que nosotros no 
intervenimos*^ dqo García Vargas, quien quitó impor- 
tanda a las discrepancias “saludables en una sociedad 
democrática** con esta campana de uso de preservativos.

MADRID. (Efe)*- El titular 
de sanidad destacó los nume
rosos acuerdos que tiene su 
departamento con la iglesia 
católica y citó el de los cape
llanes de los hospitales, y los 
conciertos para la atención a 
drogodependientes, ancianos y 
enfermos terminales.

García Vargas quitó impor
tancia a las discrepancias “sa
ludables en una sociedad 
democrática”, dijo, con esta 
campaña concreta de uso de 
preservativos, que su depar
tamento y el de Asuntos 
Sociales está llevando adelan
te para evitar los embarazos 
y las enfermedades sexuales en 
los adolescentes.

Reacciones primarías

Por otra parte, el secretario 
general de la Conferencia 
Episcopal, Agustín Garcia 
Gasco, dijo ayer que las reac
ciones al discurso que pronun
ció el presidente Angel 
Suquía, en la sesión de aper-
tura de la 
General de 
eclesiástica, 
primarias”.

LIII Asamblea 
esta institución 
‘han sido muy

El secretario general se refi
rió así a las declaraciones rea
lizadas anteayer, tanto por el 
director general de Asuntos 
Religiosos, Luis María de 
Zavala, como por la ministra 
de Asuntos Sociales, Matilde 
Fernández.

Zavala consideró que el dis
curso era “un ataque al 
Gobierno”, mientras que la 
ministra se refirió a “los valo
res laicos” que tienen el mis
mo valor que los “valores reli
giosos”, El presidente de la 
Conferencia hizo, en su dis
curso de apertura, una visión 
muy negativa de la situación 
actual, provocada, según él, 
por una “cultura laicista, que

Un momento de la reunión de la Conferencia Episcopal.

i

dispone del poder” y que “ne
cesita de la desinformación y 
la mentira” para imponer un
tipo de sociedad en la que
la religión “es un obstáculo”.

Garcia Gasco señaló en
rueda de prensa, que “las 
reacciones al discurso han sido 
muy primarias y la distinción 
entre Estado laico y laicista 
está suficientemente aclaradas 
en el discurso”, aunque afirmó 
que éste “no significa una rup
tura de las relaciones entre 
la Iglesia y el Estado”.

“El Concilio Vaticano II 
-añadió- ya optó por el Estado 
laico, aconfesional, fundamen
tado en los principios de la 
libertad, de distinción y cola
boración”. Consideró, sin 
embargo, que “Estado laicista 
es otra cosa, es un rechazo 
al hecho religioso, una aver
sión a la presencia de lo reli
gioso en la sociedad. Tienen 
que serenarse los que se han 
sentido aludidos”.

Insistió en que “el mensaje

-que propugna el discurso- lo 
decodifíca cada cual desde su 
ideología y desde su estado 
de ánimo y es necesaria una 
lectura serena” y consideró 
“normal” que al director gene
ral de Asuntos Reliosos “le 
disguste”, aunque dijo que “se 
le ha mantenido informado 
permanentemente”.

Agustín García Gasco se 
refirió también al documento 
sobre la moralidad pública y 
que lleva por título definitivo 
“la verdad os hará libres”, 
donde se analiza la situación 
moral de la sociedad española. 
El documento, que fue deba
tido y que se hará público hoy 
después de haber sido anun
ciado hace casi un año, fue 
objeto de “un breve coloquio” 
y fue aprobado “casi por una
nimidad”, aunque no dijo los 
obispos que habían votado en 
contra de él o en blanco. 
Sobre el documento, Agustín 
García Gasco señaló que “es 
lógico que la Iglesia haga un 
análisis de la situación actual”.

Í^ESEO RECIBIR MAS INFORMACION
SOMBRE. . . . . . . . .
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Aborto y causas 
económicas

La ministra de Asun
tos Sociales, Matilde 
Fernández, negó ayer 
que en la reforma de 
la Ley de interrupción 
voluntaria del embarazo 
se vaya a introducir la 
posibilidad de abortar 
por motivos económi
cos.

Matilde Fernández 
realizó estas declaracio
nes en el Congreso de 
los Diputados, en rela
ción con una informa
ción que publica “Dia
rio 16”, en la que se 
señala que el Gobierno 
llevará al Parlamento un 
nuevo supuesto para la 
interrupción voluntaria 
del embarazo para quie
nes aleguen problemas 
económicos.

La ministra de Asun
tos Sociales, que reco
noció que sólo había vis
to la primera página del 
periódico y que el texto 
no lo había leído, afirmó 
que no quiere ser “irre- 
pestuosa con el conte
nido pero les puedo 
decir que esa es una 
información falsa”.

“En mi Ministerio 
-añadió- se está traba
jando en el mandato del 
Parlamento qué es ela
borar un informe, junto 
con los otros departa
mentos ministeriales 
afectados, para -ver el 
grado de aplicación de 
la Ley que tenemos y 
ver los obstáculos y 
alternativas o soluciones 
a los mismos”.

MADRID. (Fax-Press).- La 
lucha contra el fraude fiscal 
debe llevar simultáneamente 
acciones eficaces contra los 
medios que lo provocan, como 
el propio sistema tributario; hay 
que reactualizar los valores de 
los activos empresariales para 
elevar los niveles de autofinan
ciación de la empresa española; 
y cualquier medida de aflora
ción de “dinero negro” deben 
de destinarse a la financiación 
de actividades productivas.

Tales son las propuestas rea
lizadas por la CEOE sobre las 
propuestas de regularización 
del “dinero negro” en la eco
nomía española. La Confede
ración Española de Organiza
ciones Empresariales (CEOE) 
se muestra partidaria de la 
regularización del “dinero 
negro” que evita los controles 
del fisco, pero las medidas han 
de favorecer el dinamismo 
inversor de la economía espa
ñola”. La patronal considera 
que el fraude fiscal impide la 
justa asignación de los recursos 
de la economía, y se traduce 
en una mayor carga fiscal entre 
los ciudadanos. Pero, en su opi
nión, intentar reducir el pro
blema sin atajar las causas que 
lo originan, no es una solución 
adecuada.

“Uno de los factores más 
determinantes del elevado frau
de fiscal, resaltado por expertos 
e instituciones, es la propia 
estructura del sistema tributa
rio, del cual se deriva gran parte 
de la economía sumergida” 
señala la patronal en un comu
nicado hecho público. La tarifa 
actualmente vigente del 56 por 
ciento en tramos de base impo
nible de 8 millones de pesetas; 
el actual tratamiento de las 
plusvalías; la exagerada progre
sividad; la descoordinación de 
todos los niveles de fiscalidad 
que provoca numerosos casos 
de doble imposición; la com
plejidad en las normas y el 
goteo de disposiciones, son en 
opinión de la patronal, causas 
que es necesario atribuir direc
tamente al propio sistema de 
tributación existente en España, 
Las soluciones propuestas por 
la patronal de los empresarios 
se resumen en tres tipos.
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Apadrínalo
Ahora puedes ser padrino de un niño o de una niña 
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con un estricto control de tu aportación. 
Pero él puede darte a tí mucho más que eso. 
Puede darte algo que el dinero no puede comprar. 
Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros. 
Déjate ayudar.

Españoleto 13. Tel.: (91) 4475211
28010 Madrid
Travesera de Gracia 8. Tel.: (93) 2021142
08021 Barcelona
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Condenados 
nueve de los 
doce guardias 
civiles del “caso
Linaza”

BILBAO. (Efe).- Nueve de 
los doce guardias civiles pro
cesados en relación con las tor
turas infligidas a Tomás Linaza 
Euba, cuando fue detenido en 
1981, han sido condenados, 
según consta en la sentencia 
difundida ayer por la sección 
segunda de la Audiencia Pro
vincial de Bilbao.

La Sala condena por dos deli
tos de torturas a los guardias 
civiles Alfredo Serrano Pastor 
y Lucio de Sosa Robledo e 
impone una pena a cada uno 
de siete meses de arresto 
mayor; multa de 100.000 pese
tas, seis años y un día de inha
bilitación especial y un año de 
suspensión. También deben 
abonar conjuntamente a Linaza 
1.500.000 pesetas como indem
nización.

Por un delito de prevarica
ción se pena con seis años de 
inhabilitación especial al enton
ces capitán y ahora comandante 
Rafael Masa González; a José 
Martín Llevot, comandante en 
aquellas fechas, y a los guardias 
civiles Angel Fuentes Romero, 
Julián Pérez Montesinos, Diego 
Cerón García, Santiago López 
Rico y Miguel Caballero Sán
chez.

Al comandante José Martín 
Llevot también se le condena 
a seis años y un día de inha
bilitación especial y multa de 
100.000 pesetas por un delito 
de desobediencia y denegación 
de auxilio a la Justicia.

UGT preavisa, 
por segunda vez, 
para celebrar 
elecciones en la 
Guardia Civil

JAEN. (Efe).- UGT ha prea- 
visado por segunda vez ante el 
CEMAC a la comandancia de 
la Guardia Civil de Jaén para 
que puedan celebrarse eleccio
nes sindicales en este cuerpo, 
que UGT considera civil, el 
próximo día 7 de enero, infor
maron a Efe fuentes de este 
sindicato.

La iniciativa se ha tomado 
tras una reunión el pasado 
domingo con miembros de la 
Guardia Civil y se pretende que 
se constituya la mesa electoral 
el día 15 de diciembre para 
votar el día 7 de enero y así 
“echarle los Reyes Magos a la 
Guardia Civil”, dijeron las mis
mas fuentes.

Este cuerpo presentó una 
denuncia contra UGT a raíz del 
primer preaviso, denuncia que, 
según indicó el portavoz les 
consta extraoficíalmente que 
está archivada. UGT afirma 
conocer una circular remitida 
por la Dirección General de la 
Guardia Civil relativa a una 
mayor atención de las coman
dancias para que no se vuelvan 
a repetír hechos como la refe
rida denuncia en Jaén. El sin
dicato está a la expectativa de 
las alegaciones que pueda pre
sentar la Guardia Civil y ase
gura que “los trabajadores de 
este cuerpo son civiles”.

Los Reyes saludan, en su visita a la comunidad' autónoma, a los extremeños.

ir 1 itul
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El pueblo extremeño tributó un efusivo recibimiento a los Reyes

Juan Carlos: ‘^Extremadura 
no es una nave anclada’’

Ybarra habló del daño que la ^‘leyenda negra” ha hecho a su región

Las constantes muestras de afecto del pueblo extremeño 
y las continuas alusiones de los políticos locales en 
favor de que se conozca la auténtica calidad de la 
región, han sido las dos notas destacadas en ¡a visita 
que los Reyes realizan a Extremadura, la primera desde 
que se consolidó como comunidad autónoma en 1983.

BADAJOZ. (Fax-Press).- 
En la sede de la Junta de 
Extremadura, su presidente, 
Juan Carlos Rodríguez 
Ybarra, señaló a sus Majes
tades su satisfacción por su 
presencia y por el hecho de 
que con esta visita los espa
ñoles conozcan mejor la rea
lidad de una región que dijo 
“siempre ha estado rodeada 
de un halo de pintoresquis
mo”. Ybarra habló de una 
“leyenda negra” en Extrema
dura, la cual afirmó “es una 
de las mayores causas de daño 
para nuestras posibilidades 
como región venida del sub
desarrollo”.

El presidente no ocultó que 
la tasa de actividad de la 
región es inferior a la medía 
española y que el paro es 
superior a la medía nacional, 
así como que “los extremeños

Se trata de los presuntos miembros arrestados el sábado pasado

Encarcelados cuatro presuntos 
etarras detenidos en París

PARIS. (Efe).- Los cuatro 
presuntos miembros de la orga
nización terrorista ETA, dete
nidos el pasado sábado en Saint 
Martín de Seignanx, en el país 
vasco-francés, han sido encar
celados en París, indicó a Efe 
el juez encargado del asunto, 
Gilíes Boulouque.

La decisión de proceder a su 
encarcelamiento es consecuen
cia del debate mantenido entre 
el fiscal y los abogados defen
sores del caso ante el juez Bou
louque. ”Por el momento se tra
ta de una encarcelación con

estamos con la economía de 
mercado, pero ésta no está 
con nosotros”.

Don Juan Carlos, en sus 
palabras de agradecimiento 
destacó “el momento fecundo 
y dinámico en su desarrollo 
por el que pasa Extremadura” 
y afirmó que “las mujeres y 
hombres de Extremadura 
están dando una lección de 
trabajo, austeridad y pacífica 
convivencia. Para Su Majes
tad, Extremadura es una lec
ción de historia pero una nave 
enclavada en el tiempo” y que 
toda España precisaba que 
esta comunidad fuera ancha, 
plena, plural y vacía”. Final
mente, pidió al Estado que 
no tenga “paternalismo ni 
tacañería” para colaborar en 
la Constitución del modelo de 
comunidad “que la sociedad 
extremeña apoya con coraje”. 

dicional”, precisó la fiscal del 
caso, Irene Stoller.

El abogado defensor de los 
cuatro presuntos miembros de 
ETA, Jean González, y la fiscal 
Stoller deberán reanudar el 
debate ante el juez Boulouque 
el próximo viernes.

Posteriormente, Boulouque 
decidirá finalmente la encarce
lación definitiva o la eventual 
puesta en libertad, tal y como 
está recogido por la legislación 
francesa, señalaron fuentes judi
ciales.

Los delitos invocados por la

Al término de este acto Sus 
Majestades los Reyes se tras
ladaron a la Asamblea de 
Extremadura, donde D. Juan 
Carlos se mostró “orgulloso” 
por el diálogo que dijo tener 
con cada una de las autono
mías españolas, y señaló a la 
de Extremadura como “un 
ejemplo de convivencia 
democrática”.

Cumpliendo el apretadísi
mo programa de actos, los 
Reyes acudieron a continua
ción en el ayuntamiento, don
de el alcalde entregó a los 
Reyes lo que denominó “lla
ves de la libertad”.

Para el Monarca “España 
tiene una deuda con Extre
madura y es hora de devol
vería con creces”. AI aban
donar el municipio, Don Juan 
Carlos protagonizó' la anéc
dota. Al ser requerido para 
que ocupara el vehículo que 
le debía llevar al parador, él 
contestó: “¿en coche yo?, 
andando con la gente”. Las 
personas más cercanas a él 
aplaudieron el gesto y varias 
de ellas comenzaron a gritar 
“Gorby, Gorby”.

juez Stoller son los de ”aso- 
ciación de malhechores en rela
ción con grupo terrorista”, 
infracción a la ley sobre armas, 
municiones y explosivos”, ”fal- 
sedad documentaría y su uti
lización” y “residencia clandes
tina” en Francia.

Los cuatro presuntos miem
bros de ETA -Carmen Guisa- 
sola, Simona Odriozola, Alber
to Plazaola, y Roberto Mur
giondo García, fueron traslada
dos desde las dependencias 
policiales de Bayona, donde 
permanecían, a París.

IU queda 
excluida del 
Consejo de 
Administración 
de RTVE

MADRID. (Efe).- Cuatro 
fuerzas políticas (PSOE pp 
CDS y CiU) se repartirá io¡ 
doce puestos del Consejo de 
Administración de RTVE, tras 
la exclusión de Izquierda Unida, 
tras el acuerdo definitivo alcan
zado el pasado martes por la 
noche entre el portavoz socia
lista, Eduardo Martín Toval y 
el popular, Rodrigo Rato. Én 
los próximos días, el pleno del 
Congreso de los diputados ele
girá a seis de los nuevos con
sejeros y el Senado a los seis 
restantes. Los elegidos por el 
Congreso serán: Valentín Alva
rez Corrugedo, Ramón Criado 
y Mariano Muñoz Bouzo 
(PSOE), Jordi Boch (CiU), 
Antonio del Olmo (CDS) y José 
Antonio Trillo (PP). El Senado 
elegirá a: Miguel Bonastre, Feli
ciano Sofín y Javier Tezanos 
(PSOE), José María Fernández 
Norniella , Encamación Valen
zuela y Jesús Sancho Rof.

La elección de los nuevos 
consejeros de RTVE se produce 
con más de un año de retraso, 
ya que el “relevo” debería 
haberse producido tras las pasa
das elecciones generales. Sin 
embargo, los distintos grupos 
parlamentarios no ha podido o 
no han querido llegar a un 
acuerdo antes, entre otras razo
nes porque en un primer 
momento se intentó modificar 
antes el polémico Estatuto de 
RTVE, para lo que se creó una 
ponencia específica en el Con
greso de los Diputados.

Gerardo Iglesias 
considera 
deplorable la 
conducta de 
Carrillo

OVIEDO. (Efe).- El ex coor
dinador general de IU, Gerardo 
Iglesias, considera la intención 
de Santiago Carrilo de engrosar 
las filas del PSOE “una con
ducta deplorable”, y afirma: 
“sólo su edad me evita un juicio 
más severo”.

Según explica Iglesias en un 
artículo publicado en el diano 
ovetense La Voz de Asturias, 
“siguiendo la misma táctica que 
Curiel, Carrillo pretende oficiar 
de portero de la casa madre, 
ofreciendo juegos de llaves a 
los hermanos separados p8j® 
mayor engrandecimiento de a 
familia, cuando en realidad 
deja utilizar como simple 8*^^ 
dagujas de vía muerta’,

El ex secretario general de 
los comunistas españoles aíirrn 
que “habría que reconocer 
vuelta al redil de este pon 
histórico como significativa 
la debilidad de la ’^^'^L, 
En opinión de Iglesias, c , 
tido Socialista Obrero ^P 
se ha preparado mupiciosamc 
te para la captación “C 
tantes comunistas, aprove 
dose del desplome de jg 
menes del Este, co®® 
una operación para d s 
el crecimiento de 
Unida”.
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ESTE MES

EN TELVA

S

Y ADEMAS EN TELVA

f

*

UN RELOJ 
DIGITAL 
DE PULSERA

Hora, minutos, 
segundos, día, 
mes,:. ■ ' ■ 
Todas las 
funciones en 
este reloj para 
llegar justo - 
a tiempo

TELVA,
TU REVISTA, 
MUJER

EXTRA DECORACION

I Una guía completa 
para renovar tu casa 

Moda: el espíritu 
deportivo triunfa ■ 

en la calle 
La vida de Carolina 

Herrera, la creadora 
del perfume de éxito 

Belleza: cómo vencer 
las arrugas 

Julio Iglesias: 
un hombre solo nos 
cuenta sus manías
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^H Cotizaciones de la Bolsa d
NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

C Madrid Indice general (ayer 231’56) (a
NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Inmobiliaria y Construcción __

nterior 232‘48) |

NOMBRE VALOR ANTERK^^

uaiiwd

Exterior 3375*00 3390*00 (M.C.) Valenciana 10400*00 10500*00 Fosforera__________ 2485*00 2500*00

Central 4630*00 4640*00 (M.C.) Uralita 1730*00 1740*00 (M.C.) Nicas______________ — __5®)

Banesto 3040*00 3060*00 (M.C.) Cristaleri 6940*00 7000*00 Tafísa_____________ 1515*00 1550*00

Hispano 2795*00 2845*00 (M.C.) Dragados 2390*00 2400*00 (M.C.) Hércules His.______ P 1370*00 P 1380*00

B. Nt París __ 185*00 El Encinar 540*00 540*00 Fénix______________ 6750*00 6900*00 (Mn"

Popular 8740*00 8740*00 (M.C.) Vallehermo______ 2125*00 2090*00 (M.C.)

Santander 4575*00 4620*00 (M.C.) In. Metrop. — 905*00 (M.C.)

Valencia 1195*00 1200’00 (M.C.) In. Urbis 1515*00 1525*00 (M.C.) Ponferrada________ 57*00 59*00 ___

Zaragozano 2900*00 2800*00 Vas. Centra 4920*00 4920*00 (M.C.) Hullas C. Cort. 495*00 501*00

Bilbao Vizcaya 2595*00 2640*00 (M.C.) Zabalburu __ 560*00 A. Hornos_________ 242*00 241*00 (M.C.r

Andalucía 7200*00 7200*00 Urb. Metro __ 2330*00 Aux. FFCC________ — 660*00 ___

Herrero 3750*00 (M.C.) C. P. Lemona 1100*00 1100*00 Acerinox__________ 5120*00 5210*00 ___

Pastor 5140*00 5140*00 (M.C.) Cubiertas 13400*00 13450*00 Asturia. Zinc______ 3850*00 3950*00

Atlántico 2900*00 2900*00 (M.C.) Eurobuildi __ 145*00
Españ. Zinc_______ 1375*00 1340*00

Fomento 1415*00 1410*00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) D 280*00 277*00
Macosa____________ 485*00 470*00 (M.C)
N. M. Quiján 177*00 180*00 (M.C.)

Bankinter 7300*00 7350*00 (M.C.) Renta Inm. 1525*00 (M.C.)—
D. Felguera________ 1200*00 1205*00 ÍM.C)

Comer. Trás (Ba) 1600*00 Sansón (BA) 2300*00— —
982’00 985*00 (M.C.)

Comer. Tras. (Ma) D 1330*00 Asland Cat. (Ba) 280*00
Amper _

-- —
Forjas Ala___ “ 97*00

C. Molins (Ba) 1300*00
—

Eléctricas —
—

Olaira________ 51*00
Focsa (Ba) 3065*00

—
—

Siemens 170*00
5850*00 5900*00 (M.C.)

—
Aguas B. (Ba) 2750*00 2775*00 Corp. F. Alba Tubacex 460*00 479*00 (M.C.)
Cat. Gas. 5190*00 5160*00 (M.C.) • Zard. Otis_________ 10300*00 10400*00 ÍM.C.)
Viesgo 3150*00 3170*00 (M.C.)

^^ocieannes ne inversión —
U. Cerrj (Bi) __ D 120*00________

Fecsa P. 563*00 570*00 (M.C.) General Invers. 1070*00 1090*00 System Af________ _ U85*00
Cantábrico 1540*00 1535*00 (M.C.) Cartisa — 1350*00 Tycsa_____________ 195*00 195*00
Hidruña 370*00 360*00 (M.C.) Finsa • — 658*75 Ib-Meí____________ 235*00
Hidrola 420*00 418*00 (M.C.) Mobinter — 180*00 Carburo (Ba) ___ 995*00
Iberduero 633*00 ’ 633*00 (M.C.) Ceivasa 1230*00 1230*00 Unid. Hermet. 185*00
Sevillana 480*00 481*00 (M.C.) Cartinbao 265*00 265*00 Tycsa (Ba) __ 195*00
U. E. Fenosa 501*00 506*00 (M.C.) Invatisa — 1330*00

AutomóvilesEndesa 1235*00 1270*00 (M.C.) Patrisa 1150*00
Gesa 2160*00- 2160*00 (M.C.) Fintisa — 875*00 Bendix Esp. __ 350*00

Alimentación--------------------- ------ Rentisa — 1260*00 Citroen 6500*00 6500*00

Bansaliber 1050*00 1028*00 Tudor 1040*00 1030*00 (M.C.) |

Uniasa 1490*00 1415*00 (M.C.) Figranvisa __ 388*12 Fasa Renault — 349*00

El Aguila

Azucarera

830*00 825*00 Esp. Invers __ 340*00 L. R. Santan — 85*00 ___

6350*00 6350*00 (M.C.) Cartex P 176*00 176*00 Motor Iber 388*00 39OLOOJM^|

Ebro 2300*00 2300*00 (M-C.) . Fibansa__________ — 733*00

Ind. Agr. (Ma) 894*00 894*00
LÜX±í--------

830*00 (M,^Viscofán 2000*00 2020*00 ÍM C) Telefónica 830*00

Tabacalera 3695*00 3700*00 (M.C.) Papelera_________ 275*00 280*00 (M.C.) Iberpistas__________ U7*50 118*00___ -1

Koipe 2910*00 2900*00 (M.C.) P. Navarra 60*00 Acesa_____________ 731*00 740*00 (M. C1_|

Bodeg. y Beb. (Ma) 340*00 330*00 Unipapel 649*00 649*00 Varios
U. Cervecera — 52*00 Sarrió 670*00 675*00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 894*00 Torrás (Ba) 1580*00 Ceselsa 710*00-—

Damm. (Ba) 852*00 Tabacos (Ba) — 185:00_____-^|

Bodeg. Bilb. (Bi) 1000*00 Onímicas — Spo Rilhan fRi^ 170*00 ___ -I
— ^Vfc^^____

Bodeg. y Beb. (Bi) 325*00 U. Ibérica (Va) 100*00 |
— Ercros 642*00 648*00 (M.C.) 135*00 ____ ^1

Reunión (Va)______ __

Comercio — E. I. Aragón 1160*00 1180*00 (M.C.)
Vidrala 1810*00 1905*00

Insular Nitro. — 645*00 (M.C.)
Primbilbao (Bi) 710*00 ___ -1

Finanzauto 355*00 355*00 Repsol 2110*00 2110*00 (M.C.) Tabacos (Ma)______
245*00_____-^|

El Turia (Va) 200*00— Cepsa 1945*00 1960*00 (M.C.)
Saba (Ba) — 595*00 Petromed 5300*00 5420*00 (M.C.)

X 1*1* • Seda Barna 290*00 285*00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo 1
iiiiiiouiiiana y vonsiruccion------

Sniace 291*00 290*00 (M.C.) D = Dinero

Asland 3000*00 2995*00 (M.C.) Mafre 4120*00 4120*00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 19100*00 - 19000*00 Oxígeno — 950*00

facilitada BANCO
GRUPO MARCH
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E/ mayor volumen de fraude se da en Ias rentas empresariales o agrícolas

Gaiteiro: ^^El fraude físcal es 
todavía elevado en España”
la opacidad de los poseedores de pagarés del Tesoro quedará garantizada

Aludió al vencimiento de los certificados de depósito

Ybarra, a favor de abaratar 
los costes del capital

H secretario general de 
líacienda, Jaime Gaiteiro^ 
aseguró el martes por la 
BOche en La Coruña que 
“el fraude físcal es todavía 
elevado en España”. Defí- 
aió al fraude físcal como 
‘‘la gran sombra que toda
vía planea sobre el sistema 
tributario español”.

LA CORUÑA. (Efe).- Gai
teiro, que pronunció una con
ferencia en el Club Financie
ro de La Coruña, afirmó que 
es necesario mejorar los cau
ces de información “porque 
tras el pleno ingreso de Espa
ña en la Comunidad Econó
mica Europea, el libre movi
miento de capitales y la desa
parición de las aduanas hará 
aún más difícil la lucha contra 
los defraudadores”.

Gaiteiro se refirió también 
al retraso en las devoluciones 
de Hacienda a algunos con
tribuyentes y dijo que “esta
mos revisando todas las decla
raciones con derecho a devo
lución dé más de cien mil 
pesetas, porque detectamos 
numerosos casos de fraude, 
por los que ya hay alguna per
sona en prisión”.

¡ El representante de 
j Hacienda reconoció que en 

las declaraciones del IRPF 
1 con derecho a devolución “es

tamos cruzando datos con 
otros organismos para cono
cer si existen deudas tribu
tarias, sean o no multas de 
tráfico, en cuyo caso se des
contará la cantidad que adeu
de el contribuyente a la 
Hacienda Pública”.

El mayor volumen de fraude

Jaime Gaiteiro indicó que 
el mayor volumen de fraude 
“se produce en las rentas 
empresariales o agrícolas, por 
lo que es en estas, junto con 
los activos financieros, donde 
se concentra la mayor parte 
deja investigación de Hacien-

Sobre la red de falsifica

se vienen recogiendo 300.000 tarjetas del NIF diarias, según Gaiteiro.

01
'

dores de facturas del IVA, 
dijo que “sobre este tema 
habrá más noticias”, pero 
agregó “no puedo adelantar 
nada porque la investigación 
sigue en curso y en sú día 
ya estuvo a punto de malo
grarse por una filtración a la 
prensa”.

Respecto a la obligatorie
dad de utilizar el Número de 
Identificación Fiscal (NIF) en 
determinadas operaciones 
financieras a partir del próxi
mo uno de diciembre, el 
secretario general de Hacien
da indicó que “hace meses 
enviamos 14 millones de tar
jetas a otros tantos contribu
yentes y desde entonces se 
vinieron recogiendo en las 
delegaciones de Hacienda 
hasta 300.000 tarjetas diarias, 
lo que representa un total de 
27 millones”.

Gaiteiro se mostró parti
dario de que las delegaciones 
de Hacienda permanezcan 
abiertas la mañana del último 

sábado para facilitar la reti
rada de este documento.

En relación con una posi
ble modificación de las con
diciones que rigen los pagarés 
del tesoro, el secretario gene
ral de Hacienda manifestó 
que “puede que los pagarés 
hayan cumplido ya la misión 
para la que habían sido crea
dos, pero aunque se modi
fiquen sus condiciones, los 
que los hayan adquirido hasta 
ahora lo hicieron con la pro
mesa de opacidad y esa opa
cidad, dijo, se les garantizará 
siempre”.

Gaiteiro analizó la evolu
ción de la Administración tri
butaria española desde 1979 
y señaló que el cinco años 
“se consiguió incrementar en 
un 30 por ciento el número 
de declarantes, pasando de 
6.414.000 en 1983 a 8.342.000 
en el 88, se duplicó el número 
de empresarios y se triplicó 
el de rentas agrícolas”.

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Banco Bilbao Vizcaya 
(BBV), Emilio Ybarra, se mos
tró ayer a favor de un adelanto 
en el calendario de vencimien
tos de los certificados de depó
sito emitidos por el Banco de 
España, como medio de evitar 
riesgos de inestabilidad en el 
sistema de pagos de la econo
mía nacional.

A su juicio, con el mante
nimiento del calendario actual 
se corre el riesgo de que “el 
coste de oportunidad generado 
por estos certificados, cuya 
cuantía excede los beneficios 
del año pasado, ponga en peli
gro la estabilidad de la banca 
y, como consecuencia, del pro
pio sistema de pagos de la 
economía”.

El presidente del BBV insis
tió en la necesidad de abaratar 
los costes del capital y se decla
ró además partidario de relajar 
“determinadas restricciones de 
la legislación laboral”.

Ybarra, que participó en una 
jornada sobre las oportunidades 
de negocio en España, explicó 
que el BBV busca las fórmulas 
adecuadas para entrar en Italia 
y mantiene intacto su interés 
por el mercado francés, dentro 
de una estrategia internacional 
que concede prioridad a las 
actividades en países europeos.

Reconoció, no obstante, que 
la presencia en algunos segmen

La tasa de inflación empeora 
el diferencial con la CEE

- MADRID. (Fax Press).- El 
diferencial de inflación de 
España con la CEE se ha situa
do en el mes de octubre en 
0,7 puntos, lo que supone una 
regresión en la evolución que 
se detectaba en los últimos 
meses.

El secretario de Estado de 
Economía, Pedro "Pérez, justi
ficó la subida de precios por 
la huelga del transporte y por 
la actitud de determinados sec
tores empresariales. El mes de 
octubre ha resultado muy duro 
para los países de la CEE, en 
su intento de controlar las ten
dencias inflacionistas. España 
ha sido uno de los más per
judicados, con un incremento 

tos especializados del mercado 
europeo resulta difícil para un 
banco español, si bien subrayó 
la disposición del Bilbao Viz
caya para lograr acuerdos de 
“cooperación o asociación” con 
otras entidades.

En cuanto a la evolución glo
bal del sector bancario en Espa
ña, Ybarra destacó que la par
ticipación extranjera en el capi
tal de los grandes bancos alcan
za el 15 por ciento, nivel que 
se eleva hasta el 60 por ciento 
en el caso de la inversión en 
compañías de seguros.

Esta “integraciión entre la 
vertiente nacional e internacio
nal” se verá acelerada progre
sivamente, ajuicio del presiden
te del BBV, quien citó como 
ejemplo el hecho de que la ban
ca extranjera absorbe ya una 
cuota del quince por ciento en 
el mercado español o que la 
inversión de no residentes en 
la Bolsa de Madrid representó 
en 1989 un veinte por ciento 
de la contratación efectiva.

Ybarra expresó su opinión 
favorable a un desarrollo de las 
fusiones bancarias en Europa 
“dentro de las fronteras nacio
nales” y afirmó que el verda
dero proceso expansivo de los 
bancos en el continente irá 
determinado por la fortaleza de 
cada entidad en su mercado 
nacional. 

del Indice de Precios al Con
sumo (IPC) de un 0,9%. Esta 
tasa sólo ha sido superada por 
Grecia, Portugal y Luxemburgo.

La tensión ha sido genera
lizada, como demuestra que un 
país como la República Federal 
Alemana, caracterizado por 
controlar la estabilidad de sus 
precios, ha acusado un aumento 
del 0,7%. Francia, Bélgica y 
Holanda han sabido controlar 
mejor el encarecimiento ener
gético, con unas subidas situa
das entre el 0,4% y el 0,7%.

El aumento conjunto de la 
inlación en la CEE ha sido del 
0,7% durante el mes de octubre, 
lo que supone un incremento 
anual del 6,1 al 6,3%.

Si de verdad 
^ere ayudar 

d Tercer Mundo...
^nviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo, 
•“ormarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 
unción sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 

valerse por si mismos.

...Colabore con Intermón
asted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por SEGUNDA VEZ, a todos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el 
Negociado de Reclutamiento y Reemplazo de este Excmo. Ayuntamiento, 
en horas de oficinas, para proceder al alistamiento correspondiente al Reem
plazo de 1932, deben comparecer acompañados de la fotocopia del Docu
mento Nacional de Identidad, tanto por el anverso como por el reverso 
y separadas, así como el certificado de estudios para el que solicite Prórroga 
para los mismos, también deben aportar informe médico para los que 
aleguen algún tipo de enfermedad, defecto Físico y Psíquicos.

El período de alistamiento termina el día 31 de Diciembre del presente 
año.

Ciudad Real, 2 de Noviembre de 1.990
EL ALCALDE
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George Bush.

Concluyó la segunda cumbre extraordinaria de la CSCE desde su fundación en 1975 en Helsinki.

I i
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El documento fue firmado ayer en la clausura de la cumbre extraordinaria de la CSCE

La ^^Carta de París” pone fin a la 
confrontación política en Europa

Sienta las bases para la creación de organismos de la CSCE en el campo del desarme y la seguridad

Los treinta y cuatro estados que participaron en la 
Conferencia de Seguridad y Cooperación en Europa 
(CSCE) firmaron ayer la “Carta de París^^ en la que
solemnemente ponen fín a 
la postguerra.

PARIS. (Fax Press).- “Ha 
llegado el momento en el que 
se cumplirán las esperanzas y 
expectativas atesoradas duran
te décadas por nuestros pue
blos”, afirmaron con unanimi
dad los jefes de Estado y de 
Gobierno de los 34 países 
europeos en el documento* 
que corona el cierre de la 
segunda cumbre extraordina
ria de la CSCE desde su fun
dación en 1975 en Helsinki.

El documento de veinte 
páaginas titulado “Carta de 
París para una nueva Europa: 
una nueva era de la demo
cracia, la paz y la libertad”

La URSS pide una “solución 
inmediata” al conflicto del Golfo

PARIS. (Fax Press).- El pre
sidente soviético, Mijail Gorba- 
chov, manifestó ayer en París 
que el Consejo de Seguridad 
de la ONU debía reunirse para 
discutir “sin dilación” la situa
ción en el Golfo Pérsico y tomar 
una decisión.

Gorbachov se reunió ayer, al 
margen de los debates de la 
CSCE, con el primer ministro 
canadiense, Brian Mulroney.

Preguntado después por los 
periodistas sobre la postura de 
la URSS ante el uso de la fuerza 
contra Irak, el presidente sovié-

la era de confrontación de 

destaca que la democracia 
será el único sistema de 
gobierno posible y sienta las 
bases para la creación de orga
nismos propios de la CSCE 
en el campo del desarme y 
la seguridad.

La Carta proclama además 
la libertad económica, la res
ponsabilidad social y la pro
tección del medio ambiente, 
al tiempo que anuncia la con
fección de disposiciones deta
lladas para la protección de 
las minorías, tema que abor
daría un encuentro de exper
tos del 1 al 19 de julio de 
1991 en Ginebra. 

tico declaró que “lo más impor
tante era obrar y mostrar una 
actitud de firmeza”.

Por su parte, el ministro de 
Asuntos Exteriores de la URSS, 
Eduard Shevamadze, declaró 
ayer sobre el mismo tema que 
“ha llegado la hora” para que 
la ONU juzgue si Irak acató 
las diez resoluciones aprobadas 
desde la invasión de Kuwait y 
decida si se requieren más para 
forzar a su cumplimiento, aun
que no citó la opción militar.

Añadió que “debemos man
tener la unidad y solidaridad

En cuanto a la seguridad, 
los estados de la CSCE coin
cidieron en proseguir inme
diatamente las negociaciones 
de Viena sobre las fuerzas 
convencionales con el objetivo 
de “concluirías en lo posible 
antes de celebrarse la próxima 
Conferencia en 1992 en Hel
sinki”, así como también las 
medidas de fomento de con
fianza. Los líderes europeos 
subrayaron la necesidad de 
“una cooperación más estruc
turada en materia de seguri
dad”, instando a que aún 
cuando haya disminuido el 
peligro de conflictos en Euro
pa, la amenaza de la integri
dad territorial, de la indepen
dencia y la igualdad soberana 
debe ser combatida con deci
dida cooperación.

En materia de cooperación 
económica, los 34 países des

internacional” en el seno del 
Consejo de Seguridad y aseguró 
que “ahora nuestra tarea con
siste en consultar unos con 
otros sobre como puede hacerse 
para que se cumplan” las reso
luciones de la ONU sobre Irak.

En otro orden de cosas, fuen
tes de la Casa Blanca dijeron 
ayer que aún no hay fecha para 
la entrevista entre Gorbachov 
y Bush y que éste no asistirá 
a Moscú si no está preparado 
para su firma el acuerdo 
START de reducción de armas 
estratégicas en Europa. 

tacan en la “Carta de París” 
la necesidad de apoyar a aque
llos que se encuentran “en el 
camino hacia la economía de 
mercado”.

Atribuciones

La Carta estipula que los 
jefes de Estado y de Gobierno 
se reunirán en una Conferen
cia cada dos años y los minis
tros del Exterior harán lo pro
pio por lo menos una vez al 
año, estando prevista la pri
mera reunión para junio de 
1991 en Berlín. La controver
tida Secretaría permanente de 
la CSCE tendrá su sede en 
Praga y estará integrada por 
cuatro funcionarios, mientras 
que el Centro para la Pre
vención de Conflictos proba
blemente sea establecido en 
1992 en Helsinki.

Eduard Shevamadze.

Bush viaja al 
Golfo sin el 
consenso de sus 
aliados sobre el 
uso de la fuerza

PARIS. (Efe).- El presidente 1 
americano, George Bush, 
emprendió ayer el viaje al Golfo 
Pérsico sin haber obtenido el 
unánime apoyo que pretendía 
de sus aliados para el empleo j 
de la fuerza contra Irak.

Al término de tres jomadas 
en París, con ocasión de la cele-1 
bración de la cumbre de la 
CSCE, Bush sólo logró respaldo 
para que sea el Consejo de 
Seguridad de la ONU quien i 
decida las nuevas medidas a 
adoptar para hacer frente a la 
crisis.

No obstante, los contactos 
mantenidos estos días en la 
capital francesa han resultado! 
“positivos”, según declaraba 
anteanoche el portavoz de la 
Casa Blanca, Marlin Fitzwater.

Pese a que el presidente ¡ 
soviético, Mijail Gorbachov, 
declaraba a la televisión fran
cesa que “no existe ninguna 
divergencia” en los análisis i 
sobre el conflicto entre Was- j 
hington y Moscú, sí parece 
haberlas en cuanto a las raedi- _ 
das a adoptar. , 1

Bush visitará primero Arabia j 
Saudí, (donde llegó a última f 
hora de la tarde de ayer) y pasa- ■ 
rá hoy revista a a las tropas i 
estadounidenses, incuida una 
guarnición a las puertas de 
Kuwait, con las que compartirá 
hoy el tradicional pavo del Día ■. 
de Acaón de Gracias”.

A última hora de ayer se reu
nió en Yeda con el rey ra 
de Arabia Saudí y el emy 
Kuwait, jeque Yaber 
al-Sabah. Tras visitar a las tro
pas norteamericanas empren j 
rá viaje a Egipto. !

Bush se entrevistara con s f 
colega egipcio, Hosni Mu • ’ 
con quien tratará de la ; 
del Golfo y los problemas o 
desarrollo de Africa. .. i

Bush llegará a El Cairo a 
ma hora de la tarde deJ 

al frente de una 
compuesta por el 
Estado, James ¿nalj 
Sejero de Segundad N 
Brent Scowcroft; el 1 ;
Gabinete de la ^.^®^ gtario' 
John Snuno, y el viMS 
de Estado, John Ke»?’ ¿ji; 
otros. Sobre el eonfli ^^j ,̂ 
Golfo, Mubarak y 
de acuerdo en continua^ 
esfuerzos para llegar a ^jj. ■ 
ción pacífica basada e 
rada iraquí de Kuwit- j

ai 
Si
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I^ votación del martes revela que el 45% de los conservadores no apoya a la primera ministía

M. Thatcher regresó ayer a Londres 
para luchar por su supervivencia política

En la segunda votación, el 27 de noviembre, sólo necesitará obtener 187 votos para ganar

¡^ primara ministra británica, Margaret Tbateber, regresó 
¡ver 8 Londres, una vez clausurada en París la cumbre 
f^ordinaría de la CSCE, para luebar por su super- 
^veoci8 política tras fracasar en el intento de revalidar 
su liderazgo del Partido Conservador,

LONDRES. (Efe).- En la 
votación del martes, Thatcher 
sólo logró 204 votos, el 54,8 
por ciento, de los 372 diputados 
wnservadores, que no fueron 
suficiente para eliminar en la 
primera ronda al ex ministro 
Je Defensa Michael Heseltine.

Heseltine, con sus 152 votos, 
giós 16 abstenciones, significa 
que el 45 por ciento dél grupo 
parlamentario no apoya a That
cher, quien ahora se ve humi
llada a ir a una segunda vuelta, 
el próximo martes.

Según coincidieron ayer los 
aualistas de la prensa londinen
se, algunos miembros del Gabi-

nete están furiosos con That
cher por haber anunciado inme
diatamente, sin consultar con 
ellos, que se presentaría a una 
segunda vuelta.'

Esta intención, en un calcu
lado golpe de mano típico de 
la primera ministra, ha elimi
nado de la contienda por el 
liderazgo, aunque temporal
mente, al titular de Asuntos 
Exteriores, Douglas Hurd, y al 
de Economía, John Major.

Los dos tienen ambiciones 
políticas, pero habían dejado 
claro que nunca se presentarían 
como candidatos mientras lo 
hiciera Thatcher. Margaret Thatcher se ve humillada al necesitar de una segunda vuelta.

t

HeseUine^ 
optimista

Por su parte, el ex 
ministro de Defensa 
Michael Heseltine, que 
presentó ayer su candida
tura en la segunda vuelta 
de las elecciones al lide
razgo del Partido Conser
vador, afirmó que tiene 
grandes posibilidades de 
desbancar a la primera 
ministra británica, Marga
ret Thatcher.

Heseltine señaló que le 
falta conseguir el apoyo 
de sólo 18 de los dipu
tados que votaron el mar
tes a Thatcher en la pri
mera ronda para poder 
derrocaría en la nueva 
votación.

De ganar, el ex minis
tro se convertiría en líder 
del Partido Conservador.

Heseltine indicó que 
varios diputados que 
votaron a la primera 
ministra le han comuni
cado ahora su intención 
de cambiar de candidato 
en la segunda vuelta.

H
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El de añorada tradición...
Ese que se reservaba en la 
matanza. Para los de casa.
Ese que.-después de salado y 
lavado, se colgaba con cariño 
en aquel rincón oscuro 
cercano al hogar...
Ese que. al tibio calor de la 
lumbre, iba sudando lentamente, 
sin prisa, fundiendo su grasa, 
haciéndose jugoso...
Ese que, con los meses, iba 
adquiriendo el aroma de la leña 
que ardia próxima. Del roble, 
de la jara, del tomillo...
¡Esef

NICO
Jamones
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Condenado a 
seis meses de
prisión un ex 
concejal de 
Málaga

MALAGA (Efe).- Juan 
Antonio Olivares, ex concejal 
socialista del Ayuntamiento de 
Málaga, ha sido condenado a 
seis meses y un día de prisión 
menor por un delito de aten
tado a agentes de la autoridad, 
según la sentencia del juzgado 
de lo penal número 5 de Mála
ga. Los hechos por los que el 
magistrado Francisco Escuredo 
ha condenado a Olivares se 
remontan a la Semana Santa 
de este año, cuando éste, toda
vía concejal del Ayuntamiento 
malagueño, viajaba en un taxi 
y mantuvo una discusión con 
el conductor, que requirió a la 
policía local para conseguir que 
el edil abandonara el vehículo.

Según los policías que inter
vinieron en el suceso, el con
cejal se encontraba ebrio y 
cuando llegaron al lugar les 
insultó y agredió, por lo que 
hubieron de sacarle del vehículo 
y reducirle, causándole una 
herida en la frente.

Durante el juicio, el minis
terio fiscal indicó además que 
el concejal trató de servirse de 
su cargo para intimidar y eludir 
la acción policial. Por su parte, 
Juan Antonio Olivares negó 
estos hechos y aunque recono
ció que discutió con el taxista, 
afirmó que en ningún momento 
hubo insultos ni agresiones y 
descartó que se encontrara 
embriagado. El concejal fue 
denunciado por el taxista y los 
por agentes.

500 alumnos 
dejan de asistir 
al colegio al que 
van 7 niños de 
raza gitana

JAEN (Efe).- Noventa y cin
co de los seiscientos niños del 
colegio Ruiz de Gordoa de 
Andújar (Jaén) asistieron ayer 
a clase, a pesar de que la aso
ciación de padres, en una asam
blea celebrada en la noche del 
martes, decidió no enviar a sus 
hijos al colegio mientras asistan 
siete niños de raza gitana.

En la asamblea hubo inter
venciones encontradas pero en 
todas se puso de manifiesto que 
la actitud de los padres no obe
dece a razones racistas, sino que 
la protesta se debe a que con
sideran que esos niños “pueden 
ser especialmente problemáti
cos”.

Los padres, quienes en su 
mayoría no llevan a los niños 
al colegio desde el pasado jue
ves, decidieron volver a reunirse 
y realizar una nueva votación 
para decidir si mantienen su 
postura sobre la asistencia o no 
de sus hijos a clase.

Por su parte, el director del 
centro Antonio Reche, y el pro
fesorado siguen manteniendo la 
postura de que esos niños, hasta 
el momento, no han creado nin
gún tipo de problemas en el 
colegio por lo que tienen el mis
mo derecho a recibir las clases 
que cualquier otro alumno del 
centro.

EI 27 de agosto los hermanos Izquierdo mataron a siete personas en la pedanía extremeña de Puerto Hurraco

El parricida se quitó la vida de un disparo después del múltiple asesinato

1
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Un hombre mata a hachazos
a su mujer y a sus tres hijos

Los hechos ocúrríeroa ea ¡a pequeña localidad cacereña de Zorita

Dionisio González Cerezo, de 59 años de edad, mató 
ayer con un hacha a su esposa y a sus tres hqos, 
mientras dormían, para posteriormente suicidarse con 
una escopeta. Los trágicos hechos ocurrieron en la 
localidad cacereña de Zorita, informaron fuentes muni
cipales y de la Guardia civil.

ZORITA (CACERES) 
(Efe).- Fuentes del Gobierno 
Civil cacereño indicaron, sin 
embargo, que Dionisio Gon
zález mató en el acto a su 
mujer, Amelia Serrano Cha
morro, de 58 años de edad, 
y a uno de sus hijos, Dionisio, 
de 23 años de edad, e hirió 
de gravedad a Marcial, de 25 
años, y a María, de 31 años 
y deficiente mental, que 
murieron posteriormente. Las 
causas del crimen se desco
nocen, aunque fuentes del 
Ayuntamiento manifestaron 
que era una familia normal 
y que no mantenía disputas 
que fueran conocidas por los 
vecinos.

Dionisio González Cerezo, 
de profesión industrial, se dis
paró en el maxilar izquierdo, 
detrás de la puerta de su casa, 
a las 8,40 horas de ayer, des

Cuatro detenidos por estafar más de 7,5 millones de pesetas a Telefónica

Desmantelado en Madrid un
locutorio telefónico clandestino
MADRID (Efe).- La Policía 

madrileña detuvo ayer a cuatro 
personas, a las que acusa de 
regentar un locutorio clandes
tino para llamadas telefónicas 
intercontinentales, según fuen
tes policiales. La cantidad esta
fada por medio del locutorio 
clandestino, que había sido ins
talado en un apartamento de 
la Gran Vía, ha sido evaluada 
por la Policía en más de siete 
millones y medio de pesetas.

La Policía acusa a los perua
nos y al chileno de encargarse 
de la recaudación y mateni- 

pués de asesinar a su esposa 
, a su hijo Marcial, de 25 años, 
y herir gravemente a su hija 
María, que murió antes de 
poder ser asistida y a Dio
nisio, que falleció mientras 
era trasladado en helicóptero 
desde el hospital cacereño 
hasta la residencia “Infanta 
Cristina” de Badajoz, agrega
ron fuentes municipales.

Según informó el director 
médico del hospital San 
Pedro de Alcántara, Juan 
José Domínguez, en este cen
tro hospitalario ingresó a las 
10,20 horas, Dionisio Gonzá
lez, hijo del presunto asesino, 
con heridas producidas por 
arma cortante en la cabeza 
y en astado de coma.

El directo médico señaló 
que el herido, que presentaba 
un pronóstico muy grave, fue 
trasladado posteriormente al 

miento del “negocio”, mientras 
que la mujer era la arrendataria 
del local en donde se montó 
el locutorio.

A los detenidos se les han 
intervenido dos dietarios con 
tarifas de precios, una relación 
de nombres de clientes y 
160.000 pesetas en efectivo.

La investigación policial se 
inició hace una semana, cuando 
agentes de la comisaría de 
Chamberí detectaron la conti
nua afluencia de ciudadanos 
extranjeros al apartamento, 
comprobandose entonces la 

servicio de neurocirugía del 
hospital de la Seguridad 
Social “Infanta Cristina”, de 
Badajoz, ya que había perdido 
masa encefálica, pero el heri
do falleció en el transcurso 
del traslado.

Vecinos de la localidad 
informaron, por su parte, que 
González Cerezo, antes de 
cometer el suicidio, llamó a 
otro de sus hijos, Blas, que 
vive en Cáceres, para comu
nicarle que había matado a 
su madre y a sus hermanos, 
y para anunciarle que se iba 
a quitar la vida.

Blas, al conocer la noticia, 
llamó a su tía Florentina, her
mana de su madre, y el yerno 
de ésta fue a la casa y escuchó 
el tiro que se dió Dionisio 
González Cerezo, tras lo cual 
avisó a la Guardia Civil, agre
garon fuentes de los vecinos.

Dionisio González Cerezo, 
era propitario de una tienda 
de ultramarinos en la loca
lidad de Zorita, y el matri
monio tenía una hija casada, 
Amelia, que también reside 
en el pueblo, según fuentes 
municipales. 

existencia de la instalación tele
fónica clandestina.

Las personas que lo había uti
lizado con anterioridad, señalan 
las mismas fuentes, indicaron a 
la Policía que las tarifas para 
las llamadas internacionales era 
de mil pesetas cada quince 
minutos y 7.000 a la hora.

En el momento de la deten
ción de los presuntos respon
sables del fraude a la Compañía 
Telefónica se encontraban en 
la sala de espera del locutorio 
ocho clientes, de nacionalidades 
hispanoamericanas y asiáticas.

Encarcelado un 
matrimonio, 
responsable de 
la muerte de un 
joven en Murcia

Benítez, de 34 anos, y su espl 
Antonia Martínez, de 25 h 
ingresado en la prisión deí 
cia como presuntos autores de 
la muerte de Juan Antonio 
Soler, cuyo cadaver fue hallado 
el pasado viernes con dos dina 
ros en un huerto de limonera

Según confirmaron ayerfuen? 
tes judiciales, la prisión incon. 
dicional ha sido decretada por' 
la titular del juzgado númerc 
2 de Cieza, Pilar Rubio, antei 
quien el matrimonio confesó el 
martes su participación en los 
hechos. La muerte de Soler, de i 
34 años, se produjo, según las | 
declaraciones de los inaplicados, 1 
después de que Antonia Mar
tínez, de acuerdo con su mari
do, citara a Soler en el huerto, 
“sólamente con el ánimo de 
darle un escarmiento”, ya que 
la víctima habia mantenido rela
ciones sentimentales con la 
mujer. Tras una discusión entre 
la victima y la mujer, Benítez, 
que se encontraba escondido, 
apareció en el lugar de los 
hechos con una escopeta y efec-i 
tuó los disparos que presunta
mente ocasionaron la muerte de 
Soler. j

El matrimonio ahora ingre-] 
sado en prisión, fue detenido] 
por la guardia civil a las pocas 
horas de haber sido descubierto 
el cadáver por un agricultor en 1 
un huerto de limoneros del| 
paraje conocido como “la casal 
del reloj”. 1

Una mujer 
denuncia a su 
hijo por 
reincidir en el 
robo de coches

SABADELL (Efe).- Una 
mujer denuncio ayer a su hijOi, 
Manuel R.S., de 21 años, al 
comprobar personalmente (J^j 
habia reincidido en el robo ®j 
automóviles. j

La mujer, cuya identidad no 
fue facilitada por la comisana 
de policía de Sabadell en doni d 
presentó la denuncia, le ha la 
dicho a su hijo que lo deo'® 
ciaría si comprobaba que vovi 
a robar coches, delito P°^ 
que el joven ha sido detem 
en veinte ocasiones.

Manuel R. S. fue sorprendí 
ayer por su madre al voa 
de un Opel Cadet que haM 
sustraído ilegalmente.

La denuncia de la 
como consecuencia la d^^® .J 
de su marido, que se ení J 
verbalmente con los P®,..q| 
que iban a detener ®

Por otro lado, ayer fue 1 
nido en Oviedo Alfonsoi 1 
de 25 años como de la muerte de Luis . J 
R.M, de 83 años J 
pasado sábado en la c P J 
Principado. El detenido 1 
no de la esposa del 
J.Z.J.T, de 48 anos, est 
mos casados en seg^^,„ gdol 
cías. J.Z.J.T.
detenida por intenta ^ l 
los hechos, simulando i

9 C.D.2022
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la obra refleja a una pequeña pescadora y saldrá a la venta entre los 160 y 180 millones de pesetas

m 
ia

El óleo del valenciano Sorolla titulado 
‘Trancisqueta” se subasta en Madrid

Nieva aboga por 
la implantación 
de teatros 
dependientes de

Continúa ¡a fíebre por las subastas millonarias, sobre todo de autores clásicos

'^ 1 El Óleo del impresionista Joaquín Sorolla Bastida 
\ (1963-1^23) titulado “Francisqueta’^ saldrá a subasta 

«de \ boy ea Madrid, por un precio de salida estimado entre 
tonio 1 # y ^^^ millones de pesetas. La obra mide 92 por 
ülado | 112 centímetros y el artista ha plasmado la figura de 
tüpa-1 üBS niña pescadora valenciana.
teros, i
^®‘'' f MADRID (Efe).- La obra 

1 fue vendida en el año 1909 
dólares (unas

| 240.000 pesetas actuales) en
1 la primera exposición del I pintor en EE.UU, realizada 

en la Hispanic Society de 
Nueva York.

-f^nto a este lienzo, en la 
M 1 sesión que celebrará hoy la 

| firma “Edmund Peel” sal- 
| drán a la venta otros tres cua- 

tiros del pintor valenciano: 
° | un retrato masculino, marca- 
T1 áo en un precio inicial de 

’ i i 4.500.000 pesetas, y la pareja,1 de óleos compuesta por los 1 hipódromo” y1 “Coupé”, cuyo conjunto se 1 tasado en siete
'efec- l ^^Pe^^^^^-

,1 También figuran en esta 
rtedél i'citación la obra de Dalí i “Anatomías”, pintada por el 
inne-l ^“rrealista en 1939, con un 
enidnl P'’^‘-’° ^® estimación de 

i 45.000.000 pesetas; la de Isi- 
^rtol ^tt) Nonell “La Chaparra”,

millones

que sale a la venta por otros 
45 millones de pesetas, y el 
lienzo del impresionista Joa
quín Mir, marcado con una 
cifra inicial de 40.000.000 
pesetas.

Entre las otras piezas que 
componen las 31 de esta 
subasta de pintura Impresio
nista y Moderna destacan ade
más “El Santuario de Nuestra 
Señora del Soto” de Darío 
Regoyos, estimada en 
22.000.000 pesetas; “Tauro
maquia” de Oscar Domín
guez, tasada en 20.000.000 y 
dos lienzos, uno de Segundo 
Matilla y otro de Francisco 
Jimeno, que llevan un precio 
de salida 18 millones de pese
tas cada uno.

Por otro lado, fuera de 
nuestras fronteras, el óleo “La 
Colombiana” del artista 
colombiano Fernando Botero 
fue subastado el martes en 
Nueva York por medio millón 
de dólares en el salón de

Van Gogh es uno de los pintores más cotizados en la actualidad

remates Christie. “La Colom
biana” es un monumental des
nudo reclinado, con manzanas 
a los pies de la figura. Otro 
cuadro de Botero, titulado 
“La exhibición”, fue subastado 
por 300.000 dólares. Otro cua
dro que obtuvo un gran precio 
fue el tiluldo “Mujer llamando 
a los pájaros” de Rufino

Tamayo, que fue vendido en 
500.000 dólares. Otro Tamayo 
llegó a los 490.000 dólares. Un 
cuadro de Juan OGorman 
salió por 400.000 dólares. Una 
obra del uruguayo Torres Gar
cía se remató en 180.000 dóla
res y un cuadro de Wilfredo 
Lam obtuvo los 130.000 dóla
res.

.or en ■ 
s del 
t casa

)S, alj 
: que; 
30 de

id no 
isaria 
londe 
había 
enun-i 
volvía! 
or el 
enido

ndido. 
)lante 
habí2
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UNIVERSIDAD DE 
CASTILLA 
LA MANCHA 

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA
VICERRECTORADO DE ORDENACION 

ACADEMICA Y PROFESORADO 
CONTRATACION DE PROFESORADO

La Universidad de Castilla-La Mancha, convoca diversas
plazas de profesorado en las áreas de conocimiento que
se indican en cada caso:

CATEDRATICO DE ESCUELA UNIVERSITARIA: Lenguajes 
y Sistemas Informáticos.

JITULARES DE ESCUELA UNIVERSITARIA: Filología His
pánica y Química Física.

PROFESOR ASOCIADO: Economía Financiera y Contabi- 
Organización de Empresa, Derecho Civil, Derecho 

Constitucional.
Las bases de la convocatoria están expuestas en los tablo- 

''asde anuncios de los Centros de la Universidad.
El Reglamento de Procedimiento de las convocatorias para 

® provisión de plazas de profesorado universitario en régimen 
contratación administrativa e interinidad de la Universidad 

ja Castilla-La Mancha, está publicado en el Diario Oficial 
a6 Castilla-La Mancha de fecha 6 de junio de 1990.

formación, 926/25-19-00/04 Ext.. 220.
El plazo de presentación de instancias finaliza el día 30 
noviembre de 1990.
Ciudad Real, 19 de noviembre de 1990 

iJL VICERRECTOR DE ORDENACION ACADEMICA Y 
P'^OEESORADO *

E<^o.; Enrique Díez Barra

ALMAGRO (Efe).- El dra
maturgo Francisco Nieva abogó 
ayer por la “implantación de 
una red de teatros públicos 
dependientes de las Comunida
des Autónomas que permita 
una mayor difusión de las obras 
que escenifican las compañías 
estatales”.

Nieva, que participó en 
Almagro en el VII Encuentro 
sobre Poesía Española, organi
zado por la Diputación de Ciu
dad Real, dijo que actualmente 
existen algunas salas reconstrui
das, pero, “el problema es que 
no se ponen de acuerdo las 
Comunidades Autonómas para 
establecer una programación 
coordinada”. El dramaturgo y 
académico de Valdepeñas seña- 

' ló también que “emprender una 
producción teatral es muy difícil 
en España, porque falta dota
ción económica, con lo que sólo 
aquellos que cuentan con bas
tantes recursos se atreven a 
ponerla en marcha”.

Nieva dio lectura a su obra 
inédita “Carlota Balsifinder” 
que definió como “un ejercicio 
basado en la explicación sobre 
mi método de trabajo a la hora 
de escribir teatro lírico”.

“Mi obra se basa en lo oní
rico -agregó- con reglas funda
mentadas en los sueños, que a 
veces son simbólicos y muy cer
teros, y todo ello lo traslado 
a la realidad teatral”.

Roca le invita a conocer lo último

en Cuartos de Baño:

Sanitarios, Bañera y Complementos

Columbia, de avanzado diseño y

perfecta armonía.

Grifería Columbia, exclusiva, ele

gante y funcional. Y la Cerámica,

especialmente diseñada para la perfecta coor

dinación de suelos y paredes con el resto del

Cuarto de Baño. No había nada parecido. Y

sólo podia hacerlo Roca; porque Roca lo tie

ne todo, en’ Cuartos de Baño y en Cerámica.

®

Roca lo tiene todo en Baños y nosotros tenemos todo lo de Roca

CobonessL

VISITENOS EN:
C/ Tinte, 31 — Teléfono: 21 28 48-y C/ Arenas, 27 — Teléfono: 85 22 10 

CIUDAD REAL DAIMIEL

Y PROXIMAMENTE EN:
El polígono comercial Ctra. de Carrión Teléfono: 25 13 50 / 22 84 94

•22
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La XI subida a 
la Atalaya 
puntuará para el 
Campeonato de 
España

LT

El Comité Organizador de la 
Subida Automovilística a la 
Atalaya informó ayer que la 
Federación Española de Auto
movilismo ha incluido dicha 
subida a la Atalaya en el Cam
peonato de España de Subida 
en Cuesta para el próximo año 
1991.

La fecha fijada para la cele
bración de esta prueba en su 
XI edición será el próximo 14 
de Julio.

Esto ha causado una honda 
satisfacción en los medios auto
movilísticos de la provincia, 
pues no sólo es la única carrera 
de este campeonato que se cele
bra en la comunidad autónoma 
de Castilla La Mancha, lo que 
da a la prueba un carácter 
regional, sino que ciudades de 
toda España con gran potencial 
económico a disposición de sus 
organizadores, no lo han con
seguido, y ello por no alcanzar 
el nivel técnico en cuanto a su 
organización.

La última subida a la Atalaya, 
celebrada el pasado mes de 
Agosto, fue muy elogiada a 
nivel federativo por lo que esto 
habrá repercutido en incluir 
dicha carrera en el Campeonato 
de España.

El Comité Organizador quie
re agradecer a todos los que 
han hecho posible que la subida 
a la Atalaya se incorpore el 
próximo año al Campeonato de 
España de Subida en Cuesta.

El Presidente de 
la Escuela- de 
Fútbol de 
Criptana ataca a 
los árbitros

E.S.

El presidente de la Escuela 
municipal de fútbol de Campo 
de Criptana hizo al final del par
tido entre el Manchego y el 
Campo de C^ptana de juveniles 
unas durísimas declaraciones 
contra el Colegio de Arbitros, 
la Federación y todos los esta
mentos deportivos que vigilan la 
calidad de los árbitros que man
dan a pitar los partidos de cate
gorías inferiores, al referirse al 
hecho de mandar a un árbitro 
de un pueblo, en el que hay un 
equipo también juvenil en la mis
ma categoría y además con los 
mismos puntos en la clasifica
ción, que el conjunto al que va 
a arbitrar. Esto crea muchas sus
picacias entre ambos conjuntos, 
y “también quiero manifestar 
que el colegiado. De la Cruz 
Delgado, nos peijudicó desde el 
inicio del encuentro.

“Hasta en el acta del partido 
se equivocó el colegiado, ya que 
en vez de poner “agarrón“ a 
Arsenio puso “patada” por lo 
que con esto está todo dicho 
sobre la actuación arbitral”

El colegiado, en dicho 
encuentro, enseñó cuatro tarjetas 
rojas, tres de ellas al equipo de 
Campo de Criptana.

Juan Gea puede ser cesado

Adrián de Miguel, posible 
entrenador del Daimiel

El ^‘míster^ha tenido diferencias con la directiva

Se anunciaban nubes 
negras en el Daimiel por 
los últimos acontecimien- 

^tos. El entrenador, tal vez 
cesado, estaba molesto por
que la directiva había 
tomado medidas discipli
narías contra algunos juga- 
dores.Todo esto se puede 
traducir en el cese de Gea.

LT

Los últimos resultados 
cosechados por el Daimiel 
hacen que se abatan nubarro
nes en el seno del equipo y 
que se esté hablando incesan
temente del cese del entre
nador Juan Gea que parece 
no andar contento con las 
medidas disciplinarias que ha 
tomado la junta directiva en 
contra de algunos jugadores 
para las que no ha contado 
con el técnico, según nos 
informa nuestro corresponsal 
en Daimiel Tomás García 
Consuegra.

Pero LA TRIBUNA ha 
podido saber de fuentes bien 
informadas y de alguna per
sona muy allegada al club, 
que Juan Gea está en la cuer
da floja y que puede ser cesa
do en cualquier momento. 
Incluso se ha hablado ya de 
su sustituto que sería el cono
cido técnico Adrián de 
Miguel que entrenó en su dia 
al Tomelloso y al Toledo, 
entre otros equipos.

En Daimiel hay “división 
de opiniones”en este sentido. 
Unos dicen que Gea va a coq-

Juan Gea puede ser cesado

tinuar mientras que otros ase
guran que lo de Adrián de 
Miguel es ya un hecho y que 
será éste quien se siente en 
el banquillo la próxima jor
nada o al menos esté ya diri
giendo al equipo en tanto se 
formalizan los documentos 
pertinentes ante la Federa
ción.

Sea como fuere, la verdad 
es que a Gea le ha sentado 
muy mal que se hayan mul
tado a tres jugadores y a uno 
más se le haya apartado del 
equipo sin previa consulta con 
él y muy especialmente el que 
no pueda contar con los ser
vicios de Juanín, que ha sido 
el separado de la plantilla.

En consecuencia, podemos 
afirmar que en el Daimiel hay 
“movida”y que en las próxi
mas horas puede haber cam
bio en los mandos técnicos 
del equipo. Los tiros apuntan 
por la contratación de Adrián 
de Miguel y el cese de Juan 
Gea.

LA TRIBUNA se ha pues
to en comunicación con 
Adrián de Miguel quien ha 
reconocido que ha habido 
contactos entre él y la junta; 
pero que, ayer a las 8 de la 
tarde estaban sin cristalizar “a 
la espera de acontecimientos” 
Por su parte Juan Gea estaba 
de viaje y no pudimos tener 
su parecer.

L.OS “rojillos’’capeando el temporal

El At. Ciudad Real sigue en crisis; 
pero no se rinde

Diego del MORAL

Se cumple ya una semana 
de la dimisión de Alejandro 
Reina como presidente del At. 
Ciudad Real y el equipo sigue 
sin presidente.

En Urda se logró un empate 
que supo a poco a Carlos 
Vaquero porque se pudo ganar 
a poco que los hombres atlé
ticos se hubiesen motivado un 
poco más ya que jugaban con 
un equipo de los más débiles 
del grupo de Regional Prefe
rente; no obstante se logró un 
positivo y eso es lo que cuenta 
al final de la temporada.

El partido de Urda terminó 
con un altercado por un fuera 
de juego, a todas luces justo 
según nos dice Carlos Vaquero, 
pero que hizo recordar a los 
aficionados de Urda que este 
mismo colegiadories había per
judicado en un encuentro ante
rior celebrado en Malagón. 
Vaquero se erigió en protector 
del arbitro y al final la sangre 
no llegó al rió; pero ahí quedó

7

Luis, puntal “rojillo”, paul white 

el final de ese encuentro para 
la anécdota.

Ahora lo importante es la 
continuidad del equipo y el 
poder resistir el resto de la 
temporada con los múltiples 
gastos que ello conlleva.

Los hombres de Carlos 
Vaquero parecen dispuestos, 
aunque ya parece que ha habi

do una primera “deserción”que 
ha sido la de Pingo que, tras 
ser amonestado en un entre
namiento por Vaquero no se 
ha vuelto a presentar a entre
nar, según confirma a LA TRI
BUNA el propio míster atlé
tico; pero se trata de aguantar 
el chaparrón y el principal pro
blema es el económico que no 
es poco.

Para la continuidad se quiere 
contar con el patrocinio de 
empresas de la capital, de los 
medios informativos y, sobre 
todo, dice Carlos Vaquero, del 
Ayuntamiento, puesto que el 
equipo lleva el nombre de la 
ciudad y “no creo que se deba 
dar lugar a la desaparición de 
un club que lleve el nombre 
de Ciudad Real”

El ánimo y el deseo de 
Vaquero no puede ser mas 
favorable. Ahora la palabra la 
tienen los socios, los aficiona
dos y, en definitiva, todos los 
amantes del fútbol de Ciudad 
Real,

En el 
Campeonato 
local el Taberna 
Flamenca sigue 
líder

n

A-.? , ®L‘^?"’P“n«o loto Jk 
fatbol aficionado que se X 
desarrollando en Ciudad RaiLr 
el pasado fin de semana scc5t 
bró la cuarta jomada. Losresui 
tados fueron normales, a e.w 
ción de Cervecería Nadel-2,¿ 
Casas, en el que pudo 
cualquiera de los dos, peronuij 
zás el empate hubiera sido J 
más justo. También hubo sor 
presa en el Seur-Maniconiio 
con ese empate a dos goles quá 
pudo conseguir el Seur, ya ¡J 
iba perdiendo. 1

ar
- ^

 S.

0

pan 
nasa 
Mi

Se esperaba más del equim 
de la Perla en su confrontacS 
con el Marismas Bar, pero iJ 
muchachos de García del Cd 
tillo, están haciendo gala de 3 
derroche de energías en cada 
partido que juegan, y quiere! 
estar en ese grupo de cabezal 
que forman los siete equipé

Este año el campeonato tien^ 
el aliciente de que los siete pm 
meros clasificados formarán el 
grupo A y los restantes el grupd 
B, para la temporada 91/92. Lod 
resultados y clasificación des! 
pués de esta cuarta jomada 
queda como sigue:

Cervecería Nadel 2 - Lai 
Casas 3; La Perla 0 - Marisnia| 
Bar 2; Larache 1 - Taberna Fía 
menea 3; Zumos La Vega | 
- Centros Sociales 2; SEUR 2 
D, Manicomio 2; Reves Sumivd 
7 - Pub St, Tropez 0. 1

La clasificación, tras estajoa 
nada, está de la siguientJ 
manera: 1

Taberna Flamenca, 8 puntos 
Zumos La Verja y Marisma! 
Bar, 6 puntos; Las Casas, 5 pun 
tos; Meyca, Cervecería Nadel | 
Bar La Perla, 4 puntos; Rwn 
Sumival, SEUR y D. Manica 
mió, 3 puntos; Larache, 1 punta 
Pub St, Tropez y Centros Socia 
les, 0 puntos, 1

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo: Tú que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos para 
que yo alcance mi 
Tú que me das el don^ 
no- de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo,/ 
quiero, en este corto dia
logo, agradecerte por too 
y confirmar una vez ma 
que nunca más qura 
separarme de Ti por rnay 
que sea la ilusión maten 
Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos 
en la gracia pefP®^tvHia 
cias por tu '^'senco 
para conmigo y 1°® '^,«5 
Agradecimiento por 
favores recibidos. p

GRACIAS 
ESPIRITI^ 
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Ha sido su primera experiencia en categoría nacional

na 
le

Carlos Alvarez Moyano dejó de 
pertenecer al Manzanares C.F.

IS

Su sucesor, Fermín, ha firmado ya por el conjunto manchego

cal de 
c esta 

Real, 
ecele. 
resul. 

excep. 
■2, Las 
ganar 

’O qui. 
Ídolo 
o sor- 
Minio,

jiSpu^s del partido del domingo pasado frente al Yébenes 
iP cesado como entrenador Carlos Alvarez Moyano. Ayer 
Qf ¡a tarde fue contratado Fermín, un ex-jugador de 
MÍpos tan importantes como el Real Madrid, Córdoba, 
PiStellón y Rayo Vallecano. Como entrenador su trayec- 
isris 00 es demasiado larga.

José RUIZ PEINADO

Carlos Alvarez Moyano fue 
gjado como entrenador del 
dawanares, tras el partido del 
asado domingo, después

hacíamos, porque conocíamos 
la calidad y juego que podían 
dar estos hombres, no ha sido 
así, y por más vueltas que le 
he dado no sé el por qué unos

hombres que han rendido bien 
en los equipos que han estado, 
aquí no han dado la talla con
migo, vuelvo a decir que los 
conocía plenamente, sino 
hubiera sido así no hubieran 
venido a Manzanares.

- El equipo, ¿puede resurgir?
- Claro que sí, hay grandes 

jugadores en la plantilla, a lo 
mejor con otro entrenador pue
den hacer un buen papel. Lo

que sí quiero dejar bien claro, 
es que yo no guardo ningún 
rencor a nadie, el fútbol está 
montado así, y así hay que acep
tarlo, yo comprendo la actitud 
de la afición, algunos se han 
pasado en cuanto a insultos per
sonales, que son los que siem
pre se arropan en la masa y 
eso duele, pero de verdad que 
no guardo rencor a nadie.

Carlos Alvarez Moyano.

esniif -’-r- - - -
=^0S querido que el mismo 

'^ H^ -.z^r^fo 1ríc íivatarPQ Hp p«tpos cuente los avatares de este

.Carlos, mal se te ha dadotacióta j i ■TO la tonto entrenador el primer ano 
icí ra categoría nacional.

dem
i cad¡

. Sí, así ha sido, yo venía

uierei

ton muchísima ilusión a Mañ
anares, era una temporada

abeza auy importante para mí, pero 
|uipos ieportivamente me ha destro- 
3 lien ta^o.

• Cuando un equipo va mal.
ján el de todos es la culpa, directiva, 
gmpi ¡airenador y jugadores, ¿es así?

•Sí, así es, pero te debo decir'2.LoL
1 des ^legran parte la tenemos los 
iniadi ij^dores y yo no culpo en casi

AI ritmo
¡ada a la directiva, ésta se porta 

. La ®roo muy pocas directivas 
risma lacen, en primer lugar dejan 
lana í’l’^jar con amplitud, eso es
erja 
iUR

j'j)'importante para un entre- 
alor, los fichajes se hicieron

uniiví swipre bajo mi responsabili- 
id, que era el que tenía que

jtajoi ^el visto bueno, y en cuanto 
pagos nada que objetar.[uienl
• ¿Crees que no te equivo- 

)unto¡ «es en algunos hombres al 
irisma diarios?

del basket
5 pun • Decir eso ahora es fácil,
ladel j tro cuando fichamos a Mon- 
Reve ?a. Ramírez, Barranco, Santos 

lanicfl algunos más, sabíamos los 
punte ®bres que venían y lo que 
Socia____

ro
me 

inas 
)ara 
leal, 
divi- 
idar 
que 

de

fiuevo 
entrenador

diá- 
odo 
nás 
iero 
lyor 
nal.

dos 
313' 
rdia 
íos. 
los

cu
El pasado martes fue 

fichado el nuevo entre
nador del conjunto man- 
^nareño, y ayer por la 
t^de se le presentó a la 
plantilla manchega.

El nuevo- entrenador, 
Of madrileño conocido 
^0 el mundo del fútbol 

Fermín, ha sido juga- 
Of de equipos tan rele- 

¡Jttes como el Real 
^ndrid, el Córdoba, el 
^Ilón y el Rayo 

decano. Como entre- 
t^f su trayectoria es 

J^ *^5^’ solamente ha 
® míster del conjunto 

^yo Majadahonda, de 
y de manera 

Tutoría estuvo traba
jo con la plantilla del 

^^^^ ^’5® tempo- 
por espacio de unas 

Afanas.
Ea directiva ha decidi- 

^‘^^ sos servi- 
lefpr ^^.*^° ^ los buenas 
tie *^’J^ 5^ tienen

^^ P^^ numerosos “’^niadrileños.

Todos los sábados a 
partir de las 6 de la tarde 
se pide "Tiempo Vivo" 
en la COPE. El ritmo de 
tu música preferida 
para que,a continuación,
vivas en directo el gran baile de los gigantes. 
TIEMPO DE JUEGO BALONCESTO.
Un equipo de altura capitaneados por el 
ala-pivot de la información deportiva 
AGUSTIN CASTELLOTE. Las magistrales

asistencias de la gran revelación de esta 
temporada JUAN PABLO ORDUÑEZ. 
Y la magia americana de la NBA conducida 
por el espectacular MIGUELANGEL PANIAGUA.

COPE

RAIMO ROTULAR

Sintoniza con la COPE.
Entran todas.

TIEMPO DE JUEGO 
BALONCESTO 

SÁBADOS A PARTIR DE LAS 17 HORAS
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El partido entre Mades Manzanares y Alcázar de juveniles fue muy disputado. CEciuo

Un solo empate en los partidos de todas las categorías

Cátedra 70; único equipo que puntuó 
en Segunda División

En categoría provincial, todo sigue igual, el equipo del Prado, arrollador

La sexta jornada en Segunda División Territorial no ha 
sido demasiado afortunada para los equipos de la provincia. 
En categoría provincial Juvenil y cadete, se disputó la 
quinta jornada, y el equipo del Prado sigue mandando 
en las dos categorías, contando sus partidos por victorias.

Jesús GALLARDO

En Segunda División Terri
torial los resultados han sido 
los siguientes:

U. Torrijeña 20 - Cátedra 
70 20. BM. Toledo 27 - BM. 
Manzanares 14. BM. Azuqueca 
19 CABM. Villarroledo 20. BM. 
Talavera 26 - S. Conquense 
BM. 17. BM. Cuenca 26 CP. 
Tarancón 18. D. Pedro Muñoz 
9 S. Alcarreña 23.

La clasificación tras la sexta 
jornada es: S. Alcarreña, 12 
puntos; BM. Cuenca y BM. 
Toledo, 10; CABM. Villarroble
do, 9; BM. Manzanares, 7; BM.

El M. Manzanares se impuso 
por un sólo gol al Alcázar

CECILIO

24 Mades Manzanares: Alies 
P., Márquez (p.s.). Navas 2, Ace
do 1, David, Parra 13, Muñoz, 
Cayetano 3, Mateo 5, Carrión. 
Entrenador Manuel Rivera.

23 Balonmano Alcázar: 
Orlando p. Campo p.s., Fermín 
2, Ricaro 10, José Luis, M. 
Angel, Lopezosa 4, Jaime 2, 
Castillo 2, Ubeda, Manolo 3. 
Entrenador Manuel Martínez.

Arbitro: García Mas. Empe
zó arbitrando bien hasta que en 
el banquillo le empezaron a 

Azuqueca, CP. Tarancón y BM. 
Talavera, 5; U. Torrijeña, 4; 
Cátedra 70, 3; S. Conquense 
y D. Pedro Muñoz, 1.

Los equipos de la provincia 
no han tenido suerte en esta 
jornada, sólo los malagoneros 
conseguían puntuar cop un 
empate importante en tierras 
toledanas de Torrijos. El equi
po de Manzanares caía por 13 
goles de diferencia en casa del 
Toledo, uno de los favoritos, 
y donde la derrota no es algo 
malo en el resultado, ya que 
el equipo manzanareño es un 
equipo de cara a futuras tem
poradas. En categoría provin
cial cadete los resultados fue

decir lo que tenía que hacer y 
él, como buen chico y obediente, 
estuvo bien atento a esas indi
caciones.

Comentario: Este fué un par
tido que el CB. Alcázar no debió 
haber perdido puesto que duran
te todo el encuentro fue por 
delante en el marcador. Habrá 
que achacgrlo una vez más a 
la falta de experiencia.

Ya desde el principio el CB. 
Alcázar empezó atacando con 
un juego, que si bien no era 
demasiado bueno, al menos 
hacia que los puntos subieran 

ron: Caserío Vigón 25 - PMD. 
Tomelloso 14. BM. Prado 15 D. 
Retamar 2. BM. Puertollano 13 
- BM. Valdepeñas 12. Descansó 
EM. Alcázar.

La clasificación tras la quinta 
jornada está de la siguiente 
manera: BM. Prado, 4 partidos, 
8 puntos; BM. Puertollano, 3 
partidos, 6 puntos; EM. Alcá
zar, 4 partidos, 4 puntos; Case
río Vigón, 4 partidos, 4 puntos; 
D. Retamar, 4 partidos, 4 pun
tos; PMD. Tomelloso, 4 par
tidos, 2 puntos; BM. Valdepe
ñas, 5 partidos, 3 puntos.

En esta categoría destaca la 
goleada que el líder Prado 
endosó a Retamar de Pedro 
Muñoz. El acabar un partido 
haciendo sólo 2 goles es algo 
que dice mucho en favor del 
equipo que defiende. No es que 
el Retamar lo hiciera mal, es 
que los capitalinos tienen un 
equipo de lo más completo.

al marcador.
El equipo Mades durante 

todo el primer tiempo realizó 
una defensa mixta sobre el juga
dor que más estaba destacando 
del Alcázar pero eso no pudo 
evitar un primer tiempo 11-13 lo 
cual ayudaba a salir con cierta 
tranquilidad en el segundo. Este 
período siguió con la misma 
pauta hasta que los nervios, 
como decíamos al principio, y 
la ayuda del octavo jugador (un 
árbitro demasiado casero) arran
caron el triunfo de las manos 
del equipo de Alcázar.

En Categoría Provincial 
Juvenil los resultados fueron:

Caserío Vigón 21 - PMD. 
Tomelloso 9. Mades-Manzana- 
res 24 EM. Alcázar 23. BM. 
Prado 20 - D. Retamar 14. BM. 
Puertollano 24 - Cátedra 70 14. 
La clasificación tras la quinta 
jornada: BM. Prado, 5 partidos, 
10 puntos; D. Retamar, 4 par
tidos, 6 puntos; Caserío Vigón, 
5 partidos, 6 puntos; BM. Puer
tollano, 4 partidos, 6 puntos; 
Mades-Manzanares, 5 partidos, 
6 puntos; Cátedra 70, 5 par
tidos, 4 puntos; EM. Alcázar, 
5 partidos, 0 puntos, PMD. 
Tomelloso, 5 partidos, 0 puntos.

Los resultados en esta cate
goría tuvieron menos diferencia 
que en los pequeños, siendo 
esta vez el equipo de Tomelloso 
el que se quedó con una sola 
cifra en su marcador en el 
encuentro contra el Caserío 
Vigón.

Fue un partido muy interesante.

No cede el Quijote Conor.

Íl3
íll

1 I

EI Club Quijote 
Conor logró un 
importante 
punto ante el 
Montemar
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ Diego del MORAL

El difícil desplazamiento que 
el Club Quijote Conor de pelota 
tenía a la cancha del Montemar 
de Alicante, segundo clasificado 
del campeonato de Primera 
División de Herramienta, se ha 
saldado con un empate y un 
valioso punto para los mucha
chos de Pala Corta que apa
bullaron a los alicantinos por 
un contundente 28-40. Sancho 
y Marugán, en un excelente par
tido, lograron ese importante 
punto en un desplazamiento 
muy complicado para los colo-i 
res del Club Quijote.

Por su parte Valentín y Eche
varría no pudieron con la res
ponsabilidad del encuentro de 
Paleta que perdieron por 35-29. 
Sólo seis tantos; pero que se 
suman a la victoria que cose
charon los del Montemar en la 
cancha del Pabellón “Santa 
María”y que peijudica a los de 
Ciudad Real en la clasificación 
por' la diferencia de tantos 
favor/contra.

Partido del año

El domingo, en el Pabellón 
“Santa María”se va acelebrar la 
jomada mas interesante de 
campeonato ya que rinde wa 41 
a nuestra ciudad el líder de 4 
clasificación, el Club San J* 
de Pamplona, con sus ju^’ 
los Navarcorena, Mendizabal yt 
Rico, los mejores y mas regu 
lares del torneo liguero.

La victoria en los dos encuen 
tros de Paleta y Pala • 
vital para los hombres de 
jote que así se podrían pe 
a un solo punto de los nav 
eos. La retirada del campeón^ 
del Benahadux de Almena^ 
no se ha presentado en 
últimos encuentros y pe 
descortesmente que v J 
hasta Almería los p»»g^ 
sin avisarles de su retira . 
que los del Pelotazale de ^ 
cuenten seguros j^e 
puntos y la posibibda |^ 
a la cabeza de la ta ^^jj 
de Pamplona pierden aig ^^ 
sus partidos en Cm ^^^ 
Los de Alicante podrían Ue 
los puntos de la ca ^ 
Helios, por lo que ¿i
cación se puede P 
domingo al rojo vivo.
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Los pimentoneros son el conjunto menos goleado de la Liga

El Real Murcia, único 
equipo invicto de Segunda
Ben Barek se hace cargo del Málaga: ^‘Estoy mejor vistiendo de corto”

La yugoslava le ganó en la final del Master

Sabatini quiere tomarse la 
revancha ante Seles

^ Club Real Murcia, líder 
¿g Segunda División, es 
tsabién el único equipo 
que se mantiene invicto 
después de las once Jor
nadas de liga disputadas, 
además de ser el conjunto 
menos goleado de priniera 
división, segunda y segun
da

MURCIA (Efe).- El Mur
cia consiguió el domingo 
pasado en Palamós su octava 
victoria en el campeonato 
liguero, al vencer al equipo 
gerundense por 1-0, tanto 
conseguido por el centrocam
pista Zambrano. Hasta el 
momento tan solo tres equi
pos han sido capaces de 
lograr un punto ante el líder, 
Avilés Industrial, Jerez y 
Málaga, los dos primeros en 
su campo y el Málaga en “La 
Condomina”.

La temporada pasada, el 
club murcianista empezó el 
campeonato de una manera 
extraña, ya que partía como 
uno de los principales can
didatos al retomo a primera 
división, pero sobre Ja marcha 
ocurrió todo lo contrario y 
se situó en posiciones com
prometidas en la tabla cla
sificatoria. Juan Ramón Fuer
tes, que comenzó la tempo
rada 89-90 como técnico del 
club grana, fue destituido en 
las primeras jomadas y José 
María Maguregui ocupó su 
lugar, sin encontrar una solu
ción que sacara al equipo de 
la crisis.

Felipe Mesones

Fue Felipe Mesones, quien 
llegó al club un poco antes 
de que finalizase la primera 
vuelta de la liga, el que con
siguió que el equipo saliera 
de esa delicada situación, e 
incluso logró hacer ”soñar” a 
los aficionados murcianistas 
con el posible ascenso, que 
al final no se pudo consumar.

Mesones planificó esta 
temporada con los refuerzos 
9UC han supuesto para el 
®9oipo el osasunista Paco 
Sánchez, el guardameta del 
Banfield argentino. Tubo Fer
nández, el ex-biíbaino Núñez 
y l^s centrocampistas Correa 
(River Plate de Uruguay), 
ZQ Í^ (Spórting), Juanito 
(Sevilla) y Zambrano (Celta), 
junto con el delantero Naixes 
(bandía), que fue cedido al 
^hagena a principio de tem-

EI Real Murcia camina imparable en su lucha por el ascenso.

1

porada. Los jugadores pimen
toneros han logrado ya una 
nueva marca en la historia del 
club, al superar el mejor 
comienzo liguero del Murcia, 
conseguido en la temporada 
67-68, con ocho partidos 
invictos.

Además, están muy cerca 
de obtener un hito aún mayor, 
sin son capaces de mantener 
su imbativilidad tres jomadas 
más, ya que trece partidos 
ligueros sin conocer la derrota 
es los máximo que el Real 
Murcia ha conseguido desde 
su fundación en el año 1908.

El presidente del Murcia, 
Garrido, declaró que está 
muy satisfecho de la marcha 
del equipo, ya que no sólo 
juega bien, sino que “se ha 
superado en los últimos par
tidos y sobre todo en el últi
mo, en el que logró bordar 
el fútbol en la segunda parte 
frente al Palamós”.

Según Garrido, la situación 
actual del Murcia “es la con
secuencia de un trabajo diario 
llevado con humildad por los 
técnicos, jugadores y directi
vos, donde los valores huma
nos de los miembros del club 
se complementan con la pro
fesionalidad de todo futbolis
ta”. Sin embargo, y pese a 
esta brillante trayectoria, el 
Murcia perdió el pasado día 
siete de noviembre el encuen
tro de ida de la tercera eli

minatoria de la Copa de Su 
Majestad el Rey, frente al 
Córdoba, por 0-2, en un 
encuentro donde los murcia
nistas acabaron el partido con 
nueve jugadores, al ser expul
sados Núñez y Tortosa. El 
presidente grana opina que 
“una eliminatoria consta de 
180 minutos y hasta que estos 
no han transcurrido por com
pleto, no se puede afirmar 
que se ha perdido”. Garrido 
añadió que está plenamente 
convencido de que en el par
tido de vuelta “los 7.000 
socios actuales del Murcia y 
todos los aficionados a este 
club van a volcarse con su 
equipo”.

Ben Barek

El marroquí Ben Barek, 
entrenó por primera vez al 
Málaga tras sustituir en el car
go a Waldo Ramos, afirmó 
que está mejor en el banquillo 
“vestido de corto”, que en los 
despachos como relaciones 
públicas, anterior cargo del 
nuevo técnico malaguista.

El técnico marroquí fue 
jugador del Granada, durante 
doce años del Málaga, coor
dinador de las selecciones de 
su país, y desde el año pasado 
relaciones públicas de la enti
dad malagueña, hasta ocupar 
actualmente el cargo de 
entrenador del equipo.

BUENOS AIRES (Efe).-La 
tenista argentina Gabriela Saba
tini, afirmó ayer que este fin 
de semana se tomará el des
quite ante la yugoslava Monica 
Seles, ganadora del Masters 
femenino, con quien se enfren
tará en dos partidos de exhi
bición en el estadio Luna Park 
de Buenos Aires.

Al referirse a estos dos 
enfrentamientos con Seles, 
explicó que “lo más lindo será 
reen«ontrarse con el público 
argentino”

En la final del Masters, la 
yugoslava superó a Sabatini, or 
6/4, 5/7, 3/6, 6/4 y 6/2, en un 
emocionante partido, primero 
de este toneo que necesitó cinco 
mangas.

La jugadora yugoslava de 16 
años, vencedora este año en 
Roland Garros, llegará mañana 
a Buenos Aires.

La tenista argentina dijo que 
le dio “mucha rabia” perder, 
pero aseguró que la final 
fue,”pareja y muy buena” y que 
en ningún momento se sintió 
“cansada o desconcentrada”.

Sobre su trayectoria reiteró 
que desde que está bajo las 
órdenes del entrenador brasi
leño Carlos Kirmayr h^ mejo
rado sustancialmente su tenis, 
en especial en la última mitad 
del año, cuando recuperó “la 
confianza”.

Sabatini dijo “su mejor par

Hugo Sánchez y Eloy Olaya 
sancionados con un partido
MADRID (Efe).- Los futbo

listas Hugo Sánchez, del Real 
Madrid, y Eloy Olaya, del 
Valencia, han sido sancionados 
con un partido de suspensión 
por el Comité de Competición 
y Disciplina de la Federación 
Española de Fútbol (FEF) 
como resultado de su expulsión, 
por tarjeta roja directa, en el 
encuentro del pasado sábado en 
Valencia entre este equipo y el 
Real Madrid, que ganaron los 
valencianos por 2-1.

El juez único del Comité, 
José Javier Forcén, desestima 
de esta manera las alegaciones 
presentadas por ambos jugado
res tras examinar las pruebas 
documentales -cintas de video-, 
además del acta arbitral, y con
sidera tanto a Sánchez como 
a Olaya responsables de “pro
ducirse entre sí de manera 
violenta”

En el acuerdo adoptado, el 
Comité de Competición y Dis
ciplina considera que en el caso 
del delantero mexicano con
curren circunstancias de “mayor 
o especial entidad”, aunque, a 
juicio de Forcén, existe la ate

tido” fue el que le ganó a la 
alemana Steffi Graf, número 
uno del mundo, en una de las 
semifinales., porque “le salió a 
la perfección” el trabajo elabo
rado de antemano con el entre
nador.

”Veo que mi tenis mejoró 
muchísimo y que estoy atrave
sando una nueva etapa”, recalcó 
Sabatini a la prensa.

Por otra parte. James Loehr, 
psicólogo estadounidense de la 
argentina Gabriela Sabatini, 
dijo ayer a Efe que Sergio Bru
guera se convertirá en breve en 
unos de los mejores jugadores 
del mundo.

Loehr ha trabajado con el 
jugador catalán del 12 al 16 de 
noviembre en Barcelona. 
Durante este tiempo el técnico 
ha enseñado a Bruguera como 
reforzar su actitud mental 
durante el juego, faceta en la 
que ya tuvo éxito con la esta
dounidense Martina Navratilo- 
va y más recientemente con 
Sabatini.

”Bruguera tiene un poderío 
tremendo y en un par de años 
estará entre los mejores del 
mundo. Estoy impresionado por 
su potencial y si se cuida un 
poco en el aspecto mental, no 
tendrá problema alguno para 
hacerse con un sitio entre los 
mejores”, dijo Loehr. Este año, 
Loehr ha realizado cursillos por 
diez países. 

nuante “de haber mediado pro
vocación suficiente” por parte 
de Eloy Olaya.

El texto de la sanción espe
cifica que el jugador del Real 
Madrid, en contra de lo expues
to en su escrito exculpatorio, 
”actuó con violencia cualifica
da”, mientras que el del Valen
cia ”interceptó a su rival (Sán
chez) de forma airada, brusca 
y provocativa, lo que también 
es constitutivo de violencia”.

La suspensión por un encuen
tro lleva aparejada una sanción 
económica de 69.716 pesetas 
para Hugo Sánchez y de 50.480 
para Eloy Olaya.

Partidos de Supercopa

Los partidos de la Supercopa 
de clubes de fútbol entre el 
Real Madrid y el Barcelona se 
disputarán el 5 y el 12 de 
diciembre, según comunicó ayer 
la Federación Española de 
Fútbol.

El orden de los campos se 
decidirán el viernes a las 12:00 
horas en la sede de la Real 
Federación Española de Fútbol.

APARTAMENTOS EN LA COSTA DEL SOL URBANIZACION “LA TOUR DE BEL-AIR”
SAN PEDRO DE ALCANTARA * 

(MARBELLA) MALAGA 
DELEGACION EN CASTILLA LA MANCHA

GAYM0N,S.L
Tlf. 32 49 90 Sr. Rojo VALDEPEÑAS
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Akeem Olajuwon, con treinta puntos, llevó a su equipo a una victoria contundente

Los Houston Rockets derrotaron
fácilmente a los New York Knicks

Diego Armando 
Maradona y 
Nápoles están al 
borde de la 
ruptura

Petrovic pidió disculpas a los Portland por las manifestaciones sobre su posible marcha del equipo

El duelo de pivots entre 
Akeeni Olajuwon, de los 
Rockets de Houston y 
Patrick Ewing, de los 
Knicks de Nueva York, fue 
la atracción de la jornada 
de liga de la NBA en la 
que los Kings de Sacra
mento lograron también su 
primer triunfo.

NUEVA YORK (Efe).O- 
lajuwon con 30 puntos, 5 
rebotes y 4 tapones llevó a 
los Rockets a una victoria 
contundente, 88-115, la pri
mera fuera de casa para el 
equipo texano desde el mes 
de abril. Ewing sólo pudo 
anotar 14 puntos y coger 11 
rebotes en una actuación 
mediocre de los Knicks.

Los Kings de Sacramento 
lograron también su primer 
triunfo de la temporada al 
vencer 82-87 a los Bullets de 
Washington.

En Miami, los Pistons lo 
hicieron todo bien como 
equipo y terminaron ganan
do sin problemas a los Heat 
90-106. Cuatro jugadores de 
los Pistons alcanzaron la 
doble figura con el base Isiah 
Thomas que proporcionó un 
total de 14 asistencias y el 
alero John Salley anotó 24 
puntos.

Los Homets siguen siendo 
los verdugos de los Hawks 
a los que vencieron por dos 
veces consecutivas, la prime
ra en el Omni y la pasada 
noche en el Charlotte Coli- 
seum, 128-121. El máximo 
encestador del partido fue el 
alero de Hawks Dominique 
Wilkins con 29 puntos.

En Dallas, los Mavericks, 
sin el pivot Roy Tarpley,

José Angel Arcega, convocado por el
seleccionador tras la renuncia de Solozábal
MADRID (Efe).- José Angel 

Arcega, jugador del CAI Zara
goza, ha sido llamado por el 
seleccionador nacional Antonio 
Díaz Miguel para cubrir la baja 
del barcelonista Ignacio Solo
zabal. Arcega, de 26 años y 1,86 
de estatura, ha sido 46 veces 
internacional y estuvo en el 
pasado mundial de Argentina. 
Al igual que Solozabal, juega 
de base.

Santiago Aldama

Santiago Aldama, pívot del 
Huesca La Magia, convocado 
por Díaz Miguel para formar 
parte de la Selección Nacional 
de Baloncesto, declaró ayer que 
el seleccionador ha visto en él 
“a una persona de 2, 13 metros 
de estatura”. Para Santiago 
Aldama, el hecho de haber sido 
convocado supone tener más 
“ilusión y confianza” con vistas 
al futuro, aunque manifestó que 
“está claro que va a ser muy

EI pívot de los Houston demostró que sigue siendo uno de los “grandes”.

siguen teniendo problemas y, 
ante los modestos pero super- 
defensivos Timberwolves de 
Minnesota, cayeron derrota
dos en tiempo extra 91-92.

Los Sonics de Seattle no 
tuvieron problemas para 
derrotar 105-88 a los Nets de 
Nueva Jersey que perdían su 
partido numero 33 consecu
tivo fuera de su campo, esta
bleciendo un nuevo record 
dentro de la NBA.

En Golden State, los hom
bres de Don Nelson después 
de llegar a tener hasta 15 pun
tos de ventaja, terminaron 
ganando por tan solo tres pun
tos 123-120 que le dan una 
marca de 8-3, la mejor desde 

difícil que por el momento pue
da aportar cosas al juego del 
equipo”. El pívot afirmó que 
tenía esperanzas de ir a la selec
ción, pero aseguró que no las 
tenía todas consigo al ser sólo 
para tres partidos, y señaló que 
cuando vió a Díaz Miguel en 
las gradas el día del encuentro 
contra el Barcelona pensó que 
era una “cosa segura”.

Santiago Aldama declaró que 
sus principales virtudes son la 
velocidad, que a su juicio toda
vía no sabe utilizar, y la altura 
"para intimidar”, y reconoció 
que está en una buena ocasión 
para aprender.

El ex jugador del CAI Zara
goza indicó que Díaz Miguel 
le dijo que de tener minutos 
sería a causa de que se lesionara 
alguno de los pívots seleccio
nados, que en su opinión “tie
nen más veteranía que yo” y 
señaló que lo importante es 
“trabajar con Antonio con vistas 
al futuro”. ‘

la temporada 1975-76.

Drazen Petrovic

EI yugoslavo Drazen Petro
vic pidió disculpas a la direc
tiva y al entrenador de los 
Trail Blazers de Portland por 
sus manifestaciones al diario 
local ”The Oregonian” en las 
que amenazaba con volver a 
Yugoslavia si no era traspa
sado antes del 30 de noviem
bre.

Petrovic, que se reunió con 
el entrenador, Rick Adelman, 
aseguró sentirse arrepentido, 
y extendió sus disculpas a los 
seguidores del equipo, quie
nes, según el jugador, son los

La selección española comienza su preparación.

que más le apoyan. Como
muestra de buena voluntad 
para arreglar el conflicto, los 
Blazers decidieron anular la 
multa de 500 dólares (unas 
50.000 pesetas) que le fue 
impuesta por las declaracioi- 
nes que había realizado. ”No 
pretendía ofender a nadie con 
mis declaraciones”, comentó 
Petrovic, “así que espero que 
me perdónen quienes hayan 
podido sentirse molestos. Lo 
único que hice, y de ello me 
arrepiento, fue expresar mi 
estado anímico en aquel 
momento, pero sin la inten
ción de presionar en ningún 
momento a nadie por mis 
declaraciones”.

1

NAPOLES (Efe).- Die 
Armando Maradona y el NáJ 
les están al borde del divoS 
después de siete años felices de 
“matrimonio” que han dado a 
club sus tres mayores satisfac 
ciones: dos títulos- de Liga 
una Copa de la UEFA. U J 
de agua que parece habei 
cornado el baso de la crisis entre 
ej jugador argentino y el Nápo. 
les ha sido la decisión de Mara
dona de no acudir a Florencia, 
donde el equipo celeste tiene 
que deshojar el Último pétalo 
de su margarita.

Una vez eliminado de la 
Copa de Europa y prácticamen
te excluido de la lucha por la 
conquista del campeonato ita
liano, ya que le separan siete 
puntos del líder Sampdoria 
cuando sólo se han disputado 
nueve jornadas, el Nápoles 
podría decir adiós esta noche 
a la última competición que 
puede salvarle la temporada, k 
Copa de Italia.

El Nápoles juega en Floren 
cia con un sólo gol de ventaja 
merced al 2-1 que obtuvo ei 
el estadio San Paolo en el par 
tido de ida, y Maradona decidie 
no acudir con el resto de sm 
compañeros a la monumenta 
ciudad toscana porque, al pare 
cer, se encontraba muy cansado 
por el esfuerzo realizado e 
domingo contra el Sampdoria

Se produjo casi una repetí 
ción de lo que sucedió en vis 
peras del partido de Copa do 
Europa frente al Spartak de 
Moscú y Maradona seguía dur
miendo en su casa mientras sus 
compañeros de equipo se des
plazaban a Florencia para dis
putar este partido, correspon
diente a los octavos de final 
de la Copa de Italia.

“Caso Moscú”

Al igual que ocurrió en el 
llamado “caso Moscú”, Mara
dona ni siquiera salió de su dor
mitorio para recibir a los direc
tivos y “jefes” de los clubes de 
“tifosi” napolitanos que se per- 
sonaron en su domicilio para 
rogarle que se incorporara a la 
expedición.

Volvió a ser el preparador 
físico de Maradona, Fernán o 
Signorini, quien aguantó ele a 
parrón y quien repitió una y 
otra vez que Diego Arman 
no se encontraba bien y Q“' 
como mucho, iría hoy en j 
flamante “Ferrari” a Florenc 
para acudir al partido en r 
Florentina y el Nápoles, aunq 
simplemente como espectaj •

Después de este enésimo 
pricho” del astro argentino, q 
se produce en el peormom j ; 
deportivo del dub en g¿, 

mos cinco anos, ei 
general del Nápoles, 
Moggi, declaro que P «^. 
mente, ya me ha ago 
mientras que un grupo ^^ 
napolitanos repetía de a 
la casa de Maradona q 
no va a Florencia es mej 
tome el primer avión q ^^^^ 
con destino a el
Con ello queda 
descontento de algún .^^^ 
nados con el hasta aho» 
del Nápoles.

.D.2022



e S Jueves, 22 de
Noviembre de 1990DEPORTES

'S

«IB 
ápo- 
ircio 
sde 
o a!

gota 
íber 
ñire 
ípo- 
ara- 
icia, 
¡ene 
talo

len-

ita- 
iiete 
oria 
lado 
oles 
)CllC 
que

reiv 
taja, 
' en 
par- 
lidió 
sus 

ntal 
are
lado 
1 el 
)tia. 
reti- 
VÍS- 

1 de 
de 

dur-
SUS 

des- 
dis- 
)on- 
inal

ira- 
lor- 
rec- 
idc 
jer- 
lara

dor 
ido 
:ha-

ido 
lue, 

SU; 
icia

]ue 
lor. 
ca
que 
nto 
ilti- 
:tor 
iao

lo, 
;ras 
de 
“si 

]ue 
liga

Los españoles perdieron el partido en tan solo una hora

Vicario y Casal debutaron en 
el Master de dobles perdiendo

Los surafricanos Davis y Pate son máximos favoritos del torneo

La pareja española formada por Emilio Sánchez Vicario 
y Sergio Casal comenzó el Masters de dobles que 
se disputa en Santuary Cove, Australia, con una derrota 
aate los estadounidenses Rick Leach y Jim Pugh por 
^4 y 6-2 en partido correspondiente a la liguilla inicial.

BRISBANE (Efe).- El dúo 
norteamericano, vencedor en 
el torneo de Wimbledon y ter
cer favorito en este torneo, 
se impuso a la pareja espa
ñola, triunfadora en Roland 
Garros, en solo 63 minutos 
de juego. Los españoles for
man parte del grupo deno
minado Hoad-Rosewall en el 
que también juegan los esta
dounidenses Scott Davis y 
David Pate qué en el primer 
partido de esta fase vencieron 
a Neil Broad y Gary Muller 
por 6-2 y 6-2.

Los surafricanos Pieter

7

Aldrich y Danie Visser, máxi
mos favoritos, resolvieron su 
compromiso inicial al igual 
que él dúo suizo-francés for
mado por Guy Forget y Jakob 
Hlasek que en esta ocasión 
lucen una nueva imagen con 
sus cabezas afeitadas.

Hlasek y Forget derrotaron 
a los canadienses Glenn 
Michibata y Grant Connell, 
futuros rivales del equipo 
español de Copa Davis en , 
febrero, por 6-3 y 7-6.

Connell reconoció que él 
y su compañero Michibata 
habían estado muy nerviosos. Emilio no jugó a su nivel.

El técnico holandés piensa continuar en el Barcelona

Cruyff: “Renuevo ahora o 
después seré más caro”

BARCELONA (Efe).- Johan 
Cruyff, entrenador del FC Bar
celona, dijo ayer que si no 
renueva ahora su contrato con 
el club azulgrana, su cotización 
a final de temporada será 
mucho más alta. Cruyff, que tie
ne contrato con el Barcelona 
hasta el próximo 30 de junio, 
desmintió que haya llegado a 
un total acuerdo para su reno
vación. “Si no renuevo ahora 
y las cosas van bien”, dijo, “en 
abril el entrenador será mas 
caro, aunque también soy cons
ciente de que si van mal me 
pueden echar, porque siempre 
dependemos de los resultados”.

El entrenador azulgrana 
admitió que conversado con la 
directiva barcelonista sobre la 
posible renovación de su con
trato y agregó que “lo único 
que falta es tomar la decisión 
y eso debe de ser el club quien 
lo haga”.

Johan Cruyff puso de relieve 
que no existe ninguna diferen-

cía entre el técnico y la directiva 
en la forma de pensar. “Pese 
a que no hay nada firmado, 
nuestra línea es la de continuar, 
siempre que pueda trabajar 
como hasta ahora. No sé si con
tinuaré”, dijo Cruyff, “pero si 
las cosas continúan bien y la 
directiva está de acuerdo con 
mi trabajo, es muy posible que 
se llegue a un total acuerdo 
para continuar la labor al frente 
de la plantilla”.

Se refirió también a la des
titución del entrenador del Real 
Madrid, John Benjamin Tos- 
hack, y reconoció que “cuando 
el equipo no funciona el cul
pable es el entrenador, porque 
es mas fácil echar a éste que 
a toda la plantilla”.

No sé si es justo o injusto, 
porque para opinar hay que 
estar dentro del club, pero 
leyendo la prensa entre líneas, 
parece que no podía trabajar 
como él quería”, dijo Cruyff 
sobre Toshack.
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^H Farmacias ■■ Cines

' CIUDAD REAL
PARA HOY; DON JOAQUIN HERNANDEZ Y DOÑA 

BLANCA RAMOS, Postas 27.
PARA MAÑANA, DON ROGELIO BURGOS, Calatrava, 37.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DONA NURIA GOMEZ, Avda. Constitución, 

s/n.
PARA MAÑANA: DON TOMAS-E. GARCIA ESCRIBANO, 

Avda, de Quero, 2.
ALMADEN

'DEL 19 AL 25, DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50.
DAIMIEL

PARA HOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8.
PARA MAÑANA: DON JOSE M“ E ISABEL CRUZ, Mártires, 

2.
MANZANARES

DEL 16 AL 23: DON SEBASTIAN RODRIGUEZ DE 
MATEO, Empedrada, 28.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA MERCEDES GONZALEZ, Tomelloso, 

33 (630).
PARA MAÑANA: DOÑA PILAR PEREZ, Aduana, 38.

SOCUELLAMOS
DEL 17 AL 24 DESAMPARADOS IRNAL, General Aguilera, 

2.
LA SOIANA

DEL 26 AL 23, DON JOAQUIN ANTEQUERA, Plaza Cana
lejas, 1.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON H.E. PEITAV-l, Don Víctor, 72.
PARA MAÑANA: DOÑA PILAR RUBIO, Santa Rita, 37.-

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA MARINA CARRASCO, Seis de Junio, 

61.
PARA MAÑANA: DON GABRIEL MENCHEN, José Antonio, 

32.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy, pases 6‘45, 8‘45 y 10‘45
“NAVIGATOR” Una odisea en el tiempo

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: Pases: 6, 8 y 10 
“YO SOY ESA”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Hoy, no hay función, por descanso 
del personal.

^H EI tiempo —■ — —'• ;■ r'" ^B
El tiempo en la capital

El tiempo en la capital
Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a

Ias diecinueve horas:
Presión, 702 mm.
Estado del cielo, nuboso.
Dirección y velocidad del viento, suroeste y flojo.
Máxima, 11,2 grados.
Mínima, 7,2 grados.
Humedad, 83 por ciento. .
Evaporación, 1,9 mm.

^H Radio ^^ 
Rato

07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla.!, 

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad 1)0,1
08,30.- Arus con leche ^^
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla.!, 

Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todoesport (Nacional!
14,30.- Todoesport (UcaiH
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5
19,00.- Hoy en la radio
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad Raí
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE 
21,05.- Supermusicales

Jo^oesport (Nacionallí
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales j
05,30.- Todoesport (Nacional)

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope, 
07,00: Informativo primera

hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, 

ción Local-Regional.
14,30; Informativo

cadena Cope.
15,00: La Rotonda 

ción Local-Regional.

programa-

mediodía

Programa-

■■ Teléfonos de urgencia

Policía Ciudad Real,-Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 80 13 36

55 Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
22U00 Puertollano 0925, ?J 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

, Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 3444
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

‘-' Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................... 18,15 horas
Albaladejo.............................. 13,00 99

17,00 99

Almodóvar............................. 13,30 99

19,00 99

Daimiel................................... 7,00 99

9,30 99

11,00 »

14,00
17,00 99

18,30
19,30 99

Daimiel-Moral....................... 12,00 99

Fte. el Fresno......................... 11,00
14,00
18,30 99

99 19,00
Horcajo................................... 15,30
Malagón.................................. 13,00

Malagón-Cristo...........................13,30 ”
Pedro Muñoz...............................9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena................................11,00 ”

”  13,00 ”
”  15,30 ”
”  18,15 ”
”  19,15 ”

Porzuna........................................13,00 ”
”  15,30 ”
”  19,15 ”

Puertollano................................... 8,30 ”
”  11,00 ”
”  13,30 ”
”  16,45 ”
”  19,30 ”

Pllano.-Vald.................................. 7,30 ”
”  14,00 ”

Vald.-Pllano.................................. 8,30 ”
”  16,00 ” 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Socuéllamos...................... .... 14,00 ”
Tomelloso......................... .... 13,00 ”

99 .... 14,00 ”
.... 17,00 ”

Torrenueva........................ .... 14,00 ”
Saceruela........................... ..... 18,15 ”

99 .....17,00 ”
99 .... - 19,00 ”

Villarta........................ . .... 14,00 ”
99 .... 18,30 ”

Valdepeñas........................ .... 7,00 ”
99 .... 13,00 ”

Villarrubia......................... .... 9,30 ”
99 ..... 11,00 ”
99 .... 14,00 ”
99 .... 19,00 ”

Vald.-Cozar....................... .... 12,00 ”
Navalpino.......................... .....15,30 ”
Salidas hacia Madrid:

16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias 

de la tarde.
20,30: Informático local-regio

nal.
21,00: En versión deporte-local.
21,30; El espejo.
22.30; Popular deportivo. f
23,00; Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30; La otra cara de España.
01,00; Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

AntenaJ
06,00.- Ek primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- EI primero de la mañana

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la 

tertulia
17,00.- Viva la gente de pre

gunta
18,00.- Viva la gente que empie

za
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor-
tes) 

20,00.- Viva la gente de la
música

20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es 

importa
lo que

22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la ñora 

cero

Ru 
Az 
Ot 
Sa

^B Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas; Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas; Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas; Sta María del Prado.
12,00 horas; San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas; Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas; Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas; Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas; MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas; S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas; STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas; Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas; Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas; Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-La.s Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueno 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco 
12,05.- Informativo ternton
12,10.-Plaza Mayor , 
13,30.- Informativo ternton J

loca* J
14,00.- Diario de las dos 
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola 
16,00.- Hasta las cinco

cinco

la

17,00.- Esmeralda .
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces .ji
19,30.- Informativo te

Local poi
20,00.- Con la vera 

delante , dásicuí
21,00.- La hora de los

Co 
un 
mc 
61(1

Tú 
yo

mi 
POl 
í, 
loe 
fift 
lf& 
ale 
fec



C
 É Jueves, 22 de

Noviembre de 1990j^ Tribuna

'g

^ Horoscopo Crucigrama

de la

Real

lía-La

ional)

Real

ional)

ional):

•na.

rama-

rama-

ía

¡mera-

Ha-tj

ARIES
SALUD.- Excelente

p TRABAJO.- Sea consciente de sus 
L ' ^ actos y piense que el puesto que ocupa 

es de gran responsabilidad
// AMOR.- No sea tan suspicaz

LIBRA
ó SALUD.- Buena

r TRABAJO.- Le resultará duro y más
\ 9 aburrido que de costumbre
\ AMOR.- Se está pasando de la raya

con sus flirteos

TAURO
SALUD.- Estad» gripal

r TRABAJO.- Tenga fe en el futoro; 
U .( le aguarda un porvenir brillante

AMOR.- No se muestra tan autori-
V * tario con la persona amada

ESCORPION
SALUD.- Se sentirá en plena forma 
TRABAJO.- Algo que ambicionaba 
se hará realidad

y AMOR.- Permanezca unos días sin
ver a esa persona; así podrá saber 

' * si la ama o no

GEMINIS
SALUD.- Debería comer más fruta 
y verdura
TRABAJO.- Aproveche la jomada 

u para ponerse al corriente de sus
' atrasos

AMOR.- Evite discutir

.^ SAGITARIO
SALUD.- Buena

'L TRABAJO.- Líbrese de los influjos 
y extraños y actúe de acuerdo con sus

¿ propios criterios
AMOR.- Unión profunda

CANCER
1 SALUD.- Muy buena

TRABAJO.- Actúe de forma discreta, 
procurando que nadie se fije en usted 

. AMOR.- Noticias excelentes

^ CAPRICORNIO
X/ SALUD.- No recurra a los sedantes 

, TRABAJO.- La falta colaboración le 
hará sentirse indignado i
AMOR.- El atractivo físico de esa 
persona pudiera hacerle perder la 
cabeza

LEO
SALUD.- Algo resentida 

N v ■ V TRABAJO.- Ascenso en su carrera
AMOR.- Popularidad entre las per- 

n \^ sonas del sexo opuesto

ACUARIO
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- No se complique la vida 
haciendo las cosas de la forma más 
difícil posible
AMOR.- Conquista amorosa

^ VIRGO
SALUD.- Insomnio
TRABAJO.- Problemas de tipo eco- 

■ nomico
AMOR.- Haga examen de conciencia 
y reconozca que es injusto con la per
sona amada

PISCIS
SALUD.- Pasable 
TRABAJO.- Situación incómoda en 

suyo
' AMOR.- Luche por recuperar su

felicidad

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán simpáticos, alegres y optimistas. Su falta de voluntad, sin embargo, 
hará que siempre necesiten de alguien que les estimule.

1 2345 6 789 10 11

10

11

HORIZONTALES: 1: Cam
bio o trueque recíproco. 2: 
Hacer comer y beber con exce
so. 3: Símbolo químico del tan
talio. Símbolo químico del litio. 
4: Nombre de mujer. Escucha
ba. Movimiento convulsivo 
habitual, en especial el de los 
músculos del rostro. 5: Símbolo 
químico. Espeso o doy mayor 
densidad o consistencia. Con
junción copulativa. 6: Conjunto 
de los pueblos y hombres que 
creen y aceptan la religión de 
Mahoma. Canse, fatigue. 7: 
Símbolo químico del galio. 
Región del Norte de Africa. 
Artículo. 8: Período de tiempo. 
Onomatopeya del sonido de un 
golpe. Juego infantil. 9: Sím-

bolo químico. Al revés, nota 
musical. 10: Cierto continente. 
11: Equilibrio.

VERTICALES: 1: Listo. 2: 
Advertirá. 3: Símbolo químico. 
Preposición inglesa. 4: Letra 
del alfabeto griego. Apócope 
de tanto. Dueña. 5: Consonan
te repetida. Estrecho del Golfo 
Pérsico. Al revés, nombre de 
letra. 6: Región asiática. Reco
gí con una escoba. 7: Al revés, 
interjección. Descorréis, descu
brís. Al reés, símbolo químico. 
8: Adverbio de cantidad. Escu
chaba. Al revés, terminación de 
diminutivo. 9: Símbolo químico 
del bromo. Al revés, entrega. 
10: Límite, linde. 11: Conjunto 
de oficiales del ejército.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 
1:. Proyectiles. 2: Sellado. 3: Na. Al. 4: Dúo. Ama. Así. 5: Er. Presa. 
Oc. 6: Rigor. o¡dnl. 7; aG. Rodio. At. 8: Can. Cal. Or. 9: iS. Ar. 
10: Adivina. 11: Nominativos.

VERTICALES: 1: Ponderación. 2: Aurigas. 3: Os. aM. 4: Yen. 
Por. adí. 5: El. arroC. In. 6: Clame. daivA. 7: Ta. asoiL. iT. 8: 
Ido. aíO. Uní. 9: Lo. aV. 10: Asonara. 11: Solicitaras.

; pre-
Anuncios por palabras
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SOLO TENEMOS EXCLUSIVAS, POR ELLO 
NUESTRA EFICIACIA

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS
Urb, Pta, Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles.............................8.000.000 TOTAL
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles ............8.500.000 TOTAL
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles ...........8.650.000 TOTAL
Sancho Panza, 76 m^ útiles ...............  6.500.000 TOTAL

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
'i^odos con facilidades de pago, en el 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
^on sólo 1,500.000 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de 

apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
pendiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 

más. Resto 12 años.
ILUSIVAS ALCAZAR, Plaza de Cervantes, 6 - Tel: 21 40 21

Guía cultural ■
ALMAGRO

rial

irial y

en 1*

o

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

? 'IU® me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que 
’^' ideal. Tú que me das el don divino de personar 

®’ 9^e me hacen y que en todos los instantes de
Mr t H ®®^®® conmigo, yo quiero, en este corto diálogo agradecerte 
Ü nn ° y Confirmar, una vez más, que nunca quiero separme de 
ló¿¿ mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y 

f^'^ ^^i^®^ queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu mise- 
tres conmigo y los míos. (La persona deberá rezar la oracióri 
3lcan^'^^ ®®9uiidos sin decir el pedido, dentro de tres días será 
'Miha?*^^ '® gracia por más difícil que sea. publicar en cuanto se 

“'Agracia). Agradece las gracias alcanzadas. A.M.

es
-

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Carlos Canet, José 
Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban, hasta el día 1 de diciembre.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y fotografías del

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

grupo Comedians.

CASA DE CULTURA: Hoy, 830 tarde, concierto grupo trombones AITANA.

CIUDAD REAL

DAIMIEL

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición “Obispo Esténaga y su época“ 
hasta el día 24.

GALERIA ARCHELES: Exposición de Obras gráficas de Jatar T. Kaki, 
hasta el día 30.

GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Fidel María Puebla, hasta 
el día 23.

CASA DE CULTURA: Exposición dedicada al “V Concurso de diseño 
aplicado de artesanía de Castilla-La Mancha”hasta el día 30.

Gracias 
Santa Gema 
y Espíritu 

Santo
G.M.V.

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

Begoña 
Parras

Abierto curso 
académico 90-91

Huertos, 3. 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELFS 22 08 03

(nipoBO

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS 
en construcción y llave en mano 

C/ Reyes, 2 - CIUDAD REAL 
Teléfonos: 25 42 00/04

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES
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El veterano actor tiene varios proyectos encaminados hacia el cine y ninguno en el teatro

José Luis López Vázquez ya no trabaja 
con la asiduidad de hace unos años

**Los actores genéricos en el cine español ya no existen y eso es negativo para muchos de nosotros^^

José Luis López Vázquez 
ahora no trabaja ni en tea
tro ni en cine, ¿por qué?. 
A lo peor, porque los gran
des ‘^maestros” del nuevo 
cine español, que no se ve 
por ninguna parte, ya no 
confían en los actores vete
ranos. De momento sólo 
tiene proyectos.

MADRID (Fax Press).- 
Según José Luis López Váz
quez, “Los proyectos existen, 
pero a partir del año 91, aun
que espero que en el 92 tam
bién, como a todo el mundo. 
De momento, todos los pro
yectos están encaminados 
hacia el cine, y no sé si volveré 
a trabajar en teatro, porque 
es más problemático.

Hace falta concertarlo con 
anterioridad, lleva un tiempo 
de elaboración, los ensayos, 
etcétera, por ende, el cine 
siempre se encuentra más 
próximo a mí”.

Las circunstancias y rachas 
en una de las profeciones más 
duras obligan, a veces, a que 
un actor esté mucho tiempo 
sin aparecer en la pantalla o 
sobre las tablas de un esce
nario español. Muchos buenos 
actores están en paro y no 
por ese motivo lamentable 
dejan de ser buenos.

Lo cierto es que, hoy por 
hoy, en este país, trabajan muy 
pocos, los de siempre, y cuan
do vemos una película parece 
que estamos presenciando una

López Vázquez critica a los cineastas actuales

I

segunda parte de la anterior, 
porque los actores trabajan 
tantas veces juntos, y casi 
siempre lo hacen tan mal, que 
no nos creemos lo que esta
mos viendo en el cine o en 
el teatro.

Cine de juventud

“Yo estaba comprometido 
con una serie de televisión en 
“Antena 3”' que íbamos a 
hacer. Firmé unos compromi
sos para ello, pero me han 
sido incumplidos totalmente.

Hay unas deudas estable
cidas, reconocidas, y en fin, 
ha'sido un desastre”, apunta 
José Luis López Vázquez.

¿Qué opina del cine que 
se hace actualmente en Espa
ña? - “Se va haciendo poco 
a poco como buenamente se 
puede. Hay que reconocer que 
el cine es un medio muy caro, 
se deben realizar unas inver
siones muy altas, y no todo 
el mundo está dispuesto, ni 
entiende el negocio como para 
aventurarse a realizar un pro
yecto cinematográfico. No 

solamente ocurre aquí en 
España, sino que sucede igual 
fuera de nuestras fronteras, de 
manera que hay ahora menos 
cine en el mundo que antes”. 
López Vázquez continúa 
Kablando sobre su dilatada 
profesión, y en un momento 
de la charla, dice que ya no 
se escriben.comedias, y sí se 
narran dramas o eventos 
sociales, o se revisa el momen
to bélico, y todo esto influye 
y, por consiguiente, no hay 
gente para eso.

No existen esos secundarios 
maravillosos que había antes 
y de los que uno echaba mano. 
Ahora, nosotros -que yo ya 
estoy en este contexto-, pues 
funcionamos menos.

El cine actual es un cine 
de juventud, y no lo es de 
ambas cosas, que puede ser 
así perfectamente.

Desaparen los actores 
genéricos

Los actores genéricos en el 
cine español ya no existen.

Eso es negativo para mí, 
porque ya no trabajo con la 
asiduidad que trabajaba ante
riormente.

El medio televisivo ha pues
to un poco en solfa esa caren
cia de películas, ha reciclado 
cosas, y por ese motivo, los 
niños a mi me conocen muchí
simo más y los jóvenes tam
bién, incluso más que los 
mayores, aclara el actor espa
ñol.

Citas

Albert Boadella.

Albert Boadella, (director de 
teatro): “La censura de hoy se 
encuentra en la autocensura”, 
Felipe González (presidente del 
Gobierno): “Gibraltar es 
incompatible con la europa que 
queremos conseguir”. Margaret 
Thatcher (primera ministro bri
tánico): “Mi trabajo consiste en 
evitar que Gran Bretaña se 
haga roja”.

Enrique Fernández Miranda, 
(PP): “El presupuesto del 91 
para Educación es un engaño 
para la sociedad”.

Julia Kristeva, (escritora): 
“La sociedad occidental moder
na vive una especie de confor
mismo”.

Alain Finkielkraut, (filósofo): 
“El peligro es el islam”. John 
Galbraith, (economista): “El 
paso del comunismo al capita
lismo no debería ser demasiado 
rápido”. George Hagi, (futbo
lista): “No estoy triste porque 
se vaya mi entrenador. No es 
mi padre”. Eleni Klimov, (di
rector de cine): “Es imposible 
convencer al público de que el 
cine revolucionario era malo”.

Cumpleaños

Paloma San Basilio.

Hoy, día 22, cumplen años 
-BLAS PIÑAR, notario y polí
tico, 72

-JOAQUIN RODRIGO, 
músico, 88

-ALFONSO MARTINEZ
GARRIDO, escritor, 54

-PALOMA SAN BASILIO, 
cantante, 40

-ESPERANZA ROY, actriz, 
52

-ROBERT VAUGHN, actor, 
58

BORIS BECKER, tenista, 23
-CAMILO NOGUEIRA, polí

tico, 54

El pasado 28 de septiembre la serie batió su '‘récord” de audiencia al ser seguida por 9.680.000 televidentes

Más de ocho millones de espectadores
siguieron el último capítulo de ‘^Cristal”
MADRID (Efe).- El último 

episodio del “culebrón” vene
zolano “Cristal”, que concluyó 
el pasado lunes en TVE con 
la boda de sus protagonistas, 
fue visto por más de 8,5 millo
nes de espectadores, un millón 
menos que el pasado 28 de sep
tiembre, día en el que la serie 
batió su “récord” de audiencia.

Según los dato.s facilitados 
por la empresa Ecotel al Gabi
nete de Investigación de 
Audiencia de RTVE, el capítulo 
246 y último de “Cristal” fue 
seguido en algún momento de 
su emisión (audiencia acumu
lada) por cerca de once millo
nes de personas, lo que repre
senta un 32,9 por ciento de los 
telespectadores mayores de diez 
años.

La audiencia media fue de 
8.855.000 espectadores, un 85,7 
por ciento de la audiencia total 
de televisión en el horario de 
emisión de la serie.

El “récord” de audiencia de 
“Cristal” se registró el pasado 
28 de septiembre, día en el que 
fue seguida por 9.680.000 espec
tadores, lo que significa que de 

cada diez personas que veían 
en ese momento televisión, 
ocho seguían esta serie.

Aquel mes fue también el de 
mayor audiencia de la serie, con 
9,1 millones de espectadores.

“Cristal” comenzó su emisión 
en diciembre de 1989 por la 
Segunda Cadena, y en aquel 
momento su audiencia media 
era de dos millones de espec
tadores, cifra que fue incremen
tándose progresivamente hasta 
alcanzar en mayo de este año 
3,4 millones de seguidores.

Su paso a la primera cadena

A partir del 10 de mayo de 
1990, “Cristal” pasó a emitirse 
en la Primera Cadena, dentro 
del programa que dirigía y pre
sentaba Jesús Hermida “A mí 
manera”. Su pase a TVE-1 sig
nificó un aumento de cerca de 
cinco millones de espectadores, 
que se han mantenido “fieles” 
hasta el final de la serie.

Desde el mes de julio hasta 
ayer, el “culebrón” venezolano 
se emitió como programa inde
pendiente y con presentación 
propia a cargo de Chari Gómez

“Cristal” se convirtió en un fenómeno sociológico.

Miranda.
Según los datos del Gabinete 

de Audiencia de RTVE, las 
mujeres constituyeron casi dos 
tercios (el 64,5 por ciento) de 
la audiencia media durante la 
emisión de “Cristal” por TVE-1, 
mientras en TVE-2 superaron 
los dos tercios (71,9 por ciento).

La audiencia se 
forma más o menos 
nal entre los diversos grupo 
edad de la población; las 
media y baja fueron las qu 
atención prestaron a 
y las amas de casa fuejo 
más “fieles”, con w 
TVE-1 y un 42,4 en TVb-^> 
cluye el estudio.
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Junto a é¡ intervienen Julie Andrews, Kim Basinger y todo un plantel de chicas guapas

Burt Reynolds protagoniza la comedia 
‘^Mis problemas con las mujeres”

(^MetrópoUs^^ dedica la segunda parte del monográfíco dedicado al cineasta de animación Jiri Barta

¿Z espacio “Jueves cine^^ ofrece hoy la película “Mis 
problemas con las mujeres”, una comedia de Blake 
f^wards en la que se pueden apreciar algunos detalles 
¿el director de “10, la mujer perfecta” o “Víctor o 
yictoría”, aunque no llega en ningún momento a la 
altura de estos títulos. Segunda versión de la obra

del francés Francois Truffaut “El amante del amor”, 
realizada en 1977, se diferencia fundamentalmente del 
original por la ausencia de intención transcendente y 
por la proliferación de “gags”. El papel principal, el 
del seductor obsesionado por las piernas de las mujeres, 
es interpretado por el sólido Burt Reynolds.

J.L.FERNANDEZ CHECA

Junto a él intervienen en 
la película Julie Andrews, en 
el papel de psiquiatra, y todo 
un plantel de chicas guapas: 

-Marilu Henner; Cyntiliiua 
Sikes; Jennifer Edwards, hija 
del director, y Ellen Bauer.

En un papel secundario 
aparece una muy jovencita 
Kim Basinger, que más tarde 
volvería a trabajar con 
Edwards para interpretar el 
papel principal en “Cita a cie
gas”. Las aventuras eróticas 
del galán las cuenta una psi
quiatra y uno de sus amantes. 
Él protagonista, un escultor 
vanguardista, ya ha fallecido 
y sus muchas mujeres lloran 
su pérdida.

Tras esta película, en el 
segundo canal se ofrece “Ca
pricho de mujer”, una produc
ción norteamericana de 1942 
protagonizada por Marlene 
Dietrich.

Dirigida por Michael Lei- 
sen, es una típica obra de los 
años cuarenta, realizada a 
mayor gloria de la sofisticada 
y misteriosa Marlene, en la 
que se mezcla el melodrama 
con algunas dosis de humor.

La película narra el drama 
de una diva de la comedia 
musical que recoge a un niño 
abandonado en la Octava 
Avenida de Nueva York y se 
empeña en adoptarlo.

Para ello consigue conven
cer a un prestigioso pediatra 
para realizar un matrimonio 
de conveniencia, aunque más 
tarde el marido se enamora 
de la diva y termina por ena
moraría.

El espacio “Metrópolis” 
dedica la segunda parte del 
monográfico dedicado al 
director de cine de animación 
Jiri Barta. En esta segunda 
parte se ofrecer secuencias de 
sus últimas películas: “El últi
mo robo” (1987) y “El club 
de los marginados” (1989).

Barta, nacido en Praga 
(Checoslovaquia) en 1948, está 
considerado como uno de los 
maestros del cine de anima
ción contemporáneo.

Con una técnica de reali
zación fotograma a fotograma, 
Barta recrea universos mági
cos y realidades imposibles en 
los que dibujos, objetos, per
sonajes y decorados tienen 
vida independiente.

El espacio “TV educativa”.

Burt Reynolds es un seductor, obsesionado por las piernas de las mujeres

que según los rectores de TVE 
pretende ser un primer paso 
de una futura televisión de 
contenidos eminentemente 
pedagógico, suele ser a menu
do el refugio de una serie de 
reposiciones y documentales 
de segundo orden.

Su propio horario, las 9.00 
horas, es una de las princi
pales pegas de este espacio, 
ya que su teórica audiencia. 

los profesores y alumnos de 
Educación General Básica, se 
encuentran en esos momentos 
comenzando o a punto de 
comenzar su jomada lectiva.

En cualquier caso, este 
espacio también sirve para 
que los propietarios de equi
pos de vídeo puedan grabar 
ciertos programas de gran 
interés tanto para los alumnos 
cómo para sus profesores.

Acción y 
aventuras en la 
sobremesa de 
TVE-2 con 
“Estambul,65”

La segunda cadena proyecta 
a las 16.30 la película “Estam
bul, 65’”.

Una coproducción italo-fran
co-española de 1965 dirigida por 
Antonio Isasi e interpretada por 
Horst Buchholz, Silvia Koscina, 
Gustavo Re y Angel Picazo 
como intérpretes principales. 
Un largometraje donde la 
acción constituye su principal 
componente.

Una bella agente del FBI 
investiga el secuestro de un 
sabio atómico. Al principio sus 
sospechas se centran en Tony, 
un aventurero americano, pero 
más tarde la ayudará en la libe
ración del científico. Como 
marco de la película, la preciosa 
ciudad de Estambul.

‘‘Otros pueblos”

Hoy, como todos los jueves, 
se emiten los documentales 
“Otros pueblos” y “Alquibla”.

El primero, compuesto por 
35 capítulos dirigidos Luis Pan
corbo, recoge la descripción de 
los más variados pueblos del 
planeta, desde los yanomamis 
de América del Sur, protago
nistas del programa de hoy, has
ta los ingleses, papúes, guinea
nos o japoneses.

Por su parte, “Alquibla” es 
una visión subjetiva del mundo 
musulmán realizada por Rafael 
Carratalá con guiones de Juan 
Goytisolo.

En esta serie, de trece capí
tulos, se recogen desde las 
romerías árabes hasta la arqui
tectura, pasando por los cofra
des, los danzantes, las mujeres 
o los refugiados de guerra.

■ Programación ■
PRIMERA CADENA

«7,45.- CARTA
07,59.. APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
»45.- EN BUENA HORA
lOW LA ISLA
10.45 TELEDIARIO
U.40 TELEDIARIO 
1145 SANTA BARBARA
1255 TELEDIARIO

MAGAZINES
^RRITORIALES
¿29.. CONEXION CON LA 
WRAMACION NACIO-

1^30.. TELECOMEDIA 
VALERIE
® momento inoportuno” 

*4,00.. INFORMATIVOS 
WORIALES

CONEXION CON LA 
’^ACION NACIO-

®^ telediario -1
J2- LA EXTRAÑA DAMA 

30.. ESTA ES SU CASA 
w- TELEDIARIO 

^&cS^’’’ SEGURIDAD 

¿Bo ^^ l^LENDE DEL 

I^- LOS MUNDOS DE 

IhV CAJON DESASTRE 
lERÍírk ÍNEORMATIVOS
•Noriales

1934 .- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL

1935 .- JOVENES JINETES 
2030.- TELEDIARIO -2 
21,00.- FALCON CREST
2245.- EL PRIMI-JUEGO 
2230.- UN DIA ES UN DIA
24,00.- DIARIO NOCHE
0030.- JUEGO, SET Y PAR

TIDO
01,25.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
09,00.- TV. EDUCATIVA 
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
D,00.-KLIP
030.- BARRIO SESAMO
0,55.- DIBUJA - 2
1430.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
LA QUINTA ESTACION: 

“LA FRONTERA DE LOS 
MIL MARCOS”

1535.- IMAGENES DE LA 
LUZ

16,25.- NOTICIAS
1630.- PRIMERA SESION 
“ESTAMBUL, 65” (1965 

112)
Dirección: Antonio Isasi

ESPAÑA-ITALIA-FRAN- 
CIA

Intérpretes: Horst Buchholz, 
Sylva Koscina, Gustavo

Re, Gerard Tichy.
Kelly, bella agente del F.B.I. 

sospecha que Tony Maecenas, 
un simpático aventurero ame
ricano, está envuelto en e 
secuestro del profesor Pender- 
gast, un sabio atómico radicado 
en Estados Unidos.

18,25.- NOTICIAS
1830.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO - 2
- GOLF. Copa del Mundo 

desde Orlando
- 20.00 NOTICIAS
21,00.- TVE-2 NOTICIAS
2145.- ESPIRAL: DETRAS 

DE LA NOTICIA
2230.- JUEVES CINE 
“MIS PROBLEMAS CON 

LAS MUJERES” 1984 - 106
DIRECCION: BLAKE 

EDWARDS
NORTEAMERICANA
INTERPRETES: BURT 

REYNOLDS, JULIE 
ANDREWS, KIM BASIN- 
GER.

David fowler, un famoso 
escultor vanguardista, tiene un 
gravísimo problema: está fatal
mente enamorado de las pier
nas de las mujeres. Esto le lleva 
a un psiquiatra -como es lógico, 
del sexo femenino-, al que 
narra sus peripecias, sus fra

casos y sus éxitos.
0030.- METROPOLIX
“JIRI BARTA” (2)
01,00.- ULTIMA SESION
“CAPRICHO DE MUJER” 

1942 - 88
DIRECCION: MITCHELL 

LEISEN
NORTEAMERICANA 
INTERPRETES: MARLE

NE DIETRICH, FRED MAC- 
MURRAY, ALIÑE MACMA- 
HON

Elisabeth Risdon, una 
encantadora actriz, encuentra a 
un niño abandonado. Pronto 
comprende que debe casarse 
para poder adoptar legalmente 
a este niño. El elegido es el 
doctor Corey McBain, que se 
siente muy feliz al acordar este 
matrimonio de conveniencia, 
ya que le proporcionará la 
oportunidad de dar al niño lo 
que necesita.

02,30.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos animados
14:30.Cine en la sobremesa 
“Los hijos de María Mora

les”
16:30.- Telenovela
“Dulce desafío”
17:30.- Té o café
17:45.- Programación infanti 
18:15.Cine para todos

“Dios bendiga a Hilary” 
20:00.- Telenovela
“Angeles Blancos”
21:00.- Informativo local 
Flash deportivo
21:30.- Boxeo: Andy 

Robins-Wayne Windle y Jason 
Rowe-Silky Jones

22:45.- Cine de noche
“Una vez al año ser hippy 

no hace daño”
00:30.- Ultima sesión
“Mano de oro”
02:45.- Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente.

CANAL 92

09,00 horas: Programación 
infantil

11,00 horas: Vídeos musi
cales

12,00 horas: Dibujos anima
dos

13,00 horas: Noticiario en 
GALA

16,00 horas: SESION DE 
TARDE

19,00 horas: Dibujos anima
dos

20,00 horas: Deportes
21,00 horas: Informativo 

local
2130 horas: SESION DE 

NOCHE
23,00 horas: ULTIMA 

SESION.
0030 a 09,00 horas: Música 

y Cine en V.O.



PLAZAS PILAR

UGT, con 8 
delegados, ganó 
las elecciones 
sindicales en la 
Diputación

LT

El sindicato UGT ganó las 
elecciones sindicales para per
sonal laboral celebradas ayer en 
la Diputación Provincial. El sin
dicato socialista consiguió 8 
delegados, frente a los 3 obte
nidos por CCOO y los 2 que 
obtuvo CSIF.

Las elecciones tuvieron lugar 
en dos mesas diferentes, en las 
que votaron el colegio técni
co-administrativo pcir un lado, 
y el colegio de especialistas y 
no cualificados por otro. En la 
primera de ellas, UGT consi
guió 4 delegados, CSIF 2, y 
CCOO 1. En la segunda, UGT 
obtuvo 4 y CCOO 2 delegados.

De un censo de 353 traba
jadores votaron ayer 265, lo que 
supone una participación de 
casi el 75 por cien.

En las pasadas elecciones sin
dicales celebradas hace cuatro 
años, la UGT consiguió todos 
los delegados posibles, ya que 
no se presentaron candidaturas 
de otros sindicatos.

Homicidio 
frustrado contra 
un joven de 20 
años en Pozuelo 
de Calatrava

Según informa la Policía, han 
sido ingresados en prisión por 
orden judicial, el matrimonio 
compuesto por G.G.M y 
M.F.E.R. quienes en la madru
gada del domingo hirieron gra
vemente con arma blanca, ases
tando dos puñaladas de 12 ctms, 
a S.D.O.S, de 20 años, en la 
localidad de Pozuelo de Cala
trava, donde persiguieron a su 
víctima, que al ver a sus agre
sores, que antes le habían ame
nazado de muerte, intentó mar
charse del local. Tras las ame
nazas, el jóven herido llegó a 
la discoteca de Pozuelo donde 
un poco más tarde llegaron los 
presuntos agresores quienes le 
persiguieron por las calles del 
pueblo y le agredieron ayuda
dos, al parecer, por otras per- 
sonas,segun la Policía

Según parece, el agresor, aho
ra en prisión, tiene antecedentes 
penales por un delito de ase
sinato en la persona de su 
madre política.

W

I

Los últimos rayos de sol. Ahí están tornando los últimos rayos de sol de un 
otoño que se va a pasos agigantados: preludio de un invierno que, al parecer, va a ser 
mas frió que el pasado. Son nuestros mayores; la generación que, con su trabajo, sacrificio 
y priva- ciones, abrió el camino a una época mejor y menos dura. Se reúnen en el hogar 
del ju- hilado, en los bancos del parque, en las tapias de la plaza de toros y se conforman 
con lo poco que se les da en pensiones.

La astilla

Con la marcha del presi
dente, el Atlético Ciudad Real 
pasa por momentos muy 
duros, ya que la economía no 
es nada boyante. Entrenador 
y jugadores van a seguir sin 
cobrar un duro hasta tanto 
no encuentren patrocinador y, 
mientras tanto, para pagar, 
gastos de árbitro y demás, van 
a intentar que se les patrocine 
cada partido. Para ello están 
pidiendo la colaboración de 
los medios de comunicación 
y LA TRIBUNA de Ciudad 
Real, con éstas primeras 
líneas, se la garantiza desde 
ahora.

Para que cada cual juzgue 
y “cada perro aguante sus pul
gas” bichitos que, últimamen
te, ha habido quien ha que
rido quitarse con motivo simi
lar, informamos hoy que otro 
edificio público, éste levanta
do hace sólo cuatro años, con
cretamente la Administración 
de Hacienda de Valdepeñas, 
tiene problemas y ha habido 
que trasladaría. ¿Quien cons
truye y quien recibe las obras 
públicas?.

En Almagro se han levan-

1

tado voces contra la margi
nación que supone según esas 
personas, el que actos cultu
rales tradicionales, como el 
concierto de Santa Cecilia, se 
vean relegados por otras 
manifestaciones programadas 
mas recientemente, tales 
como los encuentros de poe
sía española.

Casta
CARPINTERO

Sus señorías, los diputados 
nacionales, a excepción de los 
de IU, están haciendo buena 
aquella irónica y certera afir
mación de que “todos los espa
ñoles son iguales ante la ley, 
pero unos son más iguales que 
otros”

Al aprobar el título III del 
proyecto de Ley de Presupues
tos generales para 1.991 -que 
fué rechazado también por el 
Grupo Popular on el Congre
so- los parlamentarios tendrán 
derecho al complemento de 
destino, nivel 30, máximo esta
blecido, una vez que cesen en 
sus cargos electos y se rein
tegren a sus puestos funcio
nariales. La ausencia de igual
dad es evidente e irritante. Por 
ejemplo, dos profesores de

NCE
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El grupo 
“Phatos” 
estrenó un 
recital poético 
en Almagro

El grupo “Phatos”de Tome
lloso estrenó ayer un recital poé. 
tico, en el que intervenía el 
actor Jaime Blanch, durante el 
VII Encuentro de Poesía Espa
ñola. La obra, “Los sentimientos 
a través del teatro poético” fue 
representada ante las más de 
200 personas, jóvenes en su 
mayoría, que acudieron al tea
tro.

Para el grupo, “el teatro se 
ha servido, en múltiples ocasio
nes, a lo largo de su historia, 
de la poesía para ensalzar, enfa
tizar o redimensionar sus pro
puestas dramáticas. En nuestro 
Siglo de Oro, teatro y poesía 
caminaron en perfecta armonía, 
formando un único cuerpo, para 
mayor grandeza de la Litera
tura”

“Soledad”y “Amor”fueronlos 
títulos de las dos partes en las 
que el grupo dividió la repre
sentación de su recital poético.

EGB, con las mismas retribu
ciones de origen, si uno es “un- 
gido”a diputado, al volver a 
la escuela disfrutará de una 
retribución complementaria, 
superior a la de su colega en 
aproximadamente un millón 
de pesetas anuales. Ambos 
aportan idéntica titulación; 
trabajan un número igual de 
horas e imparten materias del 
mismo nivel educativo. ¡Ah!., 
pero un día uno de ellos fue 
tocado por el dedo todopo
deroso de la política, con 
minúscula. Si éso no es gene
rar desencanto; aprovecharse 
del cargo para beneficiar a una 
casta e introducir altas cuotas 
de justificada irritación social, 
que venga Montesquieu y 10 
vea.
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